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SECRETARIO 

¿Pluris seguras? (Signos vitales de Alberto Aguirre) .- A finales de la semana 
pasada, desde San Lázaro, brotó una lista con "propuestas para diputados federales 
por representación proporcional" que provocó reacciones furibundas entre la cúpula 
priista. Una semana antes, con igual amplitud, circuló un archivo PDF con la 
notificación del presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, José 
Rubén Escajeda Jiménez, remitida por Abraham Güemes vía estrados electrónicos, 
para aquellos militantes seleccionados para representar al PRI en la elección del 
próximo 1 de julio. Una vieja versión de los listados exhibió la intensidad de la 
disputa al interior del PRI por la integración de las candidaturas pluris. A finales de 
febrero, las propuestas para San Lázaro incluían a figuras prominentes del gabinete, 
entre ellas Gerardo Ruiz Esparza, José Calzada Rovirosa y José Narro Robles. 
Economista, 52 

 

MONITOREO 

Difundido el domingo 11, marzo 2018. 
  

    

SAGARPA  
Se registraron 8 impactos  del Boletín 070  “Libera INIFAP nuevas variedades de 
sorgo para atender demanda del sector pecuario” 
Portales de Internet: 8 
 
B.070.-Libera INIFAP nuevas variedades de sorgo para atender demanda del 
sector pecuario 
Dada la importancia del cultivo de sorgo en la cadena agropecuaria del país, 
principalmente de la ganadería doble propósito, el Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) liberó las 
variedades mejoradas de sorgo “VCS Brillante”, “VCS-Diamante” y “VCS-Tornasol”, 
propicias para las unidades productivas de grano y forraje en el estado de Sinaloa. 
Las nuevas líneas, generadas en el Campo Experimental Valle de Culiacán 
(CEVACU), beneficiarán a los productores pecuarios regionales, quienes, a falta de 
mayor oferta de variedades adecuadas a temporal, se ven obligados a emplear 
materiales híbridos de sorgo, de generaciones avanzadas (F2-F3), reduciendo el  
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rendimiento de las cosechas. El jefe del Campo del CEVACU del INIFAP –
organismo descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)-, Jesús Pérez Márquez, 
puntualizó que mediante el trabajo de mejoramiento genético a cargo del 
investigador Tomás Moreno Gallegos, se logró la obtención de variedades de sorgo 
que se adaptan a las condiciones agroclimáticas de la región. El especialista precisó 
que los trabajos se enfocaron en las características que demandan los productores 
de Sinaloa, entidad donde se establecen en promedio 35 mil hectáreas para 
producción de grano durante los ciclos Otoño-Invierno bajo condiciones de riego y 
producción de forraje verde en Primavera-Verano para ensilaje. Detalló que el 
“Sorgo VCS Brillante” tiene un rendimiento de grano promedio de 1.8 toneladas por 
hectárea en comparación con el rendimiento de la variedad testigo Milón, que 
alcanza 1.0 toneladas por hectárea. Además, se obtiene un forraje con una calidad 
de proteína del 6.7 por ciento y una digestibilidad del 78 por ciento apropiada para 
el ensilaje, señaló el investigador del Instituto. Con el uso de la variedad de sorgo 
“VCS-Diamante” se obtienen buenos rendimientos de forraje con calidad de 
proteína de 6.21 por ciento y digestibilidad del 78.6 por ciento, apropiados para el 
ensilaje, puntualizó Pérez Márquez. Indicó que en el caso de la variedad de sorgo 
dulce “VCS-Tornasol”, los productores pueden obtener buenos rendimientos de 
forraje con calidad de proteína de 4.32 por ciento y digestibilidad del 78 por ciento 
apropiados para el ensilaje. Datos del Servicio de Información Agroalimentaria y 
Pesquera (SIAP) destacan que México registró el segundo lugar como productos 
mundial de sorgo grano, con la aportación de ocho millones 394 mil 057 toneladas 
al año, después de Estados Unidos que sumó 10 millones 987 mil 910 toneladas. 
En tanto, la producción nacional de sorgo forrajero, anotó el organismo dependiente 
de la SAGARPA, registra cuatro millones 500 mil toneladas, en promedio al año. 
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/287581-libera-inifap-nuevas-variedades-de-sor.. 
http://www.elplaneta.mx/?p=213348 
http://www.elheroico.mx/2018/marzo/10/Descartan-riesgo-en-produccion-avicola-infectada-
de-influenza-aviar.html 
http://eldiariodechihuahua.mx/Nacional/2018/03/10/senasica-descarta-riesgo-en-produccion-
avicola-por-focos-de-influenza-aviar/ 
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14400-
libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario 
http://agencianotimexico.com/2018/03/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-
atender-demanda-del-sector-pecuario/ 
http://marurojasenformula.com/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-
demanda-del-sector-pecuario/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342836/0/liberan-variedades-de-sorgo-para-atender-
demanda-de-sector-pecuario/ 

  
 
Se registraron 2 impactos  del Boletín  069 “Reporta SENASICA a la OIE la 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/287581-libera-inifap-nuevas-variedades-de-sor
http://www.elplaneta.mx/?p=213348
http://www.elheroico.mx/2018/marzo/10/Descartan-riesgo-en-produccion-avicola-infectada-de-influenza-aviar.html
http://www.elheroico.mx/2018/marzo/10/Descartan-riesgo-en-produccion-avicola-infectada-de-influenza-aviar.html
http://eldiariodechihuahua.mx/Nacional/2018/03/10/senasica-descarta-riesgo-en-produccion-avicola-por-focos-de-influenza-aviar/
http://eldiariodechihuahua.mx/Nacional/2018/03/10/senasica-descarta-riesgo-en-produccion-avicola-por-focos-de-influenza-aviar/
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14400-libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14400-libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario
http://agencianotimexico.com/2018/03/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario/
http://agencianotimexico.com/2018/03/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario/
http://marurojasenformula.com/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario/
http://marurojasenformula.com/libera-inifap-nuevas-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-del-sector-pecuario/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342836/0/liberan-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-de-sector-pecuario/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342836/0/liberan-variedades-de-sorgo-para-atender-demanda-de-sector-pecuario/
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localización y cierre de dos focos de Influenza Aviar AH7N3” 

Televisión: 2 
 
B069.- Detectan y clausuran dos focos de influenza aviar en el centro del país 
México detectó y clausuró dos focos de influenza aviar, ya lo decíamos, esto en el 
centro del país. La SAGARPA informó que estos no representan un riesgo para la 
producción avícola, dado que no son granjas comerciales; ambos puntos, un predio 
rural y otro de traspatio fueron despoblados de manera inmediata para evitar la 
diseminación del virus. El primer foco está localizado en San Felipe, estado de 
Guanajuato y se presume que parte de estos animales provienen de granjas de la 
zona de Los Altos de Jalisco donde aún existe circulación del virus y que fueron 
distribuidos de manera irregular. Por otra parte, el segundo foco se identificó en una 
gallina de traspatio en Cadereyta de Montes, esto en Querétaro. 
Excélsior Televisión 2da emisión 14:07, 15:07 

  
Sin medir, impacto por importación de frijol 
Durango es el segundo productor de frijol en el país, pero quienes lo producen cada 
año tienen severas dificultades para comercializarlo a un buen precio. En contraste, 
se sigue importando frijol de Estados Unidos, pero no se ha medido el impacto. El 
Titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, René Almeida, 
informó que de enero del año pasado a enero del presente ingresaron a Durango 
de 18 mil a 20 mil toneladas de frijol. “No sabemos cómo impacte eso, yo sé que sí 
puede generar un impacto negativo, sin embargo, el consumo nacional puede 
absorber esa importación y puede absorber lo que producimos aquí en México”, 
expresó. De acuerdo al documento “Panorama Agroalimentario. Frijol 2016” de 
Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA), México registra una 
balanza comercial de frijol deficitaria, cuyo saldo negativo durante 2014 fue el más 
reducido en la última década. Las importaciones del grano, que alcanzaron su nivel 
máximo en 2012, se redujeron significativamente durante los dos años siguientes y 
en 2015 se incrementaron 7.7 por ciento respecto a 2014, para ubicarse en 88 mil 
543 toneladas. Por su parte, las exportaciones se redujeron a una tasa del 43.9 por 
ciento anual, después de haber alcanzado su nivel máximo en la última década en 
2014. Durante 2015, las importaciones netas de frijol representaron el cinco por 
ciento de consumo aparente de frijol en el país. Durango es el segundo mayor 
productor de frijol en el país, seguido de Zacatecas, que acapara un 29.9 por ciento 
del total. 1Por separado, pero andan muy activos en campaña IHD y JHC 2Millonario, riesgo por 

conflicto 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-
de-frijol.html 

  
Levantan veda sanitaria para moluscos en bahía de Altata 
Culiacán, Sinaloa.- Ante la presencia de marea roja en la bahía Altata y Ensenada 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-de-frijol.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/946878.sin-medir-impacto-por-importacion-de-frijol.html
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del Pabellón, del municipio de Navolato, por presencia de la biotoxina marina 
conocida como saxitoxina, la cual se le conoce como envenenamiento, se estableció 
una veda sanitaria temporal para la extracción, comercialización y consumo de 
moluscos bivalvos durante seis semanas, la cual fue retirada la tarde de ayer.El 
pasado 25 de enero se implementó esta medida preventiva temporal, por haberse 
superado los límites que señala la normatividad en la presencia de saxitoxina, con 
el fin de descartar algún riesgo a la población consumidora de moluscos como callo, 
pata de mula y almejas. Durante el periodo de veda, Coepris realizó operativos en 
los campos pesqueros aledaños a las zonas, así como también en los lugares de 
mayor consumo para revisar el producto y evitar afecciones en el organismo de los 
consumidores. También se revisaron moluscos que están a la venta en los 
mercados, puestos ambulantes, centros de acopio. Además se le informó a la 
población sobre el riesgo de consumir moluscos contaminados Así como también 
se realizaron operativos en conjunto con SAGARPA a través en los principales 
campos aledaños a la bahía Altata como lo son los campos pesqueros Las 
Aguamitas, El Castillo, Los Puentes y Las Arenitas, donde se aseguraron mil 178 
piezas, como son de ostión, almeja chocolate y almeja pata de mula, las cuales se 
destruyeron en presencia de las autoridades del municipio de Navolato. 
SeguridadAnte el levantamiento de la veda, los comerciantes podrán ofrecer 
alimentos preparados con moluscos de manera segura y sin riesgo de que alguna 
persona resulte intoxicada. Lo que les permitirá sus ventas aumenten en los días 
previos a la semana santa. El director de Coepris, Jorge Alán Urbina, explicó que a 
partir de ayer se permite la extracción, distribución y comercialización de los 
moluscos en el puerto, además de solicitar a los comensales que ante cualquier 
anormalidad lo hagan saber al vendedor y de haberlo consumido acudir al médico 
en caso de tener reacciones. En esta nota: Navolato Altata Veda sanitaria 
https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-
0088.html 

  
Cerrará ventanilla el programa de SAGARPA "Concurrencia" 
El 28 de marzo cerrará ventanilla el programa de Concurrencia destinado por 
la SAGARPA y Desarrollo Rural de Gobierno de Chihuahua, el cual es de los más 
demandados entre los campesinos, pero también dejará fuera a muchos 
productores que solicitan algún apoyo ante la falta de un amplio presupuesto, 
reconoció el director de Desarrollo Rural en el municipio, Carlos Gutiérrez Alire, 
quien resaltó que el programa está vigente y todavía los productores pueden 
elaborar sus proyectos y solicitudes para llevarlos a los CADER o a la residencia de 
Desarrollo Rural de Gobierno del Estado. Los conceptos de apoyo que más 
demandan los productores pequeños y medianos, no son suficientes de autorizar, 
“por el poco presupuesto que no alcanza a todos, año con año los productores se 
desilusionan en meter sus solicitudes, que no son aprobadas porque no están mal 

https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-0088.html
https://www.debate.com.mx/culiacan/sinaloa-bahia-altata-veda-sanitaria--20180311-0088.html
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elaboradas sino que no existe el recurso”, insistió. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/noroeste/cerrara-ventanilla-el-programa-
de-sagarpa-concurrencia-1216195.html 

  
Llega en Saltillo los 84 pesos la cartera de huevo 
El precio del huevo llega a alcanzar en algunos establecimientos del Mercado de 
Abastos Benito Juárez, hasta 42 pesos el kilo, por lo que una cartera o tapa oscila 
alrededor de 84 pesos, casi lo mismo que el salario mínimo por una jornada laboral 
de 8 horas. Se constató que en otros establecimientos el valor del kilo es de 32 
pesos, por lo que la tapa con 30 piezas tiene un costo estimado en 64 pesos, lo 
mismo que en supermercados como Bodega Aurrerá, Walmart o Soriana. Este 
precio es aún más alto que el ofertado en la Central de Abastos de La Laguna, 
donde el precio por kilo de huevo blanco es de 28 pesos, según una consulta 
realizada en el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados 
(SNIIM).  La SAGARPA reportó que los principales productores son Jalisco (55%), 
Puebla (15%), Sonora (8%), La Laguna, Yucatán y Sinaloa (5%), Nuevo León (3%) 
y Guanajuato (2%). 
http://www.diariopuntual.com/dinero/2018/03/11/74517 

  
Promueven productos pesqueros bajacalifornianos a nivel internacional 
El gobierno de Baja California promueve los productos marítimos del estado como 
pescados en los principales mercados del mundo, esta vez al participar en la 
Seafood Expo North America 2018, por lo que el titular de la Secretaría de Pesca y 
Acuacultura (Sepescabc) el Estado, Matías Arjona Rydalch, destacó que esta feria 
en la que Baja California expondrá sus productos, se celebrará en Boston, 
Massachusetts, del 11 al 13 de marzo. Indicó que esta actividad se complementará 
con una reunión de trabajo con el cónsul general de México en Boston, Emilio 
Rabasa, así como con 9 empresas pesqueras, acuícolas y comercializadoras de EU 
de aquella región. Dijo que se buscará el intercambio de experiencias y la unión de 
esfuerzos en el vecino país del norte, y entre las empresas que participarán en el 
Pabellón México ofrecerán ostión, mejillón, escama, abulón de cultivo, sardina, atún 
aleta azul, langosta y erizo, especies de las que se ofrecerán degustaciones. La 
participación contará con el apoyo de la SAGARPA. 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-
bajacalifornianos-a-nivel-internacional/ 
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Ensenada/11032018/1317299-Promueven-
pescados-y-mariscos-en-Expo-Internacional.html 

  
 
Coordinación institucional entre Gobierno Federal y Estatal prioridad para 
atender el agro poblano 
Al celebrar la Primera Sesión del Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable 
de Puebla correspondiente al 2018, el delegado de la SAGARPA, Hilario 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/noroeste/cerrara-ventanilla-el-programa-de-sagarpa-concurrencia-1216195.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/noroeste/cerrara-ventanilla-el-programa-de-sagarpa-concurrencia-1216195.html
http://www.diariopuntual.com/dinero/2018/03/11/74517
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-bajacalifornianos-a-nivel-internacional/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/342786/0/promueven-productos-pesqueros-bajacalifornianos-a-nivel-internacional/
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Ensenada/11032018/1317299-Promueven-pescados-y-mariscos-en-Expo-Internacional.html
http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Ensenada/11032018/1317299-Promueven-pescados-y-mariscos-en-Expo-Internacional.html
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Valenzuela, destacó que la atención al campo poblano no se puede entender sin 
una adecuada coordinación institucional entre la Federación y el Estado y reconoció 
la visión e interés en los temas del campo del gobernador Antonio Gali y al 
desempeño exitoso del Secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra. Ante 93 consejeros y la participación de 
funcionarios de la Samarnat, FIRA, Conagua, FND, Conafor, la Fundación Produce 
Puebla y el presidente del Ceagro, José Ignacio Menéndez; subrayó que la 
coordinación y comunicación entre los 2 órdenes de gobierno ha permitido suscribir 
importantes acuerdos para la ejecución de Programas Concurrentes, privilegiando 
siempre las necesidades de los productores. 
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-
Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html 
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-
gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html 
  

  
Insisten: los agroquímicos están contaminando el agua de Yucatán 
El agua que los yucatecos consumen está contaminada, afirmó el dirigente local de 
la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (Unorca), 
Pablo Duarte Sánchez, al lamentar el mal uso de los agroquímicos. Remarcó que el 
campo yucateco está en riesgo ante dichos productos así como la introducción de 
transgénicos, motivo por el cual es urgente tomar medidas para evitar un mayor 
problema. Remarcó que la filtración de los residuos de los agroquímicos así como 
otras sustancias nocivas, se filtran a través del subsuelo hasta afectar el manto 
freático, por lo cual el agua que se consume tiene problemas de contaminación y, 
desafortunadamente, las autoridades hacen caso omiso, específicamente, 
la SAGARPA, Cofepris y la propia Conagua. 
http://yucatanahora.mx/insisten-los-agroquimicos-estan-contaminando-el-agua-de-yucatan/ 

  
Autoridades agropecuarias adeudan 26 proyectos productivos, denuncia el 
CCC 
El dirigente estatal de la Central Campesina Cardenista (CCC), Moisés Reyes 
Fausto denunció que autoridades agropecuarias, tanto federales como estatales, 
adeudan el pago de 26 proyectos productivos aprobados desde 2017, por 5.5 
millones de pesos en distintos municipios de Veracruz, por ello reprochó que, a 
pesar de buscar a las autoridades para que agilicen los pagos, no han recibido el 
interés hacia sus peticiones. Comentó que los beneficiados cumplieron con los 
requisitos para obtener el financiamiento, tanto así que las autoridades avalaron los 
proyectos y les dieron fecha para pagarles el financiamiento desde hace tiempo, 
pero nunca les cumplieron. Indicó que tan sólo la Sedarpa, a cargo de Joaquín 
Rosendo Guzmán Avilés, no ha cubierto 1.5 millones de pesos para pagar 13 
proyectos productivos del programa de concurrencia con los estados. En tanto, 

http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html
http://retodiario.com/noticia/GOBIERNO/Coordinaci&oacuten-institucional-entre-Gobierno-Federal-y-Estatal-prioridad-para-atender-el-agro-poblano/132660.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html
http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12305-gobierno-federal-y-estatal-se-coordinan-para-atender-el-agro-poblano.html
http://yucatanahora.mx/insisten-los-agroquimicos-estan-contaminando-el-agua-de-yucatan/
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la SAGARPA en Veracruz, que dirige Genaro Ruiz Arriaga, adeuda 13 proyectos 
productivos por 4 millones de pesos de diversos programas. 
http://jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=180311_134306_723 

  
Esperan productores de frijol buenas ventas durante esta temporada 
Para mejorar el ingreso de productores y contribuir a fortalecer el ordenamiento y 
desarrollo de mercados en los eslabones de la cadena productiva del frijol, para 
generar certidumbre en la producción y comercialización, se dio a conocer el 
esquema de apoyos extraordinarios vía concurrencia, de 80% por el gobierno 
Federal y 20% del gobierno deNayarit. El encargado de la coordinación general de 
comercialización de ASERCA, Pedro Pérez Bravo, del delegado en Nayarit de 
laSAGARPA, Armando Zepeda Carrillo, y del titular de SEDERMA en el Estado, 
Marco Antonio Cambero Gómez, se ponderó el respaldo del gobierno Federal que 
encabeza Enrique Peña Nieto, en beneficio del campo nayarita, especialmente con 
los productores de frijol. Pérez Bravo anunció el incremento del esquema de acopio 
de frijol de 27 mil a 35 mil toneladas y dijo que en ASERCA se apoya e impulsa la 
comercialización agropecuaria, mediante incentivos a productores y compradores 
de granos y oleaginosas. Zepeda Carrillo comentó que en este esquema se 
beneficiará a campesinos nayaritas, para resarcir la baja productividad y pérdidas 
de los productores ocasionados por contingencias climatológicas en Enero y 
Febrero, lo que afectó lo floración y desarrollo del grano. Detalló que con este 
proyecto se pretenden cubrir 18 mil hectáreas que darían 22.5 millones de pesos, 
en beneficio de los productores de frijol. 
http://www.nnc.mx/articulo/Nayarit/esperan-productores-de-frijol-buenas-ventas-durante-
esta-temporada/1520785819  

  

Entrega Graco Ramírez ollas de almacenamiento a productores en Zacualpan 
de Amilpas 

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, bajo el programa de 
apoyos a pequeños productores, infraestructura productiva para el 
aprovechamiento sustentable de suelo, entregó ollas de almacenamiento de agua 
en la localidad de Tlacotepec municipio de Zacualpan de Amilpas, con inversión 
superior a 2 millones de pesos, que captará 2,808.75 m3 en beneficio de 52 familias 
de la comunidad. Graco Ramírez refirió esta construcción de ollas de captación se 
llegan al momento a 452 esperando cumplir la meta de 500 durante esta 
administración.  Ello en presencia del edil Zenón Barreto el delegado 
de SAGARPA en la entidad, Rubén Téllez Huerta, y Roberto Ruiz Silva secretario 
de desarrollo agropecuario del Estado. 
https://www.enteratemorelos.com/2018/03/11/entrega-graco-ramirez-ollas-almacenamiento-
productores-zacualpan-amilpas/ 

  
Impulsa la SAGARPA a jóvenes para emprender proyectos productivos en el 

http://jornadaveracruz.com.mx/Post.aspx?id=180311_134306_723
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campo yucateco 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA), realiza una cruzada en el campo nacional para mejorar 
la calidad de vida de la gente, en la que uno de sus pilares fundamentales son los 
jóvenes del sector agroalimentario. Así lo destacó el Delegado de la SAGARPA en 
Yucatán, Luis Ernesto Martínez Ordaz, durante la activación física “Actívate y 
Arráigate a la Vida” realizada en coordinación con el Colegio de Bachilleres de 
Yucatán, plantel Kanasín. Ante la presencia de 400 jóvenes participantes, Martínez 
Ordaz, señaló que existe el reto de hacer más productivo al campo mexicano, por 
ello, son necesarias estrategias para arraigar a los jóvenes a este sector productivo, 
tal y como lo es el Componente “Arráigate Joven”. Añadió que a través de este 
Componente la SAGARPA fomenta el arraigo de este sector de la población hacia 
las comunidades rurales, mediante capacitación y asesoramiento para desarrollar 
capacidades emprendedoras, productivas, organizacionales y comerciales; además 
de apoyar la materialización de sus emprendimientos en el sector agroalimentario. 
Asimismo, resaltó, que con la activación física “Actívate y Arráigate a la Vida” se 
busca la integración de los jóvenes al campo yucateco así como promover el 
deporte, la salud y los buenos hábitos. Martínez Ordaz, recordó que en el 2017 a 
través de “Arráigate” se benefició a más de mil jóvenes con acompañamiento, 
asesoramiento, incentivos, consolidación de proyectos así como actividades, 
culturales y deportivas con una inversión de 2.7 mdp. Al término de la Activación, 
que se ha realizado en otro estado del país, los participantes recibieron información 
sobre los diferentes apoyos para impulsar sus proyectos productivos. Se contó con 
la participación deEdwin Salazar Cano, Director del Colegio de Bachilleres, plantel 
Kanasín; Germán Solís Herrera, Director de Deportes del Ayuntamiento de Kanasín; 
Luz Gabriela Cáceres Vergara, Directora General del Issstey; Cecilia Mesa 
Rodríguez, jefa de los Centros Regionales del Instituto del Deporte (IDEY); 
Alejandro Cámara Cortazar, Enlace del Componente Arráigate en Yucatán, entre 
otras autoridades. 
http://laviejaguardia.com.mx/noticias/impulsa-la-sagarpa-a-jovenes-para-emprender-
proyectos-productivos-en-el-campo-yucateco 

  
Un buen año para productores de cebada, ajo, cebolla y avena 
Fresnillo.- Fresnillo aporta cerca de mil 100 hectáreas de cultivo de cebada bajo el 
respaldo de agricultores, debido a contrato con la empresa cervecera. Con esto se 
garantiza que la cosecha que se realice en mayo está ya comprada si se cumple 
con las normas de calidad establecidas por la empresa que los contrata. Víctor 
Manuel Escobedo Torres, titular de la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), reconoció que esto ayuda 
a que en los productores se tenga más confianza para sembrar este tipo de 
productos que además enriquecen la tierra. “Desde hace algunos años los 

http://laviejaguardia.com.mx/noticias/impulsa-la-sagarpa-a-jovenes-para-emprender-proyectos-productivos-en-el-campo-yucateco
http://laviejaguardia.com.mx/noticias/impulsa-la-sagarpa-a-jovenes-para-emprender-proyectos-productivos-en-el-campo-yucateco
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productores han venido estableciendo contratos de compraventa con la compañía 
cervecera ubicada en Calera, de manera que ésta les financia insumos, pero 
también se establece el compromiso de la compra y el precio” refirió Escobedo 
Torres. Mencionó que otros productos de otoño-invierno son el ajo, cebolla y avena, 
y aunque no hay contratos preestablecidos para estos productos, cada año se llevan 
al mercado para su venta, que generalmente se concluye con éxito. “Este año ha 
sido benéfico y a lo que se refiere a cultivo se tendrá buenos alimentos, la 
comercialización depende del productor y la cantidad de producto que tenga, 
además en Fresnillo siempre buscan sus cosechas por la calidad”, afirmó el 
funcionario. 
http://ntrzacatecas.com/2018/03/11/un-buen-ano-para-productores-de-cebada-ajo-cebolla-y-
avena/ 

  
SAGARPA entrega 178 huertos a familias de Ajalpan y Chilac 

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (SAGARPA) hizo entrega de 178 huertos de traspatio a familias 
beneficiadas en el programa “El Campo en Nuestras Manos” en los municipios 
Ajalpan y Chilac. Lo anterior, debido a la gestión de los diputados antorchistas 
Alfonso Flores y Eliseo Flores, y a ´”la lucha” de los pobladores de dichas 
localidades. 
En la junta auxiliar de San Antonio Pantzingo, perteneciente a Ajalpan, se 
entregaron 72 huertos a mujeres de las localidades de Coculco, Barrio Fátima, 
Guadalupe Pantzingo, Colonia Centro, San Antonio y Los Altos de Pantzingo; 
mientras que en Chilac se entregaron a 106 familias. El programa “Huertos de 
traspatio” consiste en la dotación de un tinaco con capacidad de 250 litros, 
manguera para jardín, pistola de riego, lombricomposta, abono orgánico en líquido, 
sustrato y charola para germinar, semillas de 16 especies, gel absorbente o lluvia 
sólida, espesor manual, kit de herramienta y una malla. Se llevó a cabo con el 
objetivo de que mujeres de escasos recursos económicos, sobre todo campesinas, 
tengan una forma de auto sustento y produzcan legumbres para el consumo familiar. 
http://www.angulo7.com.mx/2018/03/11/sagarpa-entrega-178-huertos-familias-ajalpan-chilac/ 

  
Firman convenio SAGARPA y Universidad Vasco de Quiroga 
La delegación en Michoacán de la SAGARPA y la Universidad Vasco de Quiroga 
(UVAQ), celebraron un convenio de colaboración entre ambas instituciones en 
beneficio del alumnado, para que a partir del desarrollo de estancias, prestación de 
servicios sociales, prácticas profesionales, además de diferentes capacitaciones y, 
con el objetivo de fortalecer y coadyuvar en la calidad de formación educativa, 
específicamente en materia de investigación a través de la aplicación de los 
conocimientos adquiridos en el aula. 
La SAGARPA en coordinación con el INIFAP, tienen como política prioritaria 
fortalecer la coordinación con instituciones educativas de este nivel en el estado 
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para aprovechar la experiencia científica, profesional y técnica del sector agrícola y 
se tengan intercambios de conocimientos que permitan arraigar a jóvenes y detonar 
el campo michoacano, dijo Jaime Rodríguez López, delegado en Michoacán de la 
Secretaría. 
Este convenio permitirá a los jóvenes que deseen seguir formándose en aquellas 
carreras que la universidad tenga en materia agroalimentaria y administrativa, 
también hará posible establecer programas de capacitación hacia los servidores 
públicos no solo de SAGARPA sino de otras instituciones del gobierno para obtener 
conocimiento que permitan desarrollar habilidades para el mejor desempeño de sus 
funciones. 
http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/firman_convenio_sagarpa_y_universidad_vasc
o_de_131286 

  
Valida INIFAP cultivos orgánicos 
El INIFAP ante la gran demanda de productos inocuos que existe en la actualidad 
en el mundo, está validando en un área de 2 hectáreas de cultivos orgánicos, por lo 
que Juan Manuel Cortez Jiménez dijo que en la actualidad el Campo Experimental 
Norman Ernest Borlaug, tiene certificadas 2 hectáreas orgánicas validadas para 
México, Estados Unidos y Comunidad Económica Europea y dentro de esas 
hectáreas se produce cultivos como cártamo, canola, trigo, garbanzo y maíz y lo 
que se pretende es darle valor agregado a los productos regionales, diferenciarlos 
de los commodities que están a precio internacional y atender un sector de mercado 
que está requiriendo este tipo de productos. 
http://diariodelyaqui.mx/2018/03/10/valida-inifap-cultivos-organicos/ 

 

SECRETARÍA 

Sofom irá al mercado de deuda de la mano de FIRA.- El 21 de marzo, lla sociedad 
financiera de objeto múltiple (sofom) Corporación Financiera de Occidente (Finox) 
visitará el mercado de deuda de la Bolsa Mexicana de Valores para emitir hasta 300 
millones de pesos a tres años. Dicha colocación estará acompañada en 50% por 
Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). La emisión será 
la primera bajo el amparo de un programa de hasta 1,000 millones de pesos; la 
comitiva por pane de la banca de desarrollo se respalda a través de la garantía 
Fega, misma que asegura el pago de la deuda en 50 en caso que la sofom presente 
incumplimiento de pago, y podrá utilizarse para pago de intereses o principal. 
Economista, 5 TE 

 

Atraen inversión.-  En entrevista con Paulo Carreño King, director general de 
Promexico   comentó que "México, yo creo que está llamado a ser una de las diez 
potencias más importantes del mundo en atracción de inversión extranjera y en 
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exportaciones. Hoy en el primer rubro somos el número dieciséis; pero México 
después del proceso reformador impulsado por esta administración, en el mediano 
y largo plazo comentado por algunos de los analistas más destacados, ponen a 
México en el top de los primeros de aquí a los próximos 10 años. También Agradeció 
la oportunidad de hablar un poco de ProMéxico, de lo que estamos haciendo en 
sintonía con la Secretaría de Economía y, con otras dependencias como la 
SAGARPA, para promocionar y promover no solo a México si no a los mexicanos. 
Ovaciones, 7 

 

Las bondades de lo orgánico/ Certificación de los alimentos.-  Las opiniones 
sobre si los alimentos orgánicos, ecológicos o también llamados biológicos son 
mejores que los alimentos convencionales ha crecido en los últimos años, motivado, 
en parte, por los consejos de algunos famosos que han instado a sus seguidores, 
por moda o motivos médicos, a adoptar una vida "más saludable". La venta de 
productos "orgánicos" está estrictamente regulada por diversas organizaciones y 
gobiernos. En México es la Sagarpa la instancia encargada de dar la certificación 
orgánica a los productos, por lo que es necesario que éstos tengan la etiqueta de 
"Orgánico Sagarpa México". Asimismo es necesario respetar las temporadas de 
cultivo y cosecha, rotar cultivos y otros muchos requisitos. De acuerdo con la 
empresa de alimentos Campo Vivo, México es el cuarto productor a nivel mundial 
de productos orgánicos, sin embargo, el 90% de estos son destinado a la 
exportación. 24 Horas, 17 

 

Promueven pesca de Baja California.- Baja California realizó una misión 
comercial en EU para promover la producción pesquera de las costas del Pacífico 
en la entidad. Datos de la Secretaría de Pesca y Acuacultura (Sepescabc) indican 
que el estado lidera la producción nacional de productos como el abulón, almeja 
generosa y el atún; aunque también pelea ese puesto en la exportación de curvina, 
desde el segundo lugar, sólo después de Sonora. Los productos antes mencionados 
fueron parte de los que llevó una delegación de la Sepescabc a la feria de Seafood 
Expo North America 2018, que se realiza en Boston, Massachusetts, del 11 al 13 
de marzo. La misión está encabezada por el titular de la Sepascabc, Matías Arjona 
Rydalch, quien destacó que dicha actividad se complementará con una reunión de 
trabajo con el cónsul general de México en Boston, Emilio Rabasa, así como con 
nueve empresas pesqueras, acuícolas y comercializadoras de EU asentadas en 
aquella región del vecino país, con las que se buscará el intercambio de 
experiencias y la unión de esfuerzos. Las empresas que participarán en el Pabellón 
México, con el apoyo de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo 
de Mercados Agropecuarios de la SAGARPA, estarán ofreciendo ostión y mejillón, 
escama, abulón de cultivo, sardina, atún aleta azul, langosta y erizo; especies de 
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las que se ofrecerán degustaciones entre los cientos de asistentes al evento. 
Economista, 44 UE  

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Tiene campo criptomoneda.- En el campo mexicano ya existe la primera moneda 
electrónica llamada Agrocoin, que está orientada a invertir en la producción de chile 
habanero en Quintana Roo y fue lanzada por la empresa mexicana Amar 
Hidroponia. "Es una criptomoneda (medio digital de intercambio) creada a base del 
block chain (cadena de bloques) que tiene un valor de 500 pesos, el cual está 
respaldado con bienes de producción de chile habanero hidropónico en Quintana 
Roo, concretamente en Leona Vicario", detalló Rodrigo Domenzain, director general 
de Amar Hidroponia. Una persona puede invertir desde una Agrocoin que vale 500 
pesos, monto que equivale a un metro cuadrado en producción de ese alimento y 
sus ganancias serán de alrededor el 30% de ese valor por año (dependiendo de las 
condiciones del clima y el desarrollo de la demanda del producto), detalló el 
directivo. Dijo que este esquema se implementó desde septiembre de 2017, con el 
fin de conseguir un mayor número de inversionistas sin verse obligados a comprar 
la franquicia completa que equivale a una hectárea. - Reforma, 1,8 neg/ Heraldo, 30 

 

Del TPP11 al CTPP por Rodrigo Alpízar.- La semana pasada se firmó el Tratado 
Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (CPTPP) por sus siglas en inglés. 
Este acuerdo integra una plataforma comercial con reglas, normas y periodos de 
desgravación arancelaria a 11 naciones; tapón. Australia. Canadá. México. Perú, 
Chile, Malasia, Vietnam, Nueva Zelanda, Singapur y Brunéi. De ratificarse, por al 
menos seis países en sus respectivos congresos, se establecerá una red 
fragmentada de países diferentes, tanto en volúmenes de producción y comercio 
exterior, como índices de competitividad, sofisticación económica y Estado de 
Derecho. Los mercados combinados de "la red transpacífica de comercio 
progresista" involucran a 498 millones de consumidores con un ingreso per cápita 
de 28,090 dólares. En los sectores agropecuario, agroindustrial y alimentos de 
México, se eliminarán el 72% aranceles de inmediato, el 4.7% de tres a ocho años 
y el 17.2% de 10 a 16 años. A su vez, el país tendrá acceso libre de arancel 
inmediato a nuevos mercados como, Australia, Brunéi, Nueva Zelandia, Malasia y 
Singapur superiores al 92% de sus productos agropecuarios. Sol de México, 17-A 

 

El maíz sube casi 10% (Portafolio de futuros por Alfonso García Araneda).- Las 
razones para esta alza son varias. En primer lugar, un dólar débil que ha hecho más 
atractivo al maíz norteamericano frente a sus competidores, problemas 
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climatológicos en Sudamérica, particularmente en Argentina, donde se ha visto falta 
de humedad para el cultivo afectando sus rendimientos, y ocho semanas 
consecutivas de exportaciones norteamericanas bastante robustas, que tras ir 
rezagadas en fechas anteriores han despegado de manera explosiva. Para 
aderezar el tema, el pasado jueves el Departamento de Agricultura de los EU 
(USDA, por su sigla en inglés) emitió su reporte sobre oferta y demanda al mes de 
marzo, donde el mercado precisamente enfocó su atención a conocer dos datos en 
particular: el estimado de exportaciones norteamericanas para este ciclo 2017-18 y 
la expectativa de producción de granos en Sudamérica. En las últimas ocho 
semanas, la Unión Americana ha exportado 14.02 millones de toneladas, 
equivalentes a 6.2 millones más que el mismo periodo del año pasado, lo que 
significa que a estas alturas sólo se encuentran 6.8 % por debajo de la expectativa 
para el año comercial, cuando al principio estaban 28% abajo. Economista, 6 TE 

 

Retrasa nuevo acuerdo envíos de azúcar a EU.-  El envío de azúcar mexicana a 
Estados Unidos se está retrasando debido a que los ingenios mexicanos tienen que 
adaptar su maquinaria para producir una mayor cantidad de azúcar cruda, explicó 
Juan de Dios Ramírez, analista de Zafranet, empresa de análisis en temas de 
azúcar y energía. Esto después de que en el último Acuerdo de Suspensión, 
anunciado en junio de 2017, se estableció que del total de los envíos del País a EU, 
30 por ciento será azúcar refinada, y el resto cruda, cuando antes era 53 por ciento, 
agregó. Reforma, 1 y 4 negocios 

 

Trago amargo (Capitanes).-  Durante el actual ciclo azucarero, 2017/2018, está 
ocurriendo algo inusual en este mercado, pues se han importado entre 60 mil y 70 
mil toneladas de azúcar cruda. ¿Y por qué es una situación extraordinaria? Por una 
simple razón, en el mercado del azúcar en México no cabe ni un kilo más, ya que lo 
producido rebasa lo que se consume. Cada ciclo en México se producen alrededor 
de 6 millones de toneladas de azúcar, pero sólo se consumen 4.5 millones, de 
acuerdo a las condiciones del mercado de cada año. Y exportar los excedentes para 
la industria azucarera, o es fácil porque los precios son bajos en el exterior y EU 
está limitado, así lo señaló Juan Cortina, presidente de la Cámara Nacional de las 
Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIIA). Reforma, 3 negocios 

 

Stevia, dulce producto para Metco.- Esto significa tener una relación más cercana 
con la producción de las plantas de stevia. Aun cuando actualmente la empresa 
tiene contratos con agricultores de Chiapas. Sinaloa y Nayarit para sembrar la 
planta. Balmori, quien tomó el cargo de directora a comienzos de este año, detalló 
que el mercado total de edulcorantes repuntó 696 de 2016 a 2017; en tanto, Metco 
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cerró con una participación de 30% y los planes para 2018 implican obtener una 
participación de mercado de hasta 35%, por lo que sus ventas deben crecer torno 
al 30%. "El mercado se divide en varios segmentos: la división de stevias es la que 
más participación ha ganado en el mercado. Cerró en 34.5% de participación: 
después la sucralosa con 33; luego el de bajo en calorías, 16 a 17%: si nos vamos 
por segmento, dentro de la stevia tenemos 51% del mercado y azúcar baja en 
calorías tenemos 58% del mercado, nuestras marcas son bastantes fuertes". 
Excélsior, 3  

 

Las abejas de México, en peligro.- En referencia a las abejas, la máxima autoridad 
europea en seguridad alimentaria, acaba de confirmar que son afectadas por tres 
agroquímicos del grupo de los neonicotinoides: imidacloprid, clotianidina y 
tiametoxam. Su uso se encuentra restringido en los países de la Unión Europea 
desde hace cinco años en los cultivos que atraen a las abejas. Como el maíz, el 
girasol y la canola, pues son neurotóxicos y afectan el sistema nervioso de los 
insectos. Y muy especialmente a las abejas, los abejorros y otros más. Igualmente 
a los cultivos y a numerosas plantas que ellas polinizan. Los agroquímicos citados 
los producen la trasnacional suiza Syngenta (hoy propiedad china) y. la 
farmacéutica alemana Bayer (que en 2016 se fusionó con Monsanto), y ya apelaron 
la decisión tomada recientemente. Pero se duda que tengan éxito, pues el mal que 
causan está probado científicamente por los centros de investigación más 
prestigiosos. Jornada, 18 

 

Por vencer, acuerdo de jitomate con EU.- Representantes de Estados Unidos y 
de México se reunirán en las próximas semanas para negociar la renovación del 
acuerdo quinquenal de comercio de jitomate que vence este mes. Así lo informó 
Mario H. Robles Escalante, director de la Comisión para la Investigación y Defensa 
de las Hortalizas, quien comentó que de un momento a otro serán convocados por 
el Departamento de Comercio de Estados Unidos. Hace más de dos décadas surgió 
el acuerdo de suspensión del jitomate para evitar que el Departamento de Comercio 
de Estados Unidos iniciara una investigación por dumping, es decir, por vender por 
debajo del precio real de mercado, en contra de los productores mexicanos. EL 
TLCAN Para Robles Escalante, la revisión del TLCAN no influirá en la negociación 
de este acuerdo, ya que en el caso del jitomate se trata de una negociación entre 
particulares mexicanos y el gobierno de Estados Unidos y, mientras el convenio 
comercial trilateral que se renegocia es entre gobiernos. Excélsior, 6  

 

Apoyarán proyectos del sector pesquero.- La delegación de la Secretaría de 
Economía en Baja California Sur impulsará programas y proyectos orientados al 
sector pesquero y acuícola de la entidad a fin de lograr mejoras que repercutan 
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positivamente en ambos sectores, así lo indicó el titular de la dependencia, 
Francisco Javier Guzmán Roa. Señaló que para ello se realizará un análisis sobre 
las perspectivas y necesidades que existan, con la intención de acercarlos a los 
programas que opera la dependencia a través de instituciones como son el Inadem 
y Nafin. Sol de México, 36 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Construcción del muro no es gesto amistoso": EPN.- El presidente Enrique 
Peña Nieto aseguró en entrevista con el diario chileno El Mercurio que la 
construcción del muro fronterizo entre México y Estados Unidos "no es un gesto 
amistoso" del mandatario Donald Trump. Peña Nieto viajó a Chile para presenciar 
el cambio en la presidencia de ese país, de Michelle Bachelet, a Sebastián Piñera. 
En la entrevista, el presidente Peña dijo: "México está muy agradecido con los 
países latinoamericanos por todo el respaldo que nos han brindado en un sinnúmero 
de ocasiones. Si bien la construcción del muro no es un gesto amistoso, se trata de 
un tema de política interior en el que el pueblo y el gobierno estadounidense habrán 
de tomar una decisión soberana". Por separado, Luis Videgaray, secretario de 
Relaciones Exteriores, quien acompañó al Ejecutivo mexicano, aclaró en Twitter que 
en la llamada del 20 de febrero el presidente Peña Nieto "reiteró con firmeza lo que 
siempre hemos dicho todos los mexicanos: ''Nunca pagaremos, de ninguna manera, 
por un muro en la frontera''. Bajo esa premisa seguiremos trabajando de manera 
constructiva en la relación bilateral con EU".  Universal, 4, Milenio, 10  

 

El Frente saca 30 puntos a Morena y PRI en Guanajuato. -El Frente PAN-PRD-
MC tiene una amplia ventaja en la contienda por la gubernatura de Guanajuato, 
entidad que actualmente es gobernada por el panista Miguel Márquez. De acuerdo 
con una encuesta de El Financiero realizada en la entidad, el candidato frentista, 
Diego Sinhué Rodríguez, obtiene el 52 por ciento de las preferencias del electorado 
estatal. Esto lo ubica alrededor de 30 puntos arriba de los abanderados del PRI, 
Gerardo Sánchez, quien cuenta con 22 por ciento, y de la coalición Morena-PTPES, 
Antares Vázquez, quien cuenta con 21 por ciento. El candidato del PVEM, Felipe 
Camarena, obtiene 4 por ciento de la intención de voto, mientras que Nueva Alianza, 
que irá con un candidato propio, pero aún sin nombrar al momento del hacer el 
estudio, obtiene 1 por ciento. Estos porcentajes son efectivos sin considerar al 38 
por ciento de entrevistados que no declaro ninguna preferencia. La encuesta se 
realizó a 854 electores con entrevistas cara a cara en vivienda los días 2 a 5 de 
marzo y tiene un margen de error teorico de +/-3.4 por ciento. Además de ser un 
estado históricamente fuerte para el PAN, la actual administración panista cuenta 
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con una evaluación mayoritariamente favorable. Según el sondeo, el gobernador 
Márquez cuenta con un nivel de aprobación ciudadana de 65 por ciento, y una 
desaprobación de 30 por ciento. Financiero PP 42-43 

  

AMLO se llevó la intercampaña.- A 18 días de que inicie la campaña presidencial, 
Andrés Manuel López Obrador, candidato de Morena, ratificó su posición de líder 
en las preferencias electorales, superando por 13 puntos al candidato de la alianza 
Por México Al Frente, y por 21 al candidato del PRI, Partido Verde y Nueva Alianza, 
José Antonio Meade, de acuerdo con el estudio demoscópico de Encuesta 
Ciudadana elaborado para Efekto TV y Capitalmedia.  Cabe señalar que la intención 
de voto por Meade es menor al porcentaje de los encuestados que se identifican 
como priistas. Esto revela una ventana de oportunidad para que el abanderado 
priista conquiste el voto tricolor. Para los que manifestaron su intención de votar por 
AMLO, su segunda mejor opción es Ricardo Anaya. El candidato de Por México al 
Frente como segunda opción recibiría 35 por ciento de los que se identifican con el 
candidato priista, José Antonio Meade; 31 por ciento de los que apoyan a Andrés 
Manuel López Obrador y 37 por ciento de los que votarían por un independiente. 
Capital de México, pp y 7 

 

Zavala renuncia al dinero público para su campaña. -Margarita Zavala prometió 
renunciar al financiamiento público que el Instituto Nacional Electoral (INE) le 
otorgará para cubrir los gastos de campaña rumbo a la Presidencia, al argumentar 
que "el dinero ha convertido a la política en un negocio". Así lo anunció ayer al acudir 
a la sede del INE a entregar la documentación necesaria para solicitar su registro 
como candidata independiente y poder aparecer en la boleta electoral el próximo 1 
de julio. En el primer día de la etapa de solicitud de registro de independientes, ella 
fue la primera de los aspirantes sin partido en acudir a cumplir con el trámite, y 
aprovechó para prometer que renunciará al financiamiento público. De acuerdo con 
información proporcionada por el INE, en caso de que los tres aspirantes sin partido 
logren el registro, a Zavala le corresponderán apenas 4.7 millones de pesos de una 
bolsa de 42.9 millones, bolsa que también incluye a los aspirantes a diputados, 
senadores y Presidente. "Ya es momento de dar signos y de romper el vínculo entre 
la política y el dinero. Por eso, y en congruencia con mis valores, hoy anuncio que 
he decidido renunciar al financiamiento público que me corresponde como 
candidata", expresó. Milenio 13 

 

Estado de derecho es la deuda: SHCP. -Aunque en México se han dado avances 
importantes en materia de Estado de derecho, es necesario redoblar esfuerzos, 
admite el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya. 
"México ha avanzado mucho en materia económica y en construcción de 
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instituciones, pero tiene muchas cosas por hacer y una en la cual hay que redoblar 
esfuerzos es en mejorar el Estado de derecho; ahí debemos hacer más todavía", 
dice en entrevista con EL UNIVERSAL. El funcionario comparte la observación que 
hace su compañero de gabinete al frente de la Secretaría de Turismo, Enrique de 
la Madrid, sobre un Estado de derecho quebrado, por lo que es necesario cambiar 
el modelo de impartición de justicia. Dice que, gane quien gime las elecciones 
presidenciales en julio, van a trabajar con el equipo de transición porque así lo 
ordena la ley. Por lo pronto, elaboran el documento de Precriteríos económicos 
2019, donde plantearán preservar la estabilidad macro y la disciplina fiscal. El 
también presidente del Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero (CESF), 
descarta que en un futuro vaya a ser necesario un rescate tipo Fobaproa para el 
nuevo sector de las instituciones fintech, porque uno de los principios del nuevo 
ordenamiento es precisamente preservar la estabilidad. Universal PP 1-7 
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Faltaría al Interurbano a Toluca tramo de Observatorio a Santa Fe 

\ Advierten inviable 
~ tren para este año 
l: 

~ Afirman expertos 

1 Ricardo Anaya fue el primero en solicitar, ayer en la mañana, 
su registro como candidato en el IN E. 

Demanda INE a gobiernos 
imparcialidad en comicios 
HÉCTOR GUTIÉRREZ 

E ISABEUA GONZÁLEZ 

~ que tampoco 
tendrán listas obras 
complementarias 
AZUCENA VÁSQUEZ 

Aunque la SCT insiste en que 
el tren México-Toluca estará 
terminado este año, especia
listas lo descartan. 

Además, Los expertos ase
guran que faltarán las obras 
prometidas de conectividad 
en Observatorio, hasta donde 
llegará el Interurbano. 

Lorenzo Córdova, presidente 
del INE, demandó ayer a los 
gobiernos actuar con impar
cialidad y no intervenir en la 
contienda electoral 

El llamado lo realizó du
rante el registro de Ricardo 
Anaya como candidato pre
sidencial de la coalición Por 
México al Frente. 

:¡j El 15 de febrero, Gerar
~ do Ruiz Esparza, titular de la 
1: SCT, dijo que la obra estaría 
~ terminada en los próximos 
~ meses, por lo que en agosto 

"Los gobiernos deben 
cumplir con la prohibición. 
con respeto a la prohibición 
constitucional de mantener 
la imparcialidad política, tan
to en su actuación como en el 
uso de los recursos a su cargo. 
Deben ser respetuosos de su 
obligación de no intervenir 
en la contienda electoral 

"El fuhtro político de 
nuestro País dependerá de 
la capacidad de todos de con
tribuir a la cohesión social y 
a la construcción de consen
sos", planteó Córdova y pro
vocó aplausos de los seguido
res de Anaya. 

El panista celebró haber 
llegado a esta etapa del pro
ceso electoral 

''Pese a los ataques de la 
PGR facciosa, aquí estamos. 
Pese a los embates de Enri
que Peña Nieto desde Los 
Pinos, aquí estamos", arengó 
ante cientos de simpatizantes 

Tras solicitar su registro co
mo candidata independien
te, Margarita Zavala ofreció 
renunciar al financiamiento 
público en caso de obtener 
el aval deiiNE. 

"La clase política se 
ha sometido al dihero, y el 
dinero ha convertido a la 
política en un negocio en el 
que priva la ambición y el 
descaro", dijo Zavala acom
pañada del senador panista 
Ernesto Cordero. 

del PAN, el PRD y MC, en la 
explanada del INE. 

Después de que el Tnbu
nal Electoral aprobó la reali
zación de debates en la etapa 
de intercampañas, que con
cluye a finales de marzo, el 
panista retó a tm debate al 
aspirante de Morena, Andrés ~ 

~ Manuel López Obrador. ., 
-o 

PÁGINAS4A9 

Pierde Pemex 3,584 mdp 
en negocio de fertilizantes 
NORMA ZÚI\IIGA 

Pemex Fertilizantes sigue sin 
ser negocio. 

En 2017 generó pérdidas 
por 3 mil 584 millones de pe
sos, 117 por ciento más que 
un año antes. 

En 2016, que fue el pri
mer año completo de ope
raciones, las pérdidas netas 
que reportó fueron de mil 
651 millones de pesos, según 
los informes de la petrolera. 

Desde su arranque de 
operaciones, en junio de 2015, 
esta subsidiaria sólo ha gene
rado números rojos. 

La empresa del Estado 
reactivó su negocio de ferti
lizantes en enero de 2014, ba
jo la dirección de Emilio Lo
zaya, tras comprar la planta 
de urea Agro Nitrogenados a 
AHMSA, en Veracruz. 

Tras la compra, Pemex 
justificó que esta adquisición 
le permitiría sustituir las im
portaciones de fertilizantes e 
incrementar su consumo en 
el sector agropecuario. 

La apuesta era que la pe-

No 'prenden' 
Pérdidas 
netas anuales 
de Pemex 3,584 
Fertilizantes 
(Millones de pesos) 

2015 2016 2017 

•rnícióoperacionesenjunio 
de dicho año. 

Fuente: Pemex 

trolera invirtiera 475 millo
nes de dólares entre la com
pra, rehabilitación y renova
ción de su infraestructura. 

Sin embargo, REFORMA 
publicó que la planta, que 
ahora se llama Pro Agroin
dustria, seguía sin operar has
ta finales de febrero, tal como 
sucede desde 1999, y requirió 
una inversión mayor a la esti
mada para su compra, reha
bilitación y otros gastos: su
ma 760 millones de dólares. 

arrancarían las pruebas ope
rativas y el servicio completo 
a pasajeros seria viable antes 
de que termine 2018. 

Aunque se han manejado 
estimados, las evidencias son 
claras en cuanto a avances de 
obra y por ello es dificil que 
puedan cumplirse los tiem
pos, dijo Fernando Gutiérrez, 
presidente del Colegio de In
genieros Civiles de México. 

El tramo que no estará 

111111111111111111111111111111 
610972000016 

¿Misión imposible? 
La obra completa debería estar terminada en agosto 
de 2018 para iniciar pruebas ese mes. 

Avances al 7 de marzo de este año: 

EDOMEX 

*Millones 

75 2,872 
de pesos 
a valor 
presente 

sistema'', comentó. 
Para mejorar la conecti

vidad de los 230 mil pasaje
ros esperados, las autorida
des anunciaron la ampliación 
da e las líneas 9 y 12 del Metro. 

No obstante, este año so
lamente estaría terminada la 
que irá de Mixcoac a Obser
vatorio, según previsiones de 
la propia Sobse. 

El beneficio inicial del 
Tren en la CDMX consiste 
en que la gente que va a San
taFe tendrá un medio alterno 
para desplazarse más rápido 
y seguro que los que hoy uti
liza, dijo Guillermo N evárez, 
director de Desarrollo Ferro
viario y Multimodal de SCT. 

45 10,666 Fuente: SCT ::: Maximiliano Zurita, di-
"' 

listo es el de Santa Fe a Ob
servatori~ donde habrá una 
estación terminal, mencionó. 

Sin embargo, la Secreta
ría de Obras y Servicios (Sob
se) de la Ciudad de México 
asegura que esta obra de 17 
kilómetros va en tiempo. 

Gutiérrez también des
tacó que el Centro de Trans
ferencia Modal (Cetram) de 
Observatorio para recibir a 

lií rector general de CAF, fa-

los pasajeros del tren no es
tará listo en 2018. 

Aseveró que, aunque es
tuviera concluido este año, en 
la zona se crearía un cuello 
de botella si las ampliaciones 
del Metro no están a tiempo. 

''Eso te va a generar un 
problema de flujo porque no 
tendrás forma de conectar de 
manera eficaz a las personas 
que llegarán a través de este 

bricante de los 30 trenes del 
proyecto, aseveró reciente
mente que el Cetram planea
do en el proyecto no estará 
concluido este año. 

Señaló que el tren podrá 
operar, pero no hasta la ter
minal Observatorio, y que un 
Cetram como el proyectado 
estaría terminado en tres o 
cuatro años. 

PÁGINA 10 

Recluta crimen a adolescentes vulnerables 
DIANA BAPTISTA 

El crimen organizado reclu
ta a adolescentes vulnerables. 

"Son chicos con una vida 
desgarradora, con muchísi
mas carencias, que han sufri
do el abandono de sus padres 
o que han tenido que trabajar 
desde muy pequeños", des
cribió la investigadora Elena 
Azaola en su informe especial 
·~dolescentes: vulnerabilidad 
y violencia'', un trabajo res
paldado por la CNDH. 

En 2016, 4 mil 507 me
nores ingresaron a centros de 
internamiento por delitos co
mo narcomenudeo, secuestr~ 
homicidio, robo de hidrocar
buros y extorsión. según el 
último Censo Nacional de 

Gobierno, Seguridad Pública 
y Sistema Penitenciario. 

De ellos, 452 estaban in
ternados por crimen organi
zado, y Azaola, junto con su 
equipo de investigación. en
trevistó a 160 para su informe. 

"Cuando los federales ma
taron a mi papá, él era co
mandante de Los Zetas y de
cidí entrarle'', reveló un me
nor internado en Zacatecas. 

Carlos Cruz, presidente 
de Cauce Ciudadano, advir
tió que los cárteles aprove
chan el sistema de justicia 
para reclutar a los menores. 

''Es mucho más fácil ma
nipularlos y que la ley no ac
túe sobre ellos", describió. 

PÁGINA 11 

Páve/, 7 7 ar1os 

• Está reladonado con la 
ejecución de 26 personas. 

• Ha cumplido con 2 de 6 
años de sentencia. 

11 Policías me 
llevaron con el 
grupo. A los 11 años 
me integré al Cártel 
del Milenio': 

11 Realicé muchas 
ejecuciones y 
1evantones' y 
participé en algunos 
secuestros". 
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José Antonio González Anaya 
Secretario de Hacienda y Crédito Público 

Estado de derecho 
es la deuda: SHCP 
• Atmque ha habido avances, es necesario redoblar esfuerzos, dice 
• Comparte visión de De la Madrid sobre instituciones quebradas 

LEONOR FLORES 
-cartera@elllnlversal.com.mx 

Aunque en México se han dado 
avances importantes en materia de 
Estado de derecho, es necesario re
doblar esfuerzos, admite el secreta
rio de Hacienda y Crédito Público, 
José Antonio González Anaya. 

"México ha avanzado mucho en 
materia económica y en cOllSrruc-

ción de instituciones, pero tiene mu
chas cosas por hacer y una en la cual 
hay que redoblar esfuerzos es en me
jorar el Estado de derecho; alú debe
mos hacer más todavía", dice en en
trevista con EL UNNERSAL. 

El funcionario comparte la obser
vación que hace su compañero de 
gabinete al frente de la Secretaría de 
Turismo, Enrique de la Madrid, so
bre lID Estado de derecho quebrado, 

Ricardo Anaya reta· 
a AMLO a debatir 
• Margarita Zavala renuncia al financiamiento 
público al registrarse como candidata ante INE 

ELECCIONES 2018 

SUZZETE ALCÁNTARA, CARINA 
GARCÍA y ALBERTO MORALES 
- politica@elul1iversal.com.mx 

Al solicitar al INE su registro como 
candidato presidencial de la coalición 
Por México al Frente, Ricardo Anaya 
retó a Andrés Manuel López Obrador 
a debatir de frente y con ideas; "Ya
mos a ver si el señor tiene las ideas, el 

REGRESA LA 
DERECHA A CHILE 
Sebastián Piñera asume 

valor y los pantalones para enfrentar
nos en un debate", dijo. 

Lo anterior se da luego de que el Tri
bunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación resolvíó que los candi
datos pueden participar en debates 
organizados pór medios de comuni
cación en la intercampaña 

Ayer Margarita Zavala, aspirante in
dependiente, también presentó su so
licitud de registro al INE, acto en el que 
renunció al financiamiento público. 

NACIÓN A8 Y AlO 

~ 
., é ha a do, 
pero tiene muchas cosas 
por hacer ( •.. ) y una en la 
cual hay que redoblar 
esfuerzos es en mejorar 
el Estado de derecho" 
JOSÉ ANTONIO GONZALEZ ANAYA 
Titular de la SHCP 

por 10 que es necesario cambiar el 
modelo de impartición de justicia. 

Diceqtle, gane quien gane lasélec
ciones presidenciales en julio, van a 
trabajar con el equipo de transición 
porque así lo ordena la ley. Por lo 
pronto, elaboran el documento de 
Precriterios económicos 2019, donde 
plantearán preservar la estabilidad 
macro y la disciplina fiscal. 

CARTRRA Bl 

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, entregó ayer la constancia de 
registro como candidato al representante de Por México al Frente. 

PClIlROSO, (}JE CAJUJATO SEA 
ffiSPHHID OC LAVAID. W[AJI 

NACIÓN A10 

ARRIOLA SE REGISTRA EN COMX; 
PLANTEA REGULAR MARCHAS 

METRÓPOU Cl 

$15 • www.eluniversal .com.mx 

,Heredarán 
gobiernos 
elevados 
pasivos 
• Cuatro estados del país 
deberán afrontar una pesada 
carga financiera adquirida por 
las administraciones actuales 

CORRESPONSALES 
- estados@el wliversal.com.mx 

Los próximos gobernadores que 
serán electos en los comicios del 1 
de julio deberán sortear en sus es
tados una carga de deuda pública 
y compromisos financieros ad
quiridos por las actuales y anterio
res administraciones. 

De los ocho estados en que ha
brá cambio de gobernador -con 
excepción de la Ciudad de Méxi
co-, cuatro aumentaron su deu
da pública. 

Morelos es el que mayor incre
mento registra, con 445.3% en la 
administración de Graco Rarní
rez, luego de que recibió de Marco 
Adame una deuda de mil 500 mi
llones de pesos, la cual a la fecha 
asciende a 8 mil 179 millones. 

Le sigue Chiapas, donde se in
crementó en 57.9%; en Jalisco, la 
deuda pública aumentó 17.7%, y 
en Tabasco, 8.3%. 

En contraste, los que la bajaron 
fueron Guanajuato, donde el go
bierno de Miguel Márquez la dis
minuyó 22.9%; en Puebla bajó 
11.4% y en Yucatán, 5.8%. 

En Yeracruz, la deuda que dejó 
Javíer Duarte a Miguel Ángel Yu
nes Linares asciende a más de 48 
mil millones de pesos, una de las 
más altas del país. 

BSTADOS A22 

DOSSIER SEGURIDAD 

REINA 
DESCONTROL 
EN SEGURIDAD 
PRIVADA 
• NAelÓN Al6 Y Al7 

de nuevo la presidencia de 
manos de Bachelet. A26 mTO, CORTESIA. COLECClON UNIVERSIDAD SOBRE EL MOVIMIENTO ESTUDIA~crIL DE 1968. 
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LaAfi ción
Posponen clavados 
de altura en Reforma 
por fugas en fosa

Carlos Marín

cmarin@milenio.com

AMLO CHAVE QUIÉNES
Si el supuesto apoyo ruso a Andrés 
Manuel López Obrador suscitó car-
cajadas, el complaciente silencio 
del candidato respecto de lo hecho 
a Venezuela por el golpista Hugo 
Chávez y el esperpento Nicolás 
Maduro es preocupante.

Y lo es, pero no porque se abs-
tenga de condenar (argumenta la 
“no intervención”) la abominable 
revolución bolivariana que tiene 
sojuzgada a la sociedad venezolana, 
sino porque ni siquiera se deslinda 
de los fanáticos de aquella tiranía 
y que refulgen entre quienes lo 
apoyan: la presidenta de Morena, 
Yeidckol Polevnsky; el presidente 
de la Comisión de Honestidad y 
Justicia de ese partido, Héctor Díaz-
Polanco; su candidato a diputado 
federal Gerardo Fernández Noroña; 
el matrimonio Bejarano-Padierna 
y el dirigente nacional del Partido 
del Trabajo, Alberto Anaya.

El más reciente torpedo en la línea 
de fl otación de AMLO fue protago-
nizado por el pintoresco Fernández 
Noroña este fi n de semana, viajando 
hasta Caracas para llorar el quinto 
año del mundo sin Chávez.

Para esos lugartenientes de AMLO, 
el modelo venezolano es el ejemplo 
que México debe seguir...

Ha interpuesto denuncias penales; la más antigua, en 2005

La UNAM pidió a la 
PGR liberar el Justo 
Sierra... tres veces

 El auditorio, señalado en numerosas ocasiones como punto de venta de droga

 Fue foro para fi guras como De Gaulle, Neruda, Cortázar, Saramago y Paz P. 6 Y 7

Función Pública

Van contra 
opacidad en 
edifi cación 
del NAIM
Barcos foráneos agravan 
la crisis naviera; varada, 
media fl ota nacional

Mundo Imperial apuesta 
por tres proyectos en 
Acapulco P. 8, 24 Y 25

Gesto no amistoso

Construir 
el muro, 
asunto de 
EU: Peña
Participa en la segunda 
asunción de Piñera como 
mandatario de Chile P. 10

JAVIER RÍOSJAVIER RÍOS

ANAYA REGISTRA 

SU CANDIDATURA Y RETA 

A AMLO A DEBATIR

MARGARITA ZAVALA 

RENUNCIA AL DINERO 

PÚBLICO PARA SU CAMPAÑA

HOY
INE LLAMA A GOBIERNOS A NO INTERVENIR
López Obrador rechaza “pacto de impunidad” con el Presidente y el PRI P. 11 A 13

NIÑO CON RARO 
MAL GENÉTICO
Solo tres casos de 
síndrome de Leigh 
en el país  P. 43

SEPTIEMBRE LETAL, 
EN LA FIL DE YUCATÁN
En un libro, información 
de diferentes plataformas 
sobre los sismos  P. 38



J,.UNES 
12de marzo 
~e2018 . 
AñoCI 
Tomo 11, No. 36,713 
Ciudad de México 

-~S 

PEÑA NIETO RESPONDE A TRUMP · 

''Cons • Ir 
un muro no 
es amistoso'' 
El canciller Luis Videgaray aseguró que el Presidente 

mexicano reiteró a Donald Trump que no pagará 
la construcción de la ·valla fronteriza con su país 

NOTIMEX 

Enrique Peña Nieto aseguró 
que la construcción del muro 
fronterizo entre México y Es
tados Unidos "no es un gesto 
amistoso" de Donald Trump. 

Luego de las declaracio
nes del estadunidense sobre 
la llamada que ambos man
datarios hicieron el 20 de fe
brero, el presidente mexicano 
declaró que EU deberá tomar 
una decisión soberana. 

"Si bien la construcción del 
muro no es un gesto amistoso. 
se trata de un tema de políti
ca interior en el que el pueblo 
y el gobierno estadunidenses 
habrán de tomar una decisión 
soberana", puntualizó Peña 
Nieto en entrevista con el dia
rio El Mercurio. durante su vi
sita a Santiago de Chile. 

La declaración del Presi
dente fue reforzada con el tuit 
difundido por el canciller Luis 
Videgaray, en el que asegura 

La construcción del 
muro no es un gesto 
amistoso, se trata de 
un tema( .. .) en el que 
habrán de tomar una 
decisión soberana." 

PRESIDENTE DE MÉXICO 

que durante la llamada se le 
reafirmó a Trump que nuestro 
país no pagará el muro. 

''En la llamada del 20 de 
febrero el presidente Enrique 
Peña Nieto reiteró con firmeza 
lo que siempre hemos dicho 
todos los mexicanos: nunca 
pagaremos. de ninguna ma
nera. por un muro en la fron
tera", escribió Videgaray en su 

-·--- -

. Foto: Notimex 

cuenta de Twitter. 
De acuerdo con el canci

ller, Peña Nieto dijo a Trump: 
"Señor Presidente, me gusta
ría que hiciera una declara
ción de que México no pagará 
por el muro". 

A lo que según Trump res
pondió: "¿Estás loco? No haré 
esa declaración". 

PRIMERA 1 PÁGINA H> 

DESTINO . ¡ 
M ~ • ~ .,. - r~~- - __ _ _ .,.... •• • • --,r-

EADETIENE, 
AMOR POR MEXICO: 
JUANA CUEVAS 
En redes sociales, la esposa del 
candidato dio detalles sobre su 
relación. Cuevas señala que no le 
queda duda del amor que José 
Antonio Meade tiene por México y 
de sus ganas de sacarlo adelante. 

PRIMERA 1 PAG. 4 

~: ~.'- ::;/ -r 

AMLOASEGURA 
TENER VENTAJA DE 
20P NTOS 
Andrés Manuel López Obrador se 
dijo protegido del fraude electoral 
con la ventaja que tiene sobre sus 
contrincantes: "es mucha la gente 
que está apoyando(.~) son más de 
diez millones de ventaja", aseguró. 

PAl MERA 1 PÁO. 5 

CARDO M 
SE. EGISTRA 
ANTEELI E 
Ricardo Anaya, de la coalición Por · 
México al Frente, fue el primer as
pirante en registrarse por la Presi
dencia ante el Instituto Nacional 
Electoral. "Vamos juntos a la vic
toria", señaló. 

9R:IUERA 1 PAG. S 

SE REGISTRAN DOS CANDIDATOSANlEEll EY DOSANTERIECM 
Margarita Zavala, Ricardo Anaya, Alejandra Barra les y Mikel Arriola formalizaron ayer sus aspiraciones por la 
Presidencia y la Jefatura de Gobierno de la CDMX. PRiMERA 1 PÁG, 5 Y G COMUHJDA.D 1 PÁG. 2 

MENORES DE 
15 AÑOS BEBEN 
CONSÓL0$18 
El 50% de los 
estudiantes de 
secundaria ha 
consumido alcohol; 
un agua loca, que se 
prepara con licor de 
agave y saborizante, 
les cuesta 18 pesos. 

DONACIONES 
DE ÓRGANOS, 
ALA FUERZA 
Una reforma a la Ley 
General de Salud daría 
el ~consentimiento 
presunto" para que 
donen quienes no 
hayan dicho lo contrario 
antes de morir. 

PÁGl 24 

XI JINPING, EL 
PRESIDENTE 
ETERNO 
La Asamblea Nacional 
Popular anuló el límite 
de dos mandatos 
del Presidente. lo 
que permite a Xi 
Jinping permanecer 
al frente de China 
indef inidamente. 

Foto: Quetzalli G.onzález 

ti·U'·'i•JHARTAZGO ) 
Banqueros exigen 
Estado de derecho 
contra la corrupción 
Líderes de bancos 
c:onsideran que el 
próxiiJlO Pl'eSidente 
debe detonar el 
desarmllo.del pa' 

POR CLAUDIA CASTRO 

Líderes bancarios en Méxi
co coincidieron en señalar 
que existe un hartazgo ante 
la corrupción que se vive en 
el país y consideraron que se 
debe fortalecer el Estado de 
derecho para abatirla. 

"Claramente hay un har
tazgo en lo que corresponde 
a la corrupción: hay mucha 
preocupación por la delin
cuencia creciente". dijo Ale
jandroValenzuela. director 
general de Banco Azteca. 

Entr e vistad os por 

No podemos seguir 
teniendo la fa lta de 
Estado de derecho 
ni falta de respeto a 
las instituciones que 
hemos logrado." 

DIRECTOR DE CITIBANAMEX 

Excélsior, directores de ins
tituciones financieras se
ñalaron que el próximo 
Presidente debe tener un 
profundo amor a México. 
que mejore el nivel educativo 
y fortalezca las instituciones. 

DJ I PAG!Nt;, 5 

CRECEN A RITMOS DIFERENTES 
EL EMPLEO Y LA PRODUCTIVIDAD 
De acuerdo con datos dellnegi, la productividad 
laboral en México sólo creció 0.3% entre 2012 
y 2017. contra el alza en empleos de 7.5%. La 
productividad está lejos de la meta establecida. 

OUtEGDI. PÁG1NA6 

fll ¡ i , .... 
EXCELSIOR OJJirD1 

Pascal Beltrán del Río 2 
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Cecilia s;t.;-- --------a 
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“Banxico, listo 
para enfrentar 
incertidumbre”
 Elecciones, TLCAN y 

Fed, los focos de atención.
 El horizonte es de largo 

plazo y ajeno a la política.
valores y dinero p6

“Arancel al acero 
refleja que hay 
sobrecapacidad”
 China inunda mercado; 

UE y Japón piden a EU 
exención; no les responde. 

 empresas y negocios p26-27

Édgar Juárez 
en primer 

plano p4-5

OPINIÓN
Fotomultas: elegía de la 
rendición de cuentas
José Soto Galindo  p32

Los presidentes  
en su último año
Rubén Aguilar p48 Margarita Zavala y Anaya se registran en el INE. p49-51

EPN ASISTIÓ a la investidura de Piñera en Chile 
y deseó el fortalecimiento de la cooperación. p53
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SERÁ EL VEHÍCULO DE INCLUSIÓN FINANCIERA: MESSMACHER

Regulación a fintech, 
antes de fin de sexenio
 Banca impulsará entorno 
competitivo y parejo: ABM.

 Tecnología para la banca, 
en agenda de candidatos.

TRES AFORES HAN INVERTIDO

US5,400
MILLONES
en mercados extranjeros, 
mediante 23 mandatos de 
inversión; y van por más. te8

FRENA PRODUCTIVIDAD 
LABORAL EN EL 2017
Aunque sin cambios impor-
tantes, el Índice Global de 
Productividad Laboral cerró 
el año con retroceso compa-
rativo anual de 0.1%. p30

EMPRESAS Y NEGOCIOS

CANDIDATOS ESGRIMEN 
ARGUMENTOS

Los abanderados a la Presidencia expusieron 
sus ideas durante la Convención Bancaria. p50
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JOSÉ ANTONIO MEADE,
TODOS POR MÉXICO.  

LOS CANDIDATOS 
DEBEMOS SOMETERNOS 

AL ESCRUTINIO 
PÚBLICO, DE 

CIUDADANOS Y 
AUTORIDADES 

Alejandro Díaz de León, optimista.

RICARDO ANAYA,
POR MÉXICO AL FRENTE.

LA GENTE SE DA CUENTA 
DE QUE ME ATACAN. ME 
HONRA SER OBJETO DE 

LOS ATAQUES DEL 
PRI, PORQUE ME 

TIENEN MIEDO  

COMPETENCIA CRECE EN 
MERCADO DE GASOLINA

EMPRESAS Y NEGOCIOS

El mercado de distribución de gasolina en el país ha avanzado en el último año; de 
las casi 2,500 estaciones existentes, 21% pertenece a marcas distintas de Pemex. 
Esta semana habrá anuncios de apertura de nuevos centros de venta en el país. p28

México: top 15 de nuevas marcas gasolineras*

* Datos a febrero del 2018.  
** Marcas como BP y G500 consideran los últimos anuncios de aperturas en marzo.

FUENTE: CRE

marcas nuevas no. de estaciones

Oxxogas  448 
TOTAL  249 
Petro-7  233 
Hidrosina  198 
Orsan  134 
BP**  160 
Redco  130 
Grupoeco  128 

marcas nuevas no. de estaciones

Gasmart  115 
G500**  100 
Lodemo / Lagas  94 
Nexum  83 
Rendichicas  61 
FullGas  61 
Shell  47 
Otras  240 

63 cts. aumentó el precio de la gasolina 
Magna durante febrero, mientras 
la Premium subió 52 centavos. 8.7% incrementó el precio de la Magna 

—la que usa 85% de los autos—, o 
$1.39 por litro, en el último año.

CONVENCIÓN 
BANCARIA

81



Diputados Federales Senadores

Aventaja el Frente en Guanajuato

Si hoy fueran las elecciones para Gobernador del estado, ¿por quién votaría 
usted? (% EFECTIVO)

Intención de voto para…

Intención de voto para gobernador

Si hoy fueran las elecciones, ¿por qué partido votaría usted? (% EFECTIVO)

46 46
19 19

18 17

12 14
5 4

PAN

Morena

PRI

PVEM

Otros

PAN

Morena

PRI

PRD

Otros

Diego Sinhué 
Rodríguez, 

PAN-PRD-MC

Gerardo 
Sánchez,

PRI

Antares 
Vázquez, 

PT-Morena-PES

Felipe
Camarena,

PVEM

Candidato
Nueva
Alianza

52

22 21
4 1

Encuesta en Guanajuato a 854 adultos con credencial para votar vigente realizada del 2 al 5 de marzo.
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México debe reforzar los factores 
de competitividad nacional enfo-
cados a atraer más inversión, para 
enfrentar la reforma fiscal de EU.

Pero, la forma para lograrlo, 
dijo Alejandro Díaz de León, go-
bernador del Banxico, “no debe 
ser brusca”.

En entrevista con El Financiero 
Bloomberg, en la 81 Convención 
Bancaria, explicó que sí es nece-
sario mejorar la competitividad y 
elementos como el destino de las 
inversiones, “pero de forma discre-
ta, para que operen en el mediano 
plazo”. Dijo que hay tres variables 
que este año preocupan y ocupan al 
Banco, pues generarán volatilidad: 
el incremento de las tasas en EU, 
la renegociación del TLCAN y las  
elecciones.

CONSISTENCIA. 
Deben políticas 
públicas generar
mayor capital 

Propone Banxico 
atraer al país
más inversión

COMERCIO

El exceso de oferta de acero a nivel 
internacional sí es un problema, 
pero debe ser atacado de donde 
viene, destacó Ildefonso Guajardo. 
El titular de Economía dijo a El 

Financiero Bloomberg que la 
decisión de EU de exentar a México 
y Canadá de los aranceles al acero y 
al alumino, fue la correcta.

Víctor Piz / PÁG. 6

José Antonio Meade aseguró 
que el primero que deberá 
sujetarse al escrutinio de la ley 
es el presidente. En entrevista 
con El Financiero Bloomberg, el 

candidato de PRI-PVEM-Panal 
dijo que combatirá la corrupción 
y empezará por empoderar al 
Ministerio Público autónomo.

 Enrique Quintana / PÁG. 40

“A la mafia del poder”  
le sirve que gane Anaya para 
seguir con privilegios, dijo el 
candidato de Morena-PES-PT.  
Rivelino Rueda / PÁG. 41

El candidato por PAN-PRD-MC, 
Ricardo Anaya, solicitó ayer 
formalmente su registro ante el 
INE y retó a AMLO a un debate 
tras acusarlo de pactar con EPN. 

 Susana Guzmán / PÁG. 41

Plantea Meade empoderar al MP

No alcanzarían 
prisiones para 
PRI y PAN: AMLO

Reta Anaya a 
AMLO a debatir

CHINA

XI JINPING  
SE PERPETÚA EN EL 
PODER. LO ACEPTA 
EL PARLAMENTO.
PÁG. 34

ESCRIBEN

ENRIQUE QUINTANA 
COORDENADAS / 2

PABLO HIRIART 
USO DE RAZÓN / 42

RAYMUNDO RIVA PALACIO 
ESTRICTAMENTE PERSONAL / 44

JACQUELINE PESCHARD 
SOBRERREGULACIÓN ELECTORAL / 36

JONATHAN RUIZ 
PARTEAGUAS / 19

SÍ HAY EXCESO DE OFERTA DE ACERO: GUAJARDO

REDES SOCIALES

TIENEN MENCIONES NEGATIVAS 
DE MEADE ALZA MARGINAL.

CANDIDATOS 2018

PÁG.  
50

Enrique Peña, en su visita a Chile para la asunción del presidente 
Sebastián Piñera, habló del muro y del TLCAN. Ayer Donald Trump 
contó cómo fue la llamada del 20 de febrero con EPN sobre el muro.

El muro no es un gesto amistoso: EPN

ES
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Alejandro
Díaz de León
GOBERNADOR 
DEL BANXICO

“...lo más importante es 
crear condiciones 
propicias para que se 
ajusten los mercados 
de una manera más 
ordenada ante 
factores de riesgo”.

ENTREVISTA

PÁGS.  
42 Y 43

PÁG.  
49
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 Enrique Quintana / PÁG. 4
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• Con firmeza le dijo que no lo pagaremos, señala Videgaray 

El muro ''no es 
gesto amistoso" 
de Trump: Peña 
• En entrevista en Chile, el mandatario agradece el apoyo de países ' de AL 
• Sobre el TLCAN se mostró en favor de ampliarlo y modernizarlo 
• Buscará impulsar con el presidente Piñera la Alianza del Pacífico 

"No me estoy 
convirtiendo 
en un mito" , . , 
afirma Del ,Toro 

• "Todo lo que se ve como 
logro vino con un chingo de 
trabajo y con mucho azar" 

"Un director de cine es un corredor 
en un laberintq. Tiene que maniobrar 
entre los obstáculos, pero en ellos 
reside la oportunidad", expuso en 
entrevista Guillermo del Toro • Foto 
Arturo Campos CedlIJo 

________________ -3 Jr ..... -
.1JIIIIIIWaU, ENVIADO. Espectáculos 

LOGRA XI JINPING PODER INDEFINIDO EN CHINA "El gobierno de 
. Corral me obtigó 
a que dijera que 
soy culpable" 
• Karla Jurado Bafidis: 
nada tengo que ver con el 
desvío de $246 millones 

RUIÉN Vl1AIPAN>O, CORRfSIIONSAI. _ 26 

A investigación 
los 734 policías 
de Tlaquepaque; 
los ligan al narco 

• Fueron desarmados; 
operación de Ejército, 
PF, PGR Y policía estatal 
.NAN C. pAIIJ)A y MI 5ANros _ 28 

columnas .---- -----
NOSOTROS YA NO SOMOS LOS IMSMOS 
• ORnz TEJIDA 12 

La Asamblea Nacional Popular, ANP) de China abolió ayer domingo el límite de dos periodos presidenciales, con lo que dejó el camino libre para que el man- AMRICAN CURIOS 
datario (a la derecha en la imagen) imponga su visión de largo plazo a la potencia comunista. Xi Jinping, de 64 años, se convierte en el líder con mayor poder 
desde hace al menos un cuarto de siglo en la nación asiática. Lo acompaña Zhang Dejiang, dirigente de la ANP • Foto Afp • 24 • DAVI) BRooKs 

~---------------
25 
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i UYUELA .¡ 
; , 
1 Suma y sigue con 
; Corral. Presume de 
¡ demócrata, pero sus 
i hechos demuestran todo 
¡ lo contrario. 

I 
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Anaya aAMLO: DECENAS DE MILES DE CATALANES EXIGEN "REPÚBLICA AHORA" 

"debatamos para 
ver si tiene ideas 
y pantalones" 
• El panista solicita al 
INE su registro como 
candidato presidencial 

AlONSO Un\JIIA y AlMo CANO • 4 Y 5 

Deplora Zavala 
el abuso del 
dinero público 
en la política 
• Realiza el trámite como · 
aspirante independiente 
ante autoridades electorales 

AlONSO lJRRIJIIA Y.ARruIo CANo _ 5 Y 6 

Arriola propone 
regularizar 
las marchas 
en la capital 
• Formaliza su postulación 
como abanderado del PRI 
a la jefatura de CDMX ., 
Rodo GoNzÁlEZ Alvwoo ________________ -30 

columnas 
1---- -----

assembled 

En la multitudinaria movilización en Barcelona se demandó unidad a los partidos políticos independentistas para formar gobierno y concretar la república que 
declararon en octubre, pero que no pudieron poner en marcha ante la intervención ,del Estado español. Los manifestantes portaban carteles en reclamo de la 
liberación de detenidos por delitos vinculados al plan soberanista de Cataluña, considerados presos políticos. Foto Afp 

________________ .24 

• Cántico espontáneo en Argentina: "la puta que te parió" 

~~r_§_'h ~ Pese a la repulsa 
. . 

popular, Macri 
. ., 

oplDlon 
. ARTURO BALDE RAS 14 

JosÉ MURAl 16 
JOHN M, ACKERMAN 17 
CARLOS F AZIO 17 
GUSTAVO ESTEVA 18 

busca la relección 
IVÁN RESlREPO 18 
LEÓN BENDESKY 21 
HERMAN N BElllNGHAUS EN Cultura 
CéSAR MOHENO Cultura 

EL TIEMPO CORRE Y NO SE 
ACLARAN LOS ASESINATOS, DE .' 'El dicho es porque este gobierno causa millones de pobres": peronistas 

VAlDU 
• Van en aumento desempleo, miseria, inflación y caída del consumo 
• Congelada, la pesquisa contra el presidente por Los Papeles de Panamá 

STWA CAuON\, CORIESPONSAL _ 23 
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PERITAJE. La PGR descarta terrorismo o crimen organizado en la explosión de ferry en Playa del Carmen| 15

LA ESQUINA

En los abusos sexuales a los menores de edad en 
muchas ocasiones el enemigo está en casa. De ahí 
la importancia de la estrategia que lanza el Conse-
jo Nacional de Población para que los integrantes 
y amigos de una familia denuncien estos delitos y 
no callen por complicidad o temor. Por abuso, por 
usos y costumbres, por descuido, o por curiosidad, 
hay niñas-madre y eso hay que revertirlo.

MUNDO | 27

Xi Jinping logra 
poder indefi nido en 
China; eliminan 
el límite a su 
permanencia en el 
Poder Ejecutivo

NACIONAL | 13 y 14

Comienza de cero la 
certifi cación de policías 
estatales y municipales; 
en Tlaquepaque, fuerzas 
federales toman el control 
de la seguridad

[ CECILIA HIGUERA, ARTURO RAMOS 
Y JUANA MARÍA RAMÍREZ ]

Estrategia para no callar 
abuso sexual a menores

E S C R I B E N

RAÚL TREJO DELARBRE UNO

JUAN MANUEL ASAI DOS

ROSA GÓMEZ TOVAR DOS

RAFAEL CARDONA TRES

ISIDRO H. CISNEROS CUATRO

FERNANDO DE LAS FUENTES CUATRO

LEOPOLDO MENDÍVIL 6

JULIO BRITO  26

CULTURA | 19 y 20

Perfi l de Fermín 
Revueltas como 
fotógrafo; usaba 
imágenes para sus 
otras facetas como 
grabador, escultor…
[ REYNA PAZ AVENDAÑO ]

Totalmente secas quedaron en seis meses 25 hectáreas que albergaban el lago. Las trajineras descansan sobre barro seco y las aves migratorias ya no 
llegaron. Todo, luego del terremoto del pasado 19 de septiembre. (Texto y foto: Braulio Colín)

Spots del Conapo estarán enfocados 
hacia quienes saben de casos y no los 

denuncian, adelanta su directora a 
Crónica,  Patricia Chemor Ruiz

  Es un delito y debe haber denuncia en el MP, 
“como se hace cuando llega un acuchillado”; así 
se tendrá que proceder sin excepción 
  “En niñas y niños, que también ocurre mucho, 
pero los niños se callan, y el daño emocional 
queda para toda la vida”, dice la funcionaria
  Destaca que de 77 embarazos por cada mil 
mujeres, de entre 15 y 19 años, registrados en 
2012, en seis años se logró reducir esta tasa a 74 

El tsunami 
Kumamoto se 

extiende en el país
Los alfi les del aspirante 
independiente al Senado 

buscan ser diputados 
federales

Falla geológica secó lago de TláhuacFalla geológica secó lago de Tláhuac

.3 y 4[ CECILIA HIGUERA ALBARRÁN ]

16 y 1716 y 17
.8

[ RICARDO BALDERAS ]

ESPECTÁCULOS | 33

Si el gobierno quiere 
reaccionar al Premio Oscar, 
“que destine más lana para 
la creación artística”, dice 
Del Toro; “no me gusta que
 me felicite el Presidente”
[ ULISES CASTAÑEDA EN GUADALAJARA ]
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FEDERICO XOLOCOTZI 

DOMINO·S PIZZA 
INVERTIRÁ EN 
MÉXICO 2 MMDP 

CEO internacional 
de la firma, expUcó que la 
inversión en el país representa el 
70% de sus planes de crecimiento. 
Abrirán 300 sucursales 

Peña Nieto revira a 
Trump por llamada 
El presidente asistió a la toma de 
protesta de Sebastián Piñera, en 
Chile. Declaró que la construcción 
del muro no es un gesto amistoso 

DESARMAN 
A POLiCíAS 

Pág. 8 

DE TLAQUEPAQUE 
Ejército, PGR y PFP intervienen 
a los agentes municipales ante 
sospecha de vínculos con crimen 
organizado .32 

José Luis de la Cruz Pág. 21 

Carolina Navarretc • Z2 

Angéli~de la Peña Pág. ~ 

Rodrigo Alpízar ~ 17 

Juan José Origel 60SSIP 

·PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL 

PIDE CÓRDOVA IMPARCIALIDAD 

Exige INE a 
gobernantes 

• • no Intervenir 
ALEJANDRO SUAREZ y GABRIEL XANTOMlLA 

Meade ve "altamente peligroso" el registro 
de un candidato que está bajo sospecha 
Durante el registro de Ricardo 
Anaya como candidato presi
dencial, el consejero preSidente 
del INE, Lorenzo Córdova, de
mandó a los gobernantes no en
trometerse en el proceso por 

medio del uso de recursos pú
blicos a favor o en contra de al
gún aspirante. 

"Los gobiernos deben cum
plir con respeto a la prohibición 
constitucional de mantener la 

imparcialidad política", dijo. 
Previamente, el candidato 

José Antonio Meade exigió a la 
PGR deslindar responsabilida
des porque consideró ·altamen
te peligroso" para el proceso 
electoral el registro de un candi
dato que está bajo sospecha. 

Anaya desafió a Andrés Ma
nuel López Obrador para prota
gonizar un debate. Pág. 4 J 5 

RENUNaA A FINANCIAMIENTO PÚBLICO . 
Ibtr'llEilllri1" t3 ZavaIa soUdtó su registro como candidata presidendal por fu vía 
independiente. Dijo que el dinero ha convertido a la política en un negocio y renundó a 
los recursos púbUcos que le corresponden para hacer campaña. Pág. 4 

EJI AS EL OTO 

Juana y Bety I activos de las campañas 
A Juana Cuevas la ven como un imán de votos Pilra José Meade. Beatriz Gutiérrez hace una 
campaña paralela a la de Andrés Manuel. Y Caro Una Martínez es la gran ausente Pág. 6 Y 7 
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Xi Jinping logra el 
poder indefinido 
la Asamblea Popular de China 
modificó la constitución para 
eUminar el límite en el mandato del 
Ejecutivo, con lo que se consoUda 
el dominio indiscutido de Xi Jinping 
en el gobierno, el Partido 
Comunista y la Fuerzas Armadas 
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Anaya vendió 
nave en 54 mdp 
y compró otro 

lote a Barreiro... 
el mismo día

SE REACTIVÓ TRIANGULACIÓN

Por Eunice O. Albarrán
EL 25 DE AGOSTO de 2016 la empre-
sa del panista recibió fondos de una 
firma fantasma de Manuel Barreiro 
por la bodega y adquirió el otro terre-
no en 23.5 mdp, revelan escrituras

EN EL SEGUNDO PREDIO se cons-
truye otra nave industrial; la edifica la 
compañía de Eduardo de la Guardia, 
quien fue su socio en otro proyecto: 
un edificio para el PAN págs. 6 y 7
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LOS PRESIDENTES de Chile (izq.) y 
México, ayer, en Santiago.

» El Presidente señala que la construcción 
de una barda no es un gesto amistoso del 
mandatario de EU; acude a la toma de po-
sesión de Sebastián Piñera como presiden-
te de Chile pág. 10

Martínez Cázares: 
AMLO va a ganar 
holgado y de calle
El expanista afirma a La Razón que el 
tabasqueño ha cambiado y prueba de 
ello es que lo buscó a él; “no vengo por un 
hueso, vivo de mi despacho, de aquí pago 
las colegiaturas de mis hijos”, dice. pág. 3

Germán Martínez Cázares
Candidato pluri al Senado por Morena 

“EL PAN se arrebañó, se hizo adicto al 
veneno del presupuesto público, por 
eso va a perder las elecciones. El PAN 
tiene que refundarse y remotivarse”

Llega a México a  
“vacacionar”; se 
queda a delinquir

» El colombiano Harold Medina 
arribó a Cancún en 2010 y de ahí 
viajó a la CDMX; ha sido deteni-
do y liberado 6 veces por robar 
casas, por vender drogas y por 
asaltar transeúntes pág. 14

Beneficiado por “la puerta giratoria” del nuevo sistema de justicia

2016 2017 2018
2 de junio 10 de octubre 8 de marzo 5 de junio 5 de julio 6 de marzo

Cae en manos de 
la justicia por
asalto a transeúnte.

Lo detienen 
de nuevo por  
saquear casas.

La policía lo 
aprehende por 
asaltar en la calle.

Detenido por robo 
a una persona en la 
Cuauhtémoc.

La primera vez lo 
atrapan cuando 
robaba una casa.

Lo capturan  
cometiendo el 
mismo delito.

Por Carlos Jiménez >
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Las dos transacciones
Las escrituras de ambas operaciones coinciden en fecha.

“VAMOS A LA VICTORIA 
MÁS FUERTES QUE NUNCA”

RICARDO 
ANAYA con 
el consejero 
Lorenzo 
Córdova 
(izq.), ayer, 
en su regis-
tro como 
candidato 
del Frente. 
pág. 8

Superficie: 13,589 m2

Precio: $53 millones 786 mil 130 pesos
El pago a Anaya: se dio a través de Manhattan Master Plan 
Development, empresa fantasma de Barreiro.

Superficie: 19,573.671 m2

Precio: $23 millones 533 mil 656.86 pesos 
El pago de Anaya: va a Park Development, de la que Barreiro 
es máxima autoridad: presidente del Consejo de Gerentes.

1.- Anaya vende nave industrial (Lote 82)

2.- Anaya compra un segundo terreno (Lote 22)

EPN ABRAZA A ALIADOS DE AL 
Y REPUDIA MUROS DE TRUMP

PORTADAedit.indd   3 12/03/18   00:38
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Indicildores 
Dólar $19.12 
Gasolina regular 18.15 Lt. 
Alto octanaje 19.68 Lt. 
Diesel 18.65 Lt. 
Gas LP 9.89 Lt. 

Nota: precios ponderados 
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● SÓLO EN FEBRERO, LOS ASESINATOS CONTRA CANDIDATOS Y MILITANTES 
CRECIERON 26% RESPECTO A ENERO, PARA QUEDAR EN 68. LAS 

AGRESIONES CONTRA ÉSTOS AUMENTARON 41%, PARA LLEGAR A 117
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Martha  
Anaya Alberto

Aguilar

ALHAJERO
NOMBRES,
NOMBRES...
Y NOMBRES

5 33

#INVITADO

HERIBERTO 
M. GALINDO
QUIÑONES
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AL ALZA, 
ATAOUES A
POLITICOS

POR IVÁN RAMÍREZ VILLATORO / P8

P4 Y 13

#ZAVALA#ANAYA

#BLANCO

#AMLO

VOTO 2018

HACE UN 
GUIÑO A EPN: 
CONFIARÁ EN 
SU PROMESA 

DE NO METERSE
EN EL PROCESO 

ELECTORAL

AL INSCRIBIR SU CANDIDATURA AL GOBIERNO DE 
MORELOS, ADVIERTE: "EL QUE LA HIZO, LA VA A PAGAR"

Sin usar, 
111 mdp que 
eran para 
reconstruir
P14

#DINEROFEDERAL

BANDERAS DEL PAN EN SU 
REGISTRO ANTE EL INE

RETA A AMLO A DEBATIR, 
PERO NO A MEADE

#AICM

P27

‘EL MURO NO 
ES UN GESTO 
AMISTOSO’

#FIRMEANTETRUMP

EN SU VISITA A LA TRANSMISIÓN  
DEL MANDO A SEBASTIÁN PIÑERA, 
EN CHILE, EPN ASEGURÓ QUE 
EU TOMARÁ UNA DECISIÓN 
SOBERANA SOBRE LA BARDA 
P13

VUELVE 
UN CLÁSICO
DE LA CDMX

#FUTBOL7

P36

PERFILAN 
QUITAR SLOTS A 
VIVA AEROBUS Y 
MAGNICHARTERS
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GUERRERO

Guerrero, vuelve a teñirse de rojo. Al menos 15 personas fueron ejecutadas; entre la
ola de violencia, delincuentes incendiaron vehículos afuera de un mercado, sin que
la autoridad hiciera algo por detener al narcocrimen. P. 9

Dimes y diretes
de candidatos 

Anaya reta a AMLO a debatir
¡"Si tiene pantalones"!

"El pleito del PRIAN es real",
señala AMLO; pide serenidad

Renuncia Zavala a 
financiamiento público

P. 16

P. 14

Abuso contra socios del Club de Golf San Carlos
Metepec, Edomex.- Cientos de
asociados y colonos desconocen 
el "nuevo valor" de sus acciones.
Teniendo un valor de $350,000.00
las devaluaron, costando hoy
cada una, sólo 70 pesos.
"Aparece" Administrador

Único del Club, y 
accionista mayoritario.

Hermanos Mena García,
"ante fraude, se esfuman"

¡Sangre, plomo y fuego!¡Sangre, plomo y fuego!

P. 20/21Jorge MenaRamón Pérez











































































EL QUE recientemente paso un cumpleaños no muy feu
fue el priista Fidel Herrera pues al mismo tiempo que
apagaba las 69 se enteró de que se había quedado sin
amparo Y eso no es lo peor

LO PEOR para el ex gobernador es que la actual admi
nistración de Veracruz reveló que lo sigue investigando
por la compra de medicinas clonadas durante su gobierno

SEGÚN reveló el fiscal Jorge Winchler el amparo
que impedía detener a Herrera ya fue desechado aunque
eso no significa que vayan a girar orden de aprehensión
en estos días previos a las elecciones O sí

EL QUE seguramente se pondrá naranja naranja pero
de los purititos nervios es el gobernador Aristóteles
Sandoval pues hoy deberá enfrentar a los alcaldes de
Movimiento Ciudadano que controlan la zona metro
politana de Guadalajara

EL ENCUENTRO se pondrá complicado debido a que
ayer mismo autoridades federales y estatales tomaron
control de la policía de Tlaquepaque que también
gobiernan los naranjas de MC

Y AUNQUE Sandoval fue claro cuando reconoció que
las cosas andaban mal y se iban a poner peor también
es cierto que los alcaldes no están conformes con la
estrategia estatal y federal para contener la violencia

m m m

ALGUIEN debería recordarle a los funcionarios públicos
que especialmente en tiempos de campañas electorales
no hay que hacer cosas buenas que parezcan malas
o al menos sospechosas
AHÍ ESTÁ el caso del flamante director del ISSSTE el
sinaloense Florentino Castro cuyo colmillo es más lar
go que la fila para los análisis de sangre en las mañanas

EL FUNCIONARIO estará el miércoles en Durango para
encabezar la entrega de 2 mil préstamos a trabajadores
estatales Y al día siguiente hará lo mismo en
Tamaulipas ir a darle dinero blandito a los burócratas

PARA SER florentino es bastante maquiavélico
el muchacho

m m m

AL ESTILO de Agustín Laza al panista Ernesto
Cordero le podrían cantar aquella de Acuérdate
de Acapulco
Y ES QUE durante la Convención Nacional Bancaria

varios se quedaron con el ojo cuadrado al ver al senador
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albiazul pegado a José Antonio Meade durante
su participación en dicho foro

CUENTAN QUE el presidente de la Mesa Directiva
del Senado no se alejó del aspirante presidencial de
los tricolores ni un momento e incluso lo acompañó
hasta en el elevador

ANTE tal cercanía entre ambos personajes hay quie
nes dicen que no sería raro que en cualquier momento
Cordero siga los pasos de su ex compañero de bancada
Javier Lozano quien se fue del PAN para integrarse
de lleno a la campaña de Meade

 CP.  2018.03.12
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Costo del arancel
Ninguna nación ha sido

arruinada por el comercio

Benjamín Franklln

SAN MIGUEL DE ALLENDE
No bien firmó Donald Trump
la orden que impone aranceles

de 25 por ciento al acero importado a
Estados Unidos US Steel anunció que
crearía 500 nuevos empleos El fuer
te liderazgo del Presidente se necesita
para empezar a nivelar el campo para
que compañías como la nuestra pue
dan competir ganar y crear empleos
Estos 500 trabajadores echarán a an
dar un alto horno de Illinois cerrado
previamente Otra empresa Century
Aluminum de Kentucky señaló que el
arancel de 10 por ciento sobre el alumi
nio le permitirá contratar 300 nuevos
trabajadores CNN Money

Estos 800 nuevos empleos pro
porcionan a Trump elementos para
presumir los efectos positivos de sus
aranceles y del proteccionismo comer
cial en general Palidecen sin embargo
ante los 313 mil empleos nuevos que la
economía estadounidense generó sin
estos aranceles tan solo en febrero El
mes pasado efectivamente se crea
ron en Estados Unidos 11 178 empleos
cada día

La fortaleza de la economía esta
dounidense es producto directo de su
apertura La facilidad con la que se im
portay se exporta es una de las razones
más importantes de su competitividad

Los aranceles al acero y aluminio
de los que se ha exentado temporal
mente a México y Canadá para pre
sionarlos a aceptar las posiciones es
tadounidenses en el TLCAN no son
suficientes para eliminar la competiti
vidad estadounidense El país sigue te
niendo en eso tiene razón Trump las
fronteras más abiertas del mundo Pero
eso no significa que los aranceles no

tendrán un impacto negativo
La consultora Trade Partnership

calcula que los aranceles podrían per
mitir que las empresas estadouniden
ses de acero y aluminio generen 33
mil nuevos empleos una vez que las
reglas se definan y las empresas em
piecen a invertir pero las compañías
estadounidenses que utilizan acero y
aluminio para fabricar productos con
mayor valor agregado que tendrán
que pagar más por sus insumos sufri
rían una pérdida de 179 mil empleos
En otras palabras el saldo neto de los
nuevos aranceles sería una disminu
ción de 146 mil empleos en Estados
Unidos

Esto no toma en cuenta los em
pleos que puedan perderse por me
didas de represalia de otros países la
Unión Europea por ejemplo ha ame
nazado a Estados Unidos con aplicar
aranceles compensatorios en ciertos
productos característicos de Estados
Unidos como las motocicletas Harley
Davidson

Quizá lo peor es que los nuevos
aranceles se han aplicado con una
excusa que no se había usado antes y
que busca dar lavuelta a las reglas del
comercio internacional que impiden la
creación discrecional de nuevos aran
celes Trump ha recurrido a una justi
ficación de seguridad nacional a pesar
de que todas sus declaraciones seña
lan que su propósito es meramente
proteccionista Lo malo es que ahora
todos los países podrán afirmar que
establecen aranceles por razones de
seguridad nacional De ese precedente
puede surgir la guerra comercial

Mucha atención se ha prestado
al hecho de que Canadá el mayor
exportador de acero a Estados Unidos
y México hayamos quedado exentos
por el momento de los aranceles Pero
no nos hagamos ilusiones Lo que está
haciendo Trump es romper las reglas
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que han permitido el aumento del co
mercio internacional y han generado
actividad económica y empleos en to
do el mundo Trump está abriendo las
puertas a un nuevo periodo proteccio
nista de la historia que castigará la
creación de empleos y la prosperidad
y no sólo en Estados Unidos

MERYL EN SAN MIGUEL

Meryl Streep la actriz estadounidense
estuvo la semana pasada en el hermo
so poblado colonial de San Miguel de
Allende Visitas como éstas ayudan
a revertir la imagen negativa que la
violencia y las alertas internacionales
generan para nuestro país
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Qué gobernadores están con Ricardo Anaya
Sería una casualidad Eso se preguntan quienes nos hacen ver

que la mayoría de los gobernadores con los que cuenta la coali
ción Por México al Frente integrada por PAN PRD MC falta
ron ayer al acto de registro de su candidato presidencial Ricar
do Anaya Estuvieron presentes los mandatarios de Tamauli
pas Baja California Nayarit Guanajuato Tabasco y el jefe de
gobierno de la CDMX Los gobernadores que faltaron fueron de
Baja California Sur Puebla Chihuahua Veracruz Querétaro
Durango Aguascalientes Michoacán Quintana Roo y Morelos
Hay quien dice que en política no hay casualidades y el caso
es que ayer se dio la casualidad de que una decena de goberna
dores tuvieran algún motivo para no asistir al acto de registro
De cualquier modo aún falta el acto de arranque de campaña
y en esa ocasión don Ricardo podrá tener mayores indicios de
quién está con él y quién no

Moreno Valle tira la piedra y esconde la mano
Y hablando del Frente y de ausencias ayer Martha Érika
Alonso se registró ante el IEE poblano como candidata del
Frente PAN PRD y MC a la gubernatura de ese estado Sin em
bargo gran expectativa causó la ausencia de su esposo Rafael
Moreno Valle ex gobernador de la entidad Aunque todos ha
blan de que él es la mano que mueve la cuna y como ejem
plo ponen al recién postulado por el PVEM a la gubernatura de
Puebla Michel Chain su ex operador político ayer Moreno
Valle dejó todos los reflectores a la candidata Eso sí quedó cla
ro que la familia es primero y aunque no estuvo su esposo do
ña Martha Erika estuvo acompañada de sus suegros los padres
del ex gobernador poblano Alguien creerá en realidad que
don Rafael está al margen de la campaña
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Felipe Calderón pone tierra de por medio
En eso de desmarcarse de los esposos el ex presidente Felipe
Calderón tampoco acudió ayer a la solicitud de registro ante el
INE de Margarita Zavala como aspirante independiente a ia
Presidencia Nos hacen ver que parecía una estrategia dirigida
a que doña Margarita no cargara con las críticas hacia Calde
rón sin embargo el ex mandatario tuvo un excelente pretexto
Nos detallan que don Felipe viajó a Chile para acudir a la toma
de posesión de Sebastián Piñera como presidente de esa na
ción La coartada del viaje a Chile le cayó como anillo al dedo a
Zavala Habrá que ver cómo manejan la presencia de Calderón
en lo que falta y qué tanto le sumará o le restará a su esposa
rumbo al 1 de julio

Los nervios en el PR1
Por enésima vez ayer el PR1 urgió a la Procuraduría General de
la República a que avance en la investigación de lavado de di
nero que ha iniciado y en la que se mencionan el nombre del
candidato de la coalición PAN PRD MC Ricardo Aiiaya La
campaña de José Antonio Meade exigió a la POR apurar sus
pesquisas Algunos nos dicen que tienen la impresión de que
los priístas se han comenzado a desesperar y que cada día que
pasa crece el riesgo de que don Ricardo pase de presunto res
ponsable a víctima En las próximas semas se comenzarán a
hacer públicas las encuestas que en estos días empezarán a le
vantar medios y casas encuestadoras y se verá a quién ha be
neficiado y a quién afectado y por cuánto el tema de los seña
lamientos Los priístas se observan nerviosos

BAJO RESERVA es elaborada ton aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al S7091313 extensión 2421
o al email editor elunivcrsal com mx
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Peña AMLO quién
dará el primer paso

Salvador García Soto

Tal como se ve hoy la carrera pre
sidencial de seguir las actuales
tendencias en las encuestas hay

un encuentro y un diálogo que se volverá
inevitable el presidente Enrique Peña
Nieto y el candidato presidencial de Mo
rena Andrés Manuel López Obrador que
pasaron de sercontrincantes acérrimosen
2012 a ser en este 2018 civilizados rivales
Podrían llegar a reunirse y a dialogar por
primeravezensushistorias políticas pues
a la fecha losdospersonajes no se conocen
ynuncase lian reunido en privado apesar
de haber coincidido y rivalizado política
mente al menos en la última década

La idea de ese encuentro posible ya se
maneja tanto entre los asesores de Peña
comoen los estrategas deLópez Obrador
luego de que en la actual contienda ha
habido guiños políticos de ambos lados
muestras de civilidad y hasta una pro
mesa de amnistía política para el pre
sidente de parte del actual puntero en las
encuestas presidenciales En ambos la
dos tanto enLos Pinoscomoenelcuartel
de Morena empieza a verse como un es
cenario sano y necesario antes o du
rante las campañas por la Presidencia
que hubiera un diálogo directo en el que
se hablara de los términos políticos de
una eventual transición de poder que les
podría tocar protagonizar a los dos per
sonajes si no hay un vuelco mayúsculo
en las encuestas que hoy apuntan exac
tamente hacia esa dirección

Al presidente ya hay voces que le di
cen que debe considerar esa posibilidad
un diálogo con quien puede ganar la Pre
sidencia no en aras de negociaciones se
cretas u oscuras sino en el necesario es
tablecimiento de acuerdos o pactos que
garanticen una transición pacífica y or
denada del poder como ordena la Cons
titución y lo requiere el país dice un

priista cercano a Peña
Por el lado de López Obrador también

son varias las voces que le sugieren man
dar la primer señal de que hay interés en
un diálogocon PeñaNieto En las últimas
semanas Andrés Manuel ha respaldado
varias posiciones del presidente Peña so
bre el tema electoral De hecho el can
didato de Morena aceptó ayer que su re
conocimiento al presidente por ofrecer
que no va intervenir en el proceso elec
toral y que va a respetar la voluntad po
pular es un guiño político de su parte
Si unaautoridad se compromete ahacer

valer lademocracia merece respeto me
rece reconocimiento dijo sobre las re
cientes declaraciones del mandatario

En la actual contienda presidencial ni
Peña ni López Obrador se han atacado
públicamente y los dos cuidan sus co
mentarios y declaraciones sobre el otro
El presidente criticó varias veces duran
te 2016 el populismo al que relacio
naba con amenazas de retroceso ypro
mesas fáciles para resolver los proble
mas que están fuera de la realidad pero
aun en esos discursos que claramente
aludían al líder de Morena Peña nunca
lo mencionó por su nombre Lo mismo
ha hecho en los últimos meses el can
didato morenista quien no sólo evita
cualquier ataque directo al presidente
sino que incluso ya ha ofrecido que de
llegar al poder no habrá represalias ni
persecuciones contra los que hoy están
en el gobierno

Más aún otro guiño abierto al inqui
linode LosPinos que incluso lehavalido
críticas de incongruencia íue la reciente
defensaqueAndrésManuel López Obra
dorhizo de Peña al criticar el ofrecimien
to de su contrincante del Frente Ricardo
Anaya de que llevaría a la cárcel a Peña
Nieto si hay evidencias de corrupción en
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su contra No hay marco legal Primero
lo que se tiene que hacer es modificar el
Artículo 108 constitucional No se trata
nada más del discurso demagógico de
que va a meter a la cárcel a Peña a mí me
gustaría saber cómo lo va a hacer y cuál
es el delito que se va a perseguir señala
López Obrador

Luego entonces sin que Peña deje de
decir que vamos a ganar y haga todo
paraayudarasu candidato JoséAntonio
Meade hasta hoy en tercer lugar de las
encuestas sin que López Obrador re
nuncie a su discurso de hacer un cam
bio histórico en el modelo económico y
político y si las cosas siguencomovan en

la actual sucesión y no hay una bomba
que modifique radicalmente las tenden
cias quién de los dos va a dar el primer
paso para un diálogo civilizado que or
dene una posible transición histórica
NOTAS INDISCRETAS Eso sí Mien
tras en el gobierno federal hay un ala
que le sugiera a Peña ir pensando en un
acercamiento con el hasta ahora posi
ble ganador de la sucesión hay otra ala
dura que ya prepara un golpe al candi
dato de Morena Se trata dicen del mis
mo método favorito del grupo que con
trola Hacienda y hablan de documen
tos que probarían transferencias de di

nero entre México y Venezuela para
acreditar los presuntos nexos entre la
dictadura bolivariana de Nicolás

Maduro y el movimiento
de López Obrador El ex

pediente dicen está ar
mado y sólo esperarían a que
se resuelva definitivamente el
caso Anaya para hacerlo pú
blico Entonces habrá gue
rra o diálogo con el que po
dría recibirles el gobierno

Los dados mandan Escale
ra doble La semana pro
mete

sgarciasoto hotmall com
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Mercóles 7pm
Jalisco Nueva Generación
vs Cártel del Golfo

Carlos Loret de Mola

Estados Unidos cerró su oficina con
sular en Playa del Carmen Quinta
na Roo y emitió una alerta de viaje

en esa importantísima zona turística por
que recibió una amenaza creíble de que el
miércoles de la semana pasada a las 7 de
la noche el Cártel del Golfo atacaría al Ja
lisco Nueva Generación en un intento por
quedarse con la estratégica plaza

O al menos eso fue lo que notificaron
funcionarios estadounidenses a mexica
nos según me revelan fuentes oficiales de
nuestro país cuando México preguntó
por qué tomaron esa medida que cons
tituye un duro golpe al turismo actividad
central en la región

Sin embargo según me cuentan los me
xicanos no creyeron el argumento ameri
cano porque no tienen detectada presen
cia del Cártel del Golfo en Quintana Roo y
porque Estados Unidos no habría podido
proporcionarles el nombre del jefe de plaza
del Cártel del Golfo que estaría detrás del
ataque tampoco la fuente de la informa
ción ni ningún dato adicional Y porque al
final no hubo tal enfrentamiento

En el gobierno federal mexicano dedu
cen que laprevisión del supuesto enfren
tamiento Golfo Jalisco fue en realidad
un instrumento de presión estadouni
dense para reclamarles su inacción tras
los hallazgos de restos artefactos explo
sivos de fabricación casera uno estalló
en un ferri el otro fue desactivado en
los dos navios de Barcos Caribe propie
dad de la familia del ex gobernador Ro
berto Borge preso por corrupción La se
mana pasada en estas Historias de Re
portero le adelanté en exclusiva que los
peritajes fruto del trabajo entre la Ma
rina y la PGR determinaron que se trató

de artefactos explosivos improvisados

AEI con capacidad de detonación a
control remoto

Así leen las autoridades mexicanas las
señales de sus vecinos del norte

Estados Unidos tiene sus propios argu
mentos El 21 de febrero sucede la explo
sión se dan cuenta de que se trata de un
artefacto explosivo improvisado que de
be hacerles pensar al menos como hipó
tesis inicial de trabajo que se trata de un
acto terrorista Lejos de eso las autorida
des mexicanas descartan demasiado rá
pido la posibilidad y no proponen ningu
na medida para contener una eventual
amenaza ningún operativo especial para
reaccionar al asunto ninguna vigilancia
reforzada nada

Estados Unidos emite entonces una pri
mera alerta sobre los ferris Seguramente si
México hubiera actuado con más celeri
dad no la habría emitido Pero siguió sin
hacer nadayvino una segundaalerta aho
ra sobre Playa del Carmen con el anuncio
del cierre de la oficina consular ante la
amenaza de violencia

Y es hasta entonces que empiezan a de
tectar reacción del lado mexicano la Co
misión Nacional de Seguridad anuncia un
operativo especial de policías federales pa
ravigilar losmuellesyabordar los ferris que
hacen el cruce a las islas quintanarroenses
Como señal Estados Unidos adelgaza los
alcances de su alerta de viaje
SACIAMORBOS México se ha salvado
los medios de comunicación extranjeros
casi no le han dedicado tiempo a este de
licado asunto que impacta gravemente la
imagen del país y puede atemorizar turis
tas A ver si sigue la suerte

historiasreportero gmail com
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Astillero

IAMLO tigres y guiños
El fantasma del fraude I Soltar y amarrar I Debates en intercampañas

Juno Hernández López

La frase generó expli
cables turbulencias si

las próximas eleccio
nes fueran limpias y libres
y fuera derrotado Andrés
Manuel López Obrador se
iría a La Chingada su fa
mosa finca rural de Palenque
Chiapas Pero si se atreven a
un fraude me voy también a
Palenque y a ver quién va a
amarrar el tigre Quien suelte
el tigre que lo amarre Yo
no voy a estar deteniendo a
la gente luego de un fraude
electoral Así de claro

López Obrador había ha
blado en Acapulco ante di
rectivos de la banca asentada
en México mayoritariamente
controlada por entidades ex
tranjeras El discurso había
incluido pasajes destinados
a sosegar a ese segmento del
alto capital comprometién
dose el tabasqueño a no rea
lizar actos lesivos para ese
sistema bancario aceptando
como positiva su actual con
formación accionaria ab
solutamente favorable a las
firmas no mexicanas reco
nociendo que si los contratos
en materia de reforma ener
gética están bien hechos y no
lesionan el interés nacional
habrán de ser respetados

Pero la parábola del tigre
reavivó en esos segmentos
dominantes de la vida eco

nómica política y social del
país el temor a que los co
micios del próximo primero
de julio pudiesen potenciar
el actual hartazgo nacional
y convertirse en catalizado
res con resultados impre
decibles El fantasma del
fraude electoral tomó una
forma felina y dejó en el aire

cualquier suposición de que
hubiese botones de control
en esta ocasión si los encar

gados actuales de garantizar
limpieza en ese proceso elec
toral permiten que se con
sume una imposición

En ese peculiar juego de vai
venes que está practicando
AMLO tratando de conjurar
la campaña de descalificacio
nes que pretende asociar nue
vamente su figura con even
tuales desastres y desórdenes
como si la situación actual

fuera de bonanza y buen go
bierno también aceptó ayer
al responder a la pregunta de
un reportero que ha lanzado
un guiño especial a Enrique
Peña Nieto luego de que éste
pronunció una frase presun
tamente balsámica al decir
que no metería las manos en
el proceso electoral

López Obrador dijo que
Peña Nieto sería bien recor
dado si cumpliera ese ofre
cimiento y permitiera que

los resultados electorales co
rrespondieran a la auténtica
voluntad popular Un guiño
al ocupante de Los Pinos
que ha provocado junto con
otros gestos o posturas de
apariencia conciliadora el
señalamiento por parte de
sus adversarios de que hay
un intento de pacto extrao
ficial entre el peñismo y el
lopezobradorismo Una parte
del posicionamiento propa
gandístico de José Antonio
Meade y de Ricardo Anaya
contra López Obrador trata
de contrastar los presuntos
compromisos del priísta y del
panista en cuanto a hacer jus
ticia al parejo Anaya incluso
señalando expresamente
a Peña Nieto como futuro
blanco de esa ruptura dé pac

tos de impunidad frente a
la amnistía general a la clase
política que ha proclamado el
candidato de Morena

El Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federa
ción ha vuelto a enmendar
la plana al Instituto Nacio
nal Electoral INE ahora
en materia de debates entre
candidatos presidenciales
durante el actual periodo de
intercampañas La resolu
ción del citado tribunal ha

sido bien recibida por el tec
nopriísta Meade y el inmo
biliario panista Anaya los
cuales desean polemizar con
el amoroso López Obrador
quien a su vez ha dicho que
no irá más que a los tres
debates oficialmente estable

cidos y no a las versiones que
se pudieran ir armando en
este mes pues considera que
sus adversarios le echarán
montón

Astillas

No que no se podía
soltó ayer el ex futbolista
profesional Cuauhtémoc
Blanco al registrar su candi
datura a gobernador de Mo
relos en nombre de la coali
ción formada por los parti
dos del Trabajo Encuentro
Social y Morena Al margen
del júbilo de circunstancias
que mostró el famoso depor
tista sus adversarios insisten
en desmontarlo de la candi
datura a partir del proceso
judicial en curso relacio
nado con las acusaciones de
que tres años atrás cobró 7
millones de pesos más otras
prebendas para aceptar la
postulación a presidente mu
nicipal de Cuernavaca En
Puebla registraron sus candi
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daturas a gobernador la pa
nista Martha Érika Alonso
esposa del ex mandatario es
tatal Rafael Moreno Valle y
Miguel Barbosa quien ahora
milita en Morena A estas al
turas parece que la contienda
local se centrará en estos
dos personajes en un duelo
que requerirá alta inversión
económica en espera de
posteriores compensaciones
y ganancias La potosina
Rosa Icela Rodríguez quien
fue secretaria de Desarro
llo Social y en seguida de
Desarrollo Rural durante la

administración de Miguel
Ángel Mancera en el go
bierno de la capital del país
al último cargo renunció

en enero del presente año
apareció ayer en la ciudad
de San Luis Potosí durante
un acto con Andrés Manuel
López Obrador con quien
Rosa Icela fue funcionada
cuando el tabasqueño era
jefe del gobierno chilango
Miguel Angel Yunes el papá
gobernador que busca entre
gar el trono estatal a su hijo
quiso mostrar mano dura en
Veracruz ante protestas ma

gisteriales encarcelando a
profesores y sus dirigentes
aunque luego hubo de des
armar esa demostración de
fuerza En Chile ha di
cho Enrique Peña Nieto que
la pretensión trampista de
construir un muro fronterizo
no es un gesto amistoso

Retórica suave ante la rudeza
del ocupante de la Oficina
Oval en Washington quien
incluso develó en un acto
masivo los detalles de la re
ciente plática que sostuvo
con el mexicano reiterando
la exigencia de que sea el

vecino del sur quien pague la
edificación desde suelo esta
dunidense de esa barrera
Y mientras el candidato del
Frente Ricardo Anaya se
va de gira a Berlín San
tiago de Chile y Washington
mientras en México crece
la expectativa respecto de
una eventual consignación
a proceso del panista por el
expediente de la nave indus
trial queretana y las ganan
cias económicas que de ahí
se derivaron hasta mañana

Fax 5605 2099 juUohdz jornada com mx Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández 1
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Qlie ayer Rosa Icela Rodríguez se
incorporó a la campaña de Andrés Manuel
López Obrador para participar en la orga
nización territorial y defensa del voto en el
cuarto distrito electoral federal de San Luis
Potosí en Ciudad Valles La ex secretaria de
Desarrollo Social de Miguel Ángel Man
cera regresa al proyecto del tabasqueño
aunque algunos aseguran que en realidad
nunca ha dejado de estar con él pues desde
el gobierno capitalino la acusaron de operar
para Morena en los comicios intermedios
de 2015 lo que motivó su cambio de
dependencia

QUGel acto de Ricardo Anaya
aspirante presidencial de la coalición Por
México al Frente en el INE sobrepasó lo
previsto por lo que hubo empujones al
término del registro de la candidatura del
panista En la explanada principal se colocó
un templete para que diera un mensaje
pero también vallas de metal resguardadas
por elementos de la policía capitalina Entre
las primeras filas se pudo ver a Salomón
Chertorivski quien ya se unió a la cam
paña así como a Polimnia Romana ex
gacela de AMLO

QllG el INE que encabeza Lorenzo
Córdova Vianeflo cedió el control de sus
instalaciones al PAN para que su candidato
Ricardo Anaya además de presentar su
solicitud de registro pudiera realizar su
mitin político El blanquiazul se apoderó de
tal forma del instituto que la independiente

Margarita Zavala tuvo que restringir el
acceso de sus invitados a los que terminó
dirigiendo un discurso en las escaleras de
uno de los edifitios

Que la Suprema Corte de Justicia de la
Nación va en serio en la decisión de que el
Senado y la Cámara de Diputados concreten
la Ley de Propaganda Gubernamental pues
el Poder Judicial ya mandó el primer aper
cibimiento a la diputada Paloma Guillén
presidenta de la Comisión de Gobernación
En el caso del Senado dice el vicecoordina
dor de PT Morena y presidente de la Comi
sión de Radio y Televisión Zoé Robledo no
ha ocurrido dicha situación pero sí le pedi
rán a ese tribunal que envíe el fallo relativo
al derecho de réplica porque quieras están
en falta son los ministros

QUG todavía está en vilo el destino de
SalimArturo Ora David Colmenares y
Ángel Trinidad ZaMfvar integrantes de
la tema final de candidatos a encabezar la
Auditoría Superior de la Federación pues a
72 horas del plazo establecido por la Junta
de Coordinación Política de la Cámara de
Diputados para votar el nombramiento aún
no existe un acuerdo para garantizar el voto
de las dos terceras partes a favor te alguno
de los aspirantes De acuerdo con la convo
catoria al proceso de selección si el pleno
cameral vota el jueves y ninguno obtiene la
mayoría cafifrada la terna será desechada
en automático y los diputados tendrán que
definir otros tres nombres para designar de
entre ellos al nuevo auditor
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El PRI es inmortal
Son muchos los opinantes profesiona

les intelectuales serios y ocurrentes
de ocasión que pregonan la muerte

del PRI en julio próximo
Está claro que en todos los casos el

ánimo es de hartazgo y de justo deseo de
cambio

Sin embargo también es cierto que tanto
los profesionales de la opinión como los
intelectuales de renombre y los ocurrentes
de temporal se niegan a ver que el PRI
no es solo el viejo acrónimo del partido
tricolor y tampoco son solo sus gobiernos
corruptos políticos sátrapas y sus viejas
prácticas

No el PRI también es la herencia co
rrupta clientelar y saqueadora del dinero
público que desde el último medio siglo
corrompe a la derecha panista y a las iz
quierdas convertidos en supuestos adalides
del cambio

Hoy por ejemplo Ricardo Anaya es el
mejor ejemplo del político que en pocos
años reunió una fortuna millonaria y alcan
zó los niveles más altos del poder gracias a
la transa la engañifa y la mentira

En realidad Anaya es la imagen emblema
de la victoria cultural del PRI metido a las
entrañas del PAN

Recuerdan cuando el PAN de Luis H
Álvarez y Castillo Peraza rechazó las
prerrogativas electorales porque eran la
señal inequívoca de la corrupción del PRI

Pues resulta que esas prerrogativas
convertidas en millones de spots llevaron
al PAN al peor nivel de corrupción de su

historia con un Ricardo Anaya transa y
depredador del dinero público

Y gracias a la transa al agandalle y a
que el PAN copió lo peor del PRI hoy Ana
ya es candidato presidencial

Vista así la victoria cultural de lo peor
del PRI más que a los funerales del tricolor
asistimos a una suerte de democratización
de lo peor de las prácticas del antiguo PRI
Democratización de la transa y la corrup

ción Si porque el PAN de hoy es igual de
transa y corrupto que el viejo PRI

Pero el PAN es apenas un remedo de la
universalización del PRI Por qué

Porque el verdadero éxito cultural
político ideológico y clientelar del PRI se
llama Morena

De verdad los profesionales de la
opinión los maestros del intelecto y los
pensadores de temporal no han visto que
la verdadera victoria cultural del PRI se
llama Morena partido motejado como
PRIMOR

No han visto los sabios que el pro
ducto más acabadr iel viejo y rancio PRI
se llama Andrés y que lo motejan como
El Mesías

Morena y su dueño son los verdaderos
herederos de lo más cuestionable del viejo
PRI son el puente histórico para transitar
de los primeros 90 años de PRI a las
próximas décadas de un viejo partido que
le pese a quien le pese ya es inmortal

Y por qué es inmortal el PRI
Por una razón elemental Porque duran

te 90 años adalides y gracias a su vocación
de cacique decimonónico adalides el PRI
mantuvo vivo el derecho de pernada con
todos los partidos todos los políticos y en
general con toda la clase política Por eso
germinó su herencia perversa en todas las
formaciones partidistas

Dicho de otro modo hoy todos los parti
dos con registro desde el derechista PES
hasta el venezolano PT llevan la genética
del PRI partido al que demonizan de
dientes para afuera pero del que nunca
se podrán separar

Pero lo más curioso es que aquellos que
pregonan la muerte del PRI en los próxi

mos 100 días no ven cierran ojos y oídos
para no presenciar que más que la muerte
del PRI vivimos el cambio de casa y de
amante del vetusto partido tricolor

Y resulta de risa loca que mientras le
mientan la madre a las siglas del PRI a
los rateros gobernadores del PRI a los
impresentables líderes del rancio PRI
al mismo tiempo aplauden al nuevo PRI
de Morena empezando por su dueño
pasando por Napoleón Gómez Urrutia
Manuel Bartlett Elba Esther Gordillo
Marcelo Ebrard René Bejarano

De verdad creen que el PRI estará
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muerto en los próximos 100 días
Pocos se han dado cuenta que el PRI al

que supuestamente matará la elección de
julio en realidad empezó a morir cuando
el gobierno de Peña Nieto decidió acabar
con los candados que prohibían candida

turas sin militancias partidista
Hoy el PRI tiene gobernadores no priis

tas que llegaron al poder gracias a las
siglas del PRI como el de Sinaloa El PRI
tiene como candidato presidencial a un
no priista y tiene como candidato a CdMx
a otro no priista

Y es que el PRI al que muchos odian
hace tiempo empezó su mutación hacia
los ciudadanos sin partido que ocuparán
los más relevantes cargos de elección
popular

Y el verdadero PRI el de la tranza y la
corrupción anida en Morena y en el PAN
Les guste o no

Al tiempo M
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AMLO CHAVE QUIÉNES
Si el supuesto apoyo ruso a Andrés
Manuel López Obrador suscitó car
cajadas el complaciente silencio
del candidato respecto de lo hecho
a Venezuela por el golpista Hugo
Chávez y el esperpento Nicolás
Maduro es preocupante

Y lo es pero no porque se abs
tenga de condenar argumenta la
no intervención la abominable

revolución bolivañana que tiene
sojuzgada a la sociedad venezolana
sino porque ni siquiera se deslinda
de los fanáticos de aquella tiranía
y que refulgen entre quienes lo
apoyan la presidenta de Morena
Yeidckol Polevnsky el presidente
de la Comisión de Honestidad y
Justicia de ese partido Héctor Díaz
Polanco su candidato a diputado
federal Gerardo Fernández Noroña
el matrimonio Bejarano Padierna
y el dirigente nacional del Partido
del Trabajo Alberto Anaya

El más reciente torpedo en la línea
de flotación de AMLO fue protago
nizado por el pintoresco Fernández
Noroña este fin de semana viajando
hasta Caracas para llorar el quinto
año del mundo sin Chávez

Para esos lugartenientes dé AMLO
el modelo venezolano es el ejemplo
que México debe seguir
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Renuncia Margarita Zavala candidata independiente a la
Presidencia anunció su renuncia al financiamiento público
que le corresponde Al quedar registrada ante el INE Zavala
dijo que quiere demostrar que se puede hacer política de for

ma diferente alejada del dinero público El consejero Benito Nacif le
recordó que su registro está supeditado a la validación de firmas que
logró Zavala aseguró que con el apoyo ciudadano ganará la elección
Dos preguntas por qué no mostraba el mismo discurso de austeri
dad cuando su esposo Felipe Calderón detentó el poder en Méxi
co En verdad piensa que es la mejor opción de los independientes

En malos pasos La delincuencia traspasa todos los ám
bitos Asilo demuestra Eduardo Francisco Sais Peinado
juez de Tijuaná capturado presuntamente con más de
15 kilogramos de cocaína escondida en su Jeep cuan

do intentaba cruzar a EU Fue arrestado el 10 de febrero ahora com
parece ante la corte federal de San Diego Sais fue despedido de su
puesto judicial el mismo día por un incidente laboral En la fronte
ra Sais presentó su tarjeta de cruce fronterizo y dijo que se dirigía a
Chula Vista California Los oficiales usaron un dispositivo que prue
ba la densidad de las piezas del vehículo y obtuvieron una alta lectura
en los paneles de las puertas Un perro detector de drogas confirmó
el delito Preso en EU acordó permanecer bajo custodia federal sin
fianza y sé declaró no culpable En México nadie le notó

Los de siempre En Oaxaca la historia se repite Los
profesores disidentes otra vez pintaron las fachadas
de los edificios públicos con la protesta de años la Re
forma Educativa Los maestros creyeron que la auto

ridad aplicaría exámenes pero se equivocaron pese a ello protestarán
72 horas Y aunque será en junio cuando los egresados de las normales
presenten la prueba de colocación para empezar a trabajar en el ciclo
escolar 2018 2019 los profesores no paran de protestar La manifesta
ción magisterial de ayer marcó el primero de los tres días de manifesta
ciones acordadas por el gremio adherido a la CNTE No a la evaluación
punitiva No a la Reforma Educativa son algunas de las frases que
quedaron pintadas en los inmuebles Hasta cuándo
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Irrespetuoso No le falta razón al presidente Pefla
Nieto cuando declara en Chile que la construcción
de un muro fronterizo entre EU y México no es un
gesto amistoso del mandatario Donald Trump La

reacción de Trump fue Inmediata ante la postura del Presidente
mexicano al asegurar que su homólogo está loco Todo esto es con
secuencia de una conversación telefónica áspera que ambos man
datarios sostuvieron hace unos días y que el jefe de la Casa Blanca
hizo pública en un evento con trabajadores en Pensilvania Trump
es el que está mal pues es inaceptable ese tipo de expresiones de un
jefe de Estado

País atractivo México es uno de los principales lugares tu
rísticos del mundo pese al intento de algunos por crearnos
mala imagen Ocupar el séptimo puesto como la nación más
visitada del orbe es un aliciente así como saber que es una

opción obligada de gente por conocerla de otros confines del planeta Los
resultados saltan a lavista señala el líder de los senadores priistas ímillo
Gamboa al apuntarlapresencia de 39 millones de paseantes extranjeros
con una derrama de más de 21 mil millones de dólares no es obra de la
casualidad Es el decidido empeño del gobierno y particulares por creary
fortalecer la infraestructura necesaria de esos destinos que resultan muy
atractivos por sus bellezas naturales El país siempre será sinónimo de
hospitalidad calidad y calidez Todos son bienvenidos
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AMLO 39 Anaya 29
Meade 22
Todavíafalta mucho en la competencia presidencia Apenas
vamos en el minuto diez deIprimer tiempo El 30 de mam
comenzarán ahora sí las campañas sin ningún tipo de
restricciones absurdas como as que tenemos ahom

llamado periodo de inter
campañas ha favorecido al
líder en ia competencia pre

sidencial López Obrador
se ha afianzado en el primer

lugar con el 39 de las intenciones
de voto efectivas descontando la no
respuesta en las encuestas Esto de
acuerdo al Modelo Poli of Polis MPP
desarrollado por Javier Márquez y pu
blicado en oraculus mx sitio especiali
zado en elecciones en México

Diez puntos atrás con el 29 de
las preferencias efectivas se encuen
tra Ricardo Anaya Antes de comenzar
el periodo de intercampaflas estaba
a ocho puntos de López Obrador Ya
más lejano en el tercer sitio aparece
José Antonio Meade con el 22 de las
intenciones de voto efectivas Se ha
alejado mucho de Anaya está ahora a
siete puntos porcentuales y de López
Obrador quien le lleva 17 puntos
de ventaja

En pocas palabras estas últimas
semanas en las que supuestamente
no hay campañas pero sí hay porque
así es nuestra estúpida ley electoral
AMLO ha ganado algo de terreno
Anaya dejó de crecer y bajó un poco y
Meade siguió cayendo

Quiere decir esto que López

Obrador ya ganó
De ninguna manera Todavía falta

mucho en la competencia presiden
cial Apenas vamos en el minuto diez
del primer tiempo El 30 de marzo

comenzarán ahora sí las campañas
sin ningún tipo de restricciones absur
das como las que tenemos ahora Y las
campañas como sabemos cuentan
Los aciertos errores escándalos y re
alineamientos que ocurren en este pe
riodo pesan en el electorado Doy un
ejemplo De acuerdo con la encuesta
de marzo dé 2006 de Consulta Mi
tofsky López Obrador tenía el 38
de las intenciones de voto efectivas
Calderón el 31 y Madrazo 29 Ya
sabemos cómo terminó esa elección
Calderón le ganó a AMLO por una di
ferencia de 0 6 por ciento

Todavía falta además que se defi
na el voto de los indecisos De acuer
do con el MPP de oraculus mx hay un
promedio de 20 de mexicanos que
no responde la pregunta electoral en
este momento Qué va a pasar con
este segmento Saldrán a votar o se
abstendrán Votarán igual que los
que ya se decidieron o de manera di
ferente El hecho es que todavía hay
muchos mexicanos me incluyo
que no saben cómo votar Eso puede
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acabar definiendo el resultado final de
la elección

Ni se diga la incertidumbre de si
habrá o no voto útil Se polarizará la
elección entre los que quieran votar
por López Obrador y los que quieran
votar en contra de este candidato ral
y como ocurrió en 2006 Lograrán
los priistas bajar a Anaya del segun
do lugar para que Meade se convierta
en el candidato del polo antiAMLO
Y si Anaya es el que le puede ganar

a AMLO logrará jalar a su campo a
los priistas o estos se irán más hacia el
lado de López Obrador

Hombre falta mucho por definirse
Desde luego que resulta lógico que el
candidato de Morena se esté compor
tando como si ya fuera el Presidente
La idea es mandar el mensaje de que
este arroz ya se coció que lo que vie
ne es un mero trámite que la elección
de AMLO es un hecho consumado
Así por un lado la campaña de Mo
rena desacredita las posibilidades de
los otfos candidatos y por el otro trata
de sumar a cuadros de otros partidos
y votantes indecisos al supuesto tren
del ganador Es parte de la estrategia
electoral

Si hoy fueran las elecciones sin lu
gar a dudas ganaría López Obrador
El MPP de oraculus mx le da una pro
babilidad de más de 99 de estar en
el primer lugar en este momento
No obstante esto puede cambiar de
aquí al primero de julio Por fortuna

ya abrieron los mercados de apues
tas por internet de la elección presi
dencial mexicana Ayer en la noche
en predictit org le estaban dando un
58 de probabilidad a AMLO de ga
nar la elección un 38 a Anaya y un
14 a Meade El mercado hay que re
conocerlo todavía tiene que generar
una mayor liquidez Las predicciones
tienden a ser más precisas entre más
gente apueste su dinero Los actua
les momios sin embargo demues
tran que los apostadores piensan que
la elección stá más cerrada de lo que
indican lar encuestas el MPP actual de
oraculus mx se calcula a partir de las
últimas ocho publicadas Para quienes
están arriesgando su dinero con el fin
de predecir el resultado de la elección
presidencial mexicana este arroz no
se ha cocido pues claro si apenas está
comenzando la cocción

Los aciertos errores

escándalos y
realineamientos que
ocurren en las campañas
pesan en el electorado
Twltter meozuckermann
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Soltar el tigre
la amenaza de AMLO
Sialguien cree que el candida

to de Morena Andrés Manuel
López Obrador tranquili
zó como publicaron mu
chos medios a los banqueros

con su intervención en la Convención

Nacional Bancaria porque dijo que no
expropiaría ni nacionalizaría la ban
ca igual que poco antes había aclara
do que no se perpetuaría en el cargo
si era elegido Presidente se equivoca

En medio de frases que aparentaban
como las anteriores ser conciliadoras a
estas alturas qué candidato tendría que
explicar que no va a expropiar la banca
ni buscará cambiar la constitución para
reelegirse López Obrador reiteró una
serie de medidas realmente preocu
pantes y que diseñan su programa de
gobierno

Dijo que su gobierno sería austero y
por eso entendió reducir salarios de fun
cionarios y vender el avión presidencial
una de las mayores tonterías que repi
te una y otra vez como si el Presidente
de la República su seguridad y staff se
fueran a mover en vuelos de línea coti
dianamente poniendo en riesgo su se
guridad y la de los pasajeros Pero dijo
además que resolvería todos los proble
mas del país desde el crecimiento hasta
la seguridad combatiendo la corrupción
que acabaría automáticamente cuando
él asuma el poder

Qué bueno porque su equipo está
lleno de arriba abajo de corruptos con
fesos desde personajes que estafaron
a otras empresas y a su propia familia

hasta los que le robaron las indemniza
ciones millonarias a sus trabajadores los
que vendían leche que en realidad era
agua con endulzante y restos de materia
fecal o lo que se llevaban hasta las ligas
después de extorsionar empresarios
Qué bueno que el suyo va a ser un go
bierno austero porque lo que sabemos
hoy es que el propio López Obrador ha
vivido toda su vida absolutamente toda
de dinero público y es una tradición que
continúa también viven de dinero pú
blico porque ninguno trabaja ni ha tra
bajado jamás sus tres hijos mayores y
príncipes sucesores en el Movimiento
Regeneración Nacional

Más grave aún Se amenaza la auto
nomía de los tres poderes de la Unión
pues en una velada dijo que en tres años

iba a cambiar usó la palabra sanear a
todos los ministros de la Suprema Cor
te de Justicia de la Nación y una vez que
tuviera ministros a modo en la Corte
pondría la fiscalía contra la corrupción
en una oficina dependiente de la misma

También reiteró que iba a cancelar la
construcción del nuevo aeropuerto no
importa que sea un proyecto en el que
trabajan ya miles de trabajadores donde
se han invertido miles de millones de dó
lares donde existen contratos firmados y
ejercidos con firmas de todo el mundo y
que sea además autofinanciable e im
prescindible para el futuro del país pero
como él no va a tener avión presidencial
para qué queremos un nuevo aeropuer

to También dijo que va a cancelar los
contratos de la Reforma Energética que
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no sean para beneficio de la nación
Obviamente nadie sabe si el beneficio
para la nación lo definirán las leyes o su
personal punto de vista

Reiteró siempre en el ámbito energé
tico una de sus propuestas más anacró
nicas Va a construir una nueva refinería
y va a rehabilitar las existentes o sea no
va a terminar el aeropuerto y va a vender
el avión presidencial para ahorrar Va a
cancelar los contratos petroleros que
generan miles de millones de dólares y
se va a gastar unos diez mil millones de
dólares en refinerías que no son necesa
rias inventando como Chávez que así la
gasolina será más barata

Por cierto también va a acabar con
la Reforma Educativa para establecer
otra que tenga el consenso nada menos
que de la Coordinadora y de Elba Esther
Gordillo Un programa que pondrá
a México en los umbrales del siglo
XX total ya dijo que la Constitución ten
dría que regresar a la que se escribió en
1917

Pero como no podía ser de otra ma
nera terminó su intervención con una
amenaza explícita Advirtió que después
de las elecciones tiene dos caminos la
Presidencia o Palenque donde está su
rancho La Chingada Dijo que si pierde
por la buena o por la mala se irá a Palen
que pero si se atreven a hacer un fraude
electoral a ver quién va a amarrar el tigre
el que suelte el tigre que lo amarre ya
no voy a estar deteniendo a la gente lue
go de un fraude electoral

Traducido al español si él no gana
que se atengan a las consecuencias sol
tará el tigre y desestabilizará al país En
realidad ya soltó al tigre en el 2006
sólo que entonces le faltaron garras Hoy
cree que ya le crecieron por eso es hoy
también más peligroso

LOSOTROS
En la misma Convención Bancaria el
jueves Margarita Zavala hizo una bue
na presentación ante un público que la
conoce y en general la respeta Ricardo
Anaya cometió el error de volver a llevar
sin cambios la misma presentación por
la que ha sido acusado de plagio y que
ya le había presentado a muchos de los
asistentes José Antonio Meade esta
ba entre los suyos y fue ovacionado lue
go de una muy completa exposición
que abarcó casi todos los temas de la
agenda del sector de la economía y de la
política

Si López Obrador
no gana la elección
presidencial que
todosseatengan
a las consecuencias

 CP.  2018.03.12



Pág: 22

Meade no prende
Elnuevo parte electoral

sobre la sucesión presi
dencial pinta peor para

José Antonio Meade de lo que
estaba al comenzar la inter

campaña No se trata sólo de
que permanece en el tercer lu
gar de la contienda perdiendo
casi tres a uno frente a Andrés

Manuel López Obrador sino
que la cruzada en contra de Ri
cardo Anaya para arrancarle el
segundo lugar no la capitalizó
Pero hay elementos más graves
aún ninguno de sus mensajes
logró penetrar en el electorado
ninguna de sus estrategias de
precampaña resultaron exito
sas salvo el reconocimiento

de nombre y se encuentra
en una situación tan crítica

que incluso mas priistas están
dispuestos a votar por López
Obrador que por él

La última fotografía tomada
a la campaña presidencial que
se levantó del 24 de febrero al
2 de marzo mediante una en
cuesta en vivienda a mil 200

personas realizada por En
cuesta Ciudadana para Efekto
TV y Capital Media muestra
que la carrera de caballos por
la Presidencia fortalece a López
Obrador quien aparece con el
46 de preferencia efectiva
contra 29 de Anaya y 17 de
Meade Si bien es un indica

dor no es lo más significativo
del estudio En forma dramá

tica para Meade se ve que la

embestida contra Anaya por el
presunto delito de lavado de
dinero no le traslado votos pa
nistas sino que se fueron con
López Obrador

Si Anaya no tuviera posibili
dades de ganar el 14 de los
panistas daría su voto a López
Obrador y sólo 6 se los daría
a Meade El rechazo a él sigue
siendo enorme El 34 aseguró
que nunca votaría por Meade
que es 100 más de los que
dicen que nunca lo harían por
López Obrador y 300 más de
los que no lo harían por Anaya
Entre todo el electorado Anaya
es la segunda mejor opción con
23 de preferencia seguido de
López Obrador con 16 Alta
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mente significativo es que Mar
garita Zavala aparece en tercer
lugar a con 13 y Meade en
cuatro con 9

Las encuestas son más in
teresantes en las razones de

la intención de voto que los
porcentajes en sí mismo de
la carrera de caballos presi
dencial Por ejemplo queda
ratificado que la estrategia de
Meade durante la precampaña
fue un desastre El candidato

oficialista elevó como se pre
tendía su reconocimiento de
nombre 74 el quinto más
recordado por los electores
pero derrumba el argumento
del presidente del PRI Enrique
Ochoa que entre más lo cono
cen más convence a los votan

tes que crucen la boleta por él
La correlación de conocimiento

con mala imagen va creciendo
En este nuevo estudio sólo
uno de cada cuatro electores

tiene una buena imagen de él
mientras que cinco de cada 10
tienen una imagen negativa del
candidato

Los estrategas de su cam
paña no le encontraron la
cuadratura al círculo Meade

fue el candidato que más con
tenido introdujo en sus men
sajes durante la precampaña
pero ninguno de ellos prendió
La gente no recuerda prácti
camente nada de lo que dijo
Por lo mismo las ideas fuerza
para el electorado se fueron
a la basura Como botón de

muestra uno de los puntos
que más subrayaron de Meade
era su amplia experiencia en
la administración pública
Sin embargo a la pregunta

de quien tiene mas capacidad
para gobernar sólo el 13
lo señalaron a él contra el
39 que piensa que el mejor
es López Obrador y el 25 a
Anaya quien nunca ha tenido
un puesto de gobierno estraté
gico Mostrarlo como el mejor
educado y el de mayor prepa
ración tampoco tuvo impacto
El 31 piensa que el más in
teligente de los candidatos es
López Obrador seguido de
Anaya 27 y Meade 13
Otro énfasis de la campaña de
Meade fueron sus valores fami

liares y éticos en donde el 12
le compró el spin pero abajo
del 19 que obtuvo Anaya y
del 39 de López Obrador

El equipo de campaña de
Meade no está leyendo las
molestias del electorado que
es lo que se desprende de la
encuesta El candidato del
PRI arrasa a sus contrincan

tes cuando se pregunta quién
es el mas corrupto de los tres y
el más cercano a partidos co
rruptos Lo afecta la desapro
bación del presidente Enrique
Peña Nieto que esta encuesta
ubica el desacuerdo nacional

en 66 Está reprobado con
tundentemente dentro de los

rubros principales en el com
bate a la corrupción 70 el
combate al narcotráfico 69
la seguridad pública 69 y
el manejo de la política ener
gética 61 Esta fotografía
habla de los estragos continuos
del episodio muy mal mane
jado de la casa blanca la in
competencia en la estrategia de
seguridad y el enorme rechazo

a la Reforma Energética El
principal problema del país re
flejó la encuesta es la inseguri
dad 24 que si se suma a la
delincuencia 15 muestran
la angustia y frustración del
electorado La corrupción sólo
es percibida como gran pro
blema por el 10

La gran paradoja que en
frenta Meade es que por nin
gún lado las cosas según los
estudios demoscópicos le es
tán saliendo No convenció al

electorado que es un candidato
ciudadano pero sí persuadió a
los priistas Hoy el 10 de los
priistas que votaron por Peña
Nieto en 2012 lo harían por
López Obrador y sólo el 9
por Meade Un total de 16
se identificó con el PRI pero
únicamente la mitad votaría

por él Al pozo en el que se en
cuentra el candidato oficialista
no se le ve aún fondo Cierto
la campaña aún no comienza
pero los síntomas sugieren que
el paciente está acercándose a
la agonía

La embestida

contra Anaya no
le trasladó votos

panistas a Meade
se fueron conAMLO

Meadefue el
candidato que más
contenido introdujo
pero ninguno de
ellos prendió

 CP.  2018.03.12



Pág: 24

AMLO la oveja
y el tigre
Ante banqueros y ante el

Presidente López Obra
dor se ha puesto piel de

oveja pero amaga con soltar al
tigre para que nada impida su
triunfo en la elección de julio

Le dice al Presidente que va
a pasar a la historia si no inter
viene en la elección Vamos si
gana él

Y ante los empresarios advierte
que va a dejar suelto al tigre si
hay fraude es decir si no gana
él Nunca en su vida ha aceptado
una derrota

Esa es su esencia similar a la
de Chávez que lo convierte en
un peligro el pueblo contra las
instituciones si no se hace su
voluntad

El tigre es el pueblo Y él en
carna al pueblo

Con los banqueros también se
mostró con destellos de sensatez

y bromista respetuoso de la ini
ciativa privada afecto al estado
de derecho

Cree que no lo conocemos
Que nunca lo hemos visto ni

oído

Es el mismo discurso tranquili
zador de Chávez cuando ganó la
presidencia por la vía del voto

No olvidemos que los presi
dentes de los dos partidos que
apoyan la candidatura presiden
cial de AMLO Morena y PT son
abiertamente chavistas

Él por su parte ha prometido
Amnistiar a criminales

Derogar las reformas salmis
tas que hundieron el país entre
las que están el TLC y la privati
zación de la banca por cierto

Entregar la educación a la
CNTE y derogar la reforma
educativa

Tirar la reforma energética
Cancelar el nuevo aeropuerto

que se construye en Texcoco
Y ante los banqueros dijo que

en resumen lo único que hará es
acabar con la corrupción

Omitió decir que investigará a
quien le pida el pueblo como
expuso recientemente Y ahí ca
ben legisladores empresarios
periodistas

Ya sabemos lo que piensa de
la Corte unos corruptos que
nunca han dado fallos en favor

del pueblo como si esa fuera su
labor

Ahora su aliento chavista lo
oculta con una nueva modula

ción de las palabras muy lentas
para que no salga el verdadero
AMLO impulsivo e iracundo

Quienes le acompañan en la
búsqueda de la Presidencia son
chavistas y maduristas de cora
zón y lo han expresado

La presidenta de su partido
Yeidckol Polevnsky tenía hasta
hace poco una plataforma en
Facebook para defender la re
volución bolivariana Hay que
conocer la historia de Venezuela
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para valorar lo mucho que hizo
el comandante Chávez Ayúde
nos a difundir la verdad ayúde
nos a hablar de la grandeza de
Hugo Chávez de lo grande que
es el gobierno bolivariano de
Venezuela

Qué pretende Morena con
nuestro país Lo respondió cla
ramente el presidente de la Co
misión de Honestidad yJusticia
de la dirección nacional de ese

partido Héctor Díaz Polanco
Digámoslo directo la integra

ción de México en la revolución
bolivariana

Lo dijo en un discurso en Ca
racas la senadora de Morena y
pieza clave en la movilización de
ese partido en las colonias po
pulares de la capital donde vive
el tigre Dolores Padierna Y

por eso decimos seguimos con
Nicolás Maduro en el camino

abierto por el presidente Chávez
la causa de la revolución boliva

riana la causa del socialismo
las causas de Hugo Chávez
triunfarán

La semana pasada el PT que
postula a AMLO invitó a México
a Adán Chávez Frías hermano
de Hugo a dar una conferencia

El candidato de Morena a la

Cámara de Diputados Gerardo
Fernández Noroña viajó a Ca
racas para estar presente en el
aniversario luctuoso de Chávez
el día 8 de este mes desde donde
escribió

Los que sostienen que hay
crisis humanitaria en Venezuela
son unos farsantes unos verda
deros miserables En la cam

paña de acoso contra el hermano
pueblo bolivariano de Vene
zuela se ha llegado al extremo
de excluir de la próxima Cumbre
de las Américas a realizarse en
Lima al presidente Nicolás Ma
duro Lo real es que Venezuela
construye una nueva vía econó
mica con su iniciativa del Petro

Criptomoneda que sostiene su
valor en las reservas petroleras
venezolanas

Bueno esos son los que pue
den llegar al poder en diciem
bre más Napoleón Gómez
Urrutia la secuestradora Nes
tora Salgado etcétera Delante
de ellos va AMLO con piel de
oveja

Y si no gana será por fraude
Ahí les va el tigre el pueblo con
tra las instituciones

No olvidemos que os presidentes de os dos
partidos que apoyaría AMLO Morena y PT
son abiertamente chavistas
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Pluris seguras
M lake news A finales de la se

J M j mana pasada desde San Lá
zaro brotó una lista con pro

puestas para diputados federales por
representación proporcional que provo
có reacciones furibundas entre la cúpu
la priista

La autoría de ese listado creyeron al
gunos estuvo en las oficinas del coordina
dor de la bancada tricolor en la Cámara Alta
Emilio Gamboa Patrón Y bienpodría ser
lo pues al menos ocho integrantes del grupo
parlamentario darían el brinco a la Cámara de
Diputados

El documento seis páginas de una ho
ja de cálculo claramente indica que fue
elaborado a las 8 30 horas del pasado 20 de
enero Entonces todavía estaba en el PRI el

senador Miguel Ángel Chico quien aspira
ba a la candidatura a gobernador de su na
tal Guanajuato El CEN del PRI luego sería
púbico le ofreceríaunapluri segura como
compensación

El desdoro nunca se planea Chico nun
capudo hablar con Enrique Ochoa Reza y se
enteró de que la designación recaería en su
compañero de bancada Gerardo Sánchez
que lo invitó a su toma de protesta como can
didato alagubematura

Gamboa Patrónha sido unbuenpas
tor desde que encabezó la formación trico
lor en San Lázaro en el 2009 Esta vez Ivonne
Álvarez Verónica Martínez Espinosa Ernesto
Gándara Camou Miguel Romo Medina Teó
filo Torres Corzo Raúl Pozos yArturo Zamora
cambiarían su escaño por una curul por la vía
plurinominal Mejor imposible

En el PRI identificaron que esa versión de
las propuestas de pluris también contie
ne la lista nacionalpara el Senado fue ela
borada en la oficina del mandamás cenopista
Pruebas La inclusión de Stephany Alejan

dra García Vilchis y José David Alfaro Paga
za dos de los cuadros más cercanos a Zamo
ra liménez

Ajuzgar por la reacción del CEN algo de
cierto tendrán esas listas Pero tambiénpor
los nombres de los generales que llegarían a
San Lázaro Entre los prospectos están el ac

tual subsecretario Noe Sandoval Alcazar y los
altos mandos en retiro Mario Marco Antonio
González Barreda ex inspectory contralor
de la Sedeña Luis Arturo Oliver ex oflcial
mayor y los ex subsecretarios de la Defensa
Humberto Antonio Guillermo Aguilar y Vir
gilio Méndez Bazán Todos propuestos por el
presidente de Unidad Revolucionaria Fausto
Manuel Zamorano Esparza quien también fi
guraen la lista

Ninguno de los militares antes menciona
dos mereció tirrias u objeciones como sí lo
concitaron lajoven legisladora queretana Ma
ríaAlemán Muñoz Castillo y Jorge Alberto
Bribiesca Sahagún hijo de la ex primera da
mayvocera del foxismo quienes entrarían
a propuesta de Nueva Alianza

El borrador de las listas comprobaría que el
chapulineo no murió como intentó un sec

tor priistaennoviembre pasado durante la
Asamblea Nacional Ypor el contrario daría
señales de la sacudida en ciernes dentro del
gabinete peñista

Y es que el lefe de la Oficina de la Presi
dencia Francisco Guzmán Ortiz dejaría Los
Pinos tres meses antes del cambio de pode
res para irse como diputado federal Otros
funcionarios federales Héctor Gutiérrez de

la Garza Inifed Guillermo Ruiz de Teresa
Puertos y Jorge Juraidini Telecomm se

rían sus compañeros de bancada
Hay presencias prístinas como las del

exgobernador de Tamaulipas Manuel
Cavazos Lerma y del ex dirigente cenecista
Augusto Gómez Villanueva quien sería el de
cano de la legislaturay uno de los meadeadis
tas más asentidos Y también algunos blo
ques delineados Jorge Francisco Márquez
Montes y René Juárez Cisneros cercanos a
Miguel Ángel Osorio Chong Cynthia López
Casto Mauricio López y Héctor Gómez Ba
rraza adeptos de Aurelio Ñuño

A San Lázaro llegarían de acuerdo con
esa versión Andrés Massieu Fernández y
Humberto Benítez Treviño Ambos regresa
rían a lapolítica activa luego de unprudente
reposo Las sorpresas El empresario mexi
quense Roberto Alcántara Rojas y el abogado
hidalguense Luis Jaime Osorio Chong
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Esa versión de las listas incluía a lia Limón

y MónicaAspe como candidatas al Senado
por lista nacional Las reacciones en contra
fueron múltiples y extendidas

Los supuestos listados circuladaprime
ro en redes sociales y retomadapor algunas
plataformas de comunicación son claramen
te inconsistentes y carecen de valor refutó el
CEN priista Reacción tardía a la difusión pro
fusa de una lista en Excel que de plano fue ca
talogada como falsa Una semana antes con
igual amplitud circuló un archivo PDF con la
notificación del presidente de la Comisión Na
cional de Procesos Internos José Rubén Esca
jeda Jiménez remitidaporAbraham Güemes
vía estrados electrónicos para aquellos mili
tantes seleccionados para representar al PRI
en la elección del próximo 1 de julio

El anexo de la notificación contempla 51

nombres de candidatos al Senado y 248 a la
Cámara de Diputados con el derecho de acu
dir a promover su registro y entregar la docu
mentación que posteriormente será remitida
a la autoridad electoral Ni la militanciani los
medios de comunicación enfatizó deben

de arse engañar por estos intentos de desin
formar característicos de éste y otros pro
cesos electorales

Una vieja versión de los listados exhibió
la intensidad de la disputa al interior del PRI
por la integración de las candidaturas pluris
A finales de febrero las propuestas para San
Lázaro incluían a figuras prominentes del
gabinete entre ellas Gerardo Ruiz Esparza
José Calzada Rovirosay José Narro Robles

Las cumies de Luis Miranda y Enrique
Ochoa Reza seguían en suspenso O tam
bién eso esfake news
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SERÁ
No sontodoslosque dicen están
Quien dicen ya se encuentrapreparadapara dedicarse al cien
por ciento a su campañarumbo al Senado es JosefinaVázquez
Mota yque según le han oído comentar sus colaboradores
más cercanos no piensa distraerse Estoviene a colaciónpor
que en elmarco delDía Internacional de la Mujer el candidato
de la coaliciónPor México alFrente RicardoAnaya informó
enuna entrevista de ésas que casi no da que integraría a su
equipo aVázquez MotayCecilia Soto pero luego entonces
algo pasa ahí O no le han informado de esa invitación a la ex
candidata presidencial o no piensa acompañaryapoyar a ese
abanderado que por cierto no se vio muyarropado ayer en su
registro pues de los 16 gobernadores con los que cuentan en
total los partidos delFrente sólo acudieron seis Algo ocurre ahí
que nonos quieren contar Será

Enriesgo lacandidatura
delCuauh
Apesar de serya candidato oficial a la guber
natura de Morelos por la coaliciónJuntos
Haremos Historia el ex futbolista Cuauhté

moc Blanco podría no aparecer en laboleta
el próximo 1 dejulio todavez que nos aseguran el Instituto
Morelense de Procesos ElectoralesyParticipación Ciudadana
cuenta con elementos sólidos para sancionar al exalcalde de
Cuernavacapor faltas graves a la legislación electoral Nos
detallan que luego del tercerperitaje de grafoscopía la Fiscalía
General del Estado confirmó la autenticidad de la firma del
americanista enun convenio en el que recibiría siete millones
de pesos de parte del PSD a cambio de ser su candidato en 2015
parapresidir el municipio de laEternaPrimavera Adicio
nalmente el Cuau tiene en su contra otras siete carpetas de
investigación entre las que destaca una denuncia en la Fepade
por tramitar una credencial de elector falsa Será

A quéleapuestaCuitláhuac
Si de por síVeracruz está envuelto en llamas
porlasaccionesdelcrimenorganizado ahora
resulta nos dicen que la cúpula de Morena en
elestadojunto con el candidato de ese partido
a la gubernaturaveracruzana Cuitláhuac

GarcíaJiménez quieren echarle más combustible alfuego con
bloqueosytomasdeedificiospúblicosenXalapaconmaestrosy
activistas de la CNTE principalmente traídos por ese partido des
de Chiapas Quieneshan estado cerca de los morenistas afirman
que hayunbuennúmero de personas que no son docentes in
cluyendo gente de esta capitalveracruzanayde otrosmunicipios
de la entidad yque se trata de sujetos violentos que hastaportan
armas de fuego Aqué le apuesta Cuitláhuac yapiensa enel
tigre que mencionóAMLO se preguntanenel estado Será
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El optimismo de la SRE
Dicen que en la SRE están convencidos de que aunque pareciera
ofensivayescandalosa la declaración que DonaldTrump hizo
enunmitin enPensilvania enrealidadesun triunfo déla diplo
maciamexicana encabezadaporLuisVidegaray pues elman
datario estadounidense confirmó que durante su llamada del
20 de febrero con elpresidente Enrique PeñaNieto se molestó
porque éste le pidió que yano dijera que México pagarápor el
murofronterizo Estás loco habría respondido elJefe de la
Casa Blanca Sinembargo en el mismo discurso de este sábado
Trump insistió en que construirá lavalla fronteriza pero nunca
dijo que México la pagaría Un triunfo diplomático Será
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Rozones

El Frente sin plan B
A 1 abanderado presidencial del Frente Ricardo Anaya los

problemas parecen no inquietarlo Ayer durante su regis
J A tro ante el INE se le vio fuerte de buen ánimo y retando a

debatir a AMLO y aunque sólo llegaron 6 de los 16 gobernadores del
PAN y PRD el panista se dijo contento pues descartó que haya un plan
B para buscar otro candidato que lo sustituya

Mancera en primera fila
I or cierto al registro de Ricardo Anaya llegó el Jefe de Gobier
I no de la CDMX Miguel Mancera y fue sentado estratégica
L mente a su lado izquierdo en primera fila En el otro flanco

estaba Carolina la esposa del panista Con esa señal queda más que
sepultada la posibilidad de que Mancera se quede sin senaduría pluri
como tanto amenazaron desde Chihuahua Javier Corral y Gustavo
Madero

Cordero arropa a Margarita
I Nara callar las bocas de los panistas y perredistas que quisie
I ron destituir al presidente del Senado por decir que votará
L por Margarita Zavala y no por Ricardo Anaya ayer Er

nesto Cordero les dio con guante blanco y dejó en claro que sigue en
lo dicho Por lo que llegó al INE para acompañar a la independiente
en su registro y de paso reiteró que mantendrá su militancia en el
blanquiazul

Reconocen hoteleros a Almeida

T a Asociación de Hoteles de la CDMX entregó un reconoci
I miento al titular de la SSP Hiram Almeida por su trabajo en
I i beneficio del ramo turístico Y es que los hoteleros destaca

ron la asistencia que han recibido en apoyo directo a los 13 1 millones
de personas que visitan la capital del país y aseguraron que la labor de
Almeida y sus policías ha permitido que el turismo se sienta tranquilo
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Gamboa aplaude cifras por turismo
T os senadores del PRI con Emilio Gamboa a la cabeza des
I tacaron que gracias a las políticas del gobierno actual más
I i de 39 millones de turistas extranjeros visitan nuestro país

al año actividad que deja una derrama económica de 21 mil 300 mi
llones de dólares y genera más de 10 millones de empleos directos e
indirectos Esto no es obra de la casualidad dijo Gamboa

Luna contra narcomenudeo en escuelas
Enla ALDF ya se preparan para aprobar una ley que aumen

tará las penas por narcomenudeo que elevará penas en los
alrededores de las escuelas Así lo adelantó el diputado Leo

nel Luna quien dijo que la protección hacia las niñas y los niños así
como de los jóvenes es una prioridad y un tema de seguridad

Boicotean salario rosa

Aunque las autoridades electorales ya decidieron que el pro
grama Salario rosa que opera el gobierno del Edomex no
transgrede ninguna ley y dieron luz verde para su opera

ción ahora son los militantes de Morena quienes están saliendo a la
calle a desacreditar la noble iniciativa con marchas que disfrazan de
movimientos civiles sin tomar en cuenta a las miles de mujeres
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Donde andaban
Ricardo Anaya fue el primer aspirante a la Presidencia
de la República en quedar registrado de manera formal
ante el INE
En las instalaciones del Instituto menudearon banderas

anaranjadas y amarillas y también aunque menos
varias azules

Pero sólo llegó media docena de los 16 gobernadores
emanados de los partidos que conforman la alianza
Por México al Frente entre ellos el jefe de Gobierno
Miguel Ángel Mancera
Pero no asistieron y nadie explicó porqué faltaron
Javier Corral de Chihuahua Miguel Angel Yunes
de Veracruz Tony Gali de Puebla Carlos Joaquín
de Quintana Roo Silvano Aureoles de Michoacán
Graco Ramírez de Morelos y José Rosas Aispuro
de Durango
Qué asuntos más relevantes les impidieron trasladarse a

la capital para apoyar a su candidato presidencial

Ahora Tlaquepaque
Otra mala de policías
Policías estatales y fuerzas federales tomaron el control
de la policía del municipio de Tlaquepaque aledaño a
Guadalajara
Ante los indicios de que pudieran estar al servicio del
crimen organizado los policías municipales fueron
desarmados y las tareas policiacas quedaron bajo la
responsabilidad de agentes estatales
Al parecer una célula del Cártel Jalisco Nueva
Generación es el verdadero poder en esa corporación
El episodio muestra de manera descarnada que las
policías siguen siendo el eslabón más débil en el
sistema de procuración de justicia pues con demasiado
frecuencia cobran en dos ventanillas la del gobierno
municipal y la del crimen organizado

Todavía no hay imputaciones directas pero los policías
regresarán a la escuela acaso para repetirles como a los
adolescentes que los narcos no son sus amigos

Negocio sucio
Margarita Zavala es la única mujer que ha llegado a
esta etapa de la competencia por la Presidencia de la
República
Ayer se registró ante el INE aunque eso no significa que
su nombre aparecerá en la boleta pues el periodo de
validación de apoyos ciudadanos no ha concluido
Hizo sin embargo un anuncio importante si
finalmente su nombre aparece en la boleta no
aceptará dinero público para sus actividades de
proselitismo
Sería la primera vez que algo así ocurriera en la historia
Argumenta que el dinero ha convertido la política en un
negocio en el que priva la corrupción y el descaro

Cómo vamos
Cuál es el estado que guarda la relación bilateral

México EU

Es una pregunta para la cual deberíamos tener una
respuesta clara inmediata profunda pues se trata del
principal vínculo internacional de México
No obstante desde que Donald Trump llegó a la Casa
Blanca la respuesta no es ni inmediata ni clara
La relación es un embrollo Impera la confusión
pues las señales positivas de una mañana se tornan
desalentadoras a media tarde

Trump no cuida las formas diplomáticas las
atropella Provoca que cosas buenas parezcan malas
y las malas calamidades
Llegó el momento de que el canciller Videgaray haga
un corte de caja en el Congreso
pepegrillocronica gmail com
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Sera México Flexible

Cada vez hay más señales que en el tema de reglas de
origen aplicables al sector automotor la Secretaría

de Economía está convencida por modificarlas y no tie
ne el apoyo de las armadoras que operan en México

Durante la 81 Convención Bancaria en Acapulco en
una muy extensa exposición el Secretario Ildefonso
Guajardo dijo que la regla actual que ya exige 62 5 por
ciento de insumos regionales para dar preferencias aran
celarias simplemente ya es viga

Hay que ser realistas aunque Eduardo Salís de
la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz
AMIA se enoje señaló el funcionario

Esa regla se diseño en 1992 y no hay comparación
con un auto de 2018 que tiene desde plásticos más re
sistentes y nuevos aceros hasta estructura electrónica y
digital

Con ese argumento Economía quiere redefinir la
regla para destrabar la renegociación del TLC de Nor
teamérica y elevar los contenidos de origen de la región
pero no ha puesto un niveL La armadoras tendrían que
evaluar hasta dónde es técnicamente posible

Recordemos que la propuesta del Gobierno de Do
naU1 Trump es elevar el contenido regional a 85 por
ciento de los cuales 50 por ciento deben ser de su país

Además ahora sabemos que se está planteando un
periodo de transición de dos años para aplicar la regla
algo que se antoja imposible para los modelos 2019 que
ya se están produciendo

Aceleran
Conexión

Walmart de México que ca
pitanea Giiilhenne Loui
reiro está a punto de con
cluir una de sus metas más
ambiciosas de este año do
tar a todas sus tiendas a
excepción de las Bodega
Aurrerá Express de wi fi
abierto para sus clientes

Si bien la cadena mino
rista tenía previsto terminar
la instalación de wi fi hasta
mediados de año lo cierto
es que lo logrará este mis
mo mes De esta forma más
de mil 500 tiendas tendrán
red de internet disponible

Las huestes de Louirei
ro se percataron que más de

80 por ciento de los clien
tes de la cadena minorista
que tenían un smartphone
no podían sacarle provecho
al no contar con servicio de
datos para navegar en in
ternet

La compañía busca con
esto generar más tráfico de
clientes y además impul
sar las tiendas en línea de
Walmart Sam s y Superama
pero sobre todo recopilar el
comportamiento de los con
sumidores cada cuánto van
a la tienda qué compran
qué intereses tienen

Llegarán
a Rusia

Los que tuvieron una sema

na de claroscuros fueron los
de G500 Network capita
neados por Emilio Estrada

Unos días después de
que la investigación de Co
fece a grupos gasolineras
los pusiera en el ojo del hu
racán la firma anunció con
bombo y platillo su patroci
nio a la Selección Mexicana
de fútbol

El acuerdo de 5 años es
para patrocinar las distintas
categorías del representati
vo mexicano pero sólo las
selecciones masculinas

G500 que cuenta con
unas mil 400 estaciones de
servicio en 12 estados del
País y cerca de 35 mil em
pleados seguramente ya
se está saboreado la vitri
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na que ofrece Rusia 2018 el
evento más relevante del
balompié a nivel mundial

Por lo pronto le toca es
trenar mañana su estación
número 100 en el País con
el Secretario de Energía Pe
dro Joaquín Coldwtíll co
mo invitado de honor

Será hasta después del
Verano ruso que se deter
minará si el marcador es a
favor de los chicos de la Fe
deración Mexicana de Fút
bol y de su capitán salien
te Decio de María o de los
de G500

El sector energético se
torna deportivo pues a fina
les del mes pasado Pemex
anunció que será patroci
nador en Fórmula Uno de
Forcé India para la próxima
temporada que está a días
de arrancar

Trago Amargo
Durante el actual ciclo azu
carero 2017 2018 está ocu
rriendo algo inusual en este
mercado pues se han impor
tado entre 60 mil y 70 mil
toneladas de azúcar cruda

Y por qué es una si
tuación extraordinaria Por
una simple razón en el
mercado del azúcar en Mé
xico no cabe ni un kilo más
ya que lo producido rebasa
lo que se consuma

Ahí le va el dato cada
ciclo en México se produ
cen alrededor de 6 millones
de toneladas de azúcar pero
sólo se consumen 45 millo
nes de acuerdo a las condi
ciones del mercado de ca
da año

Exportar los excedentes

para la industria azucarera
representada por Juan Cor
tina presidente de la Cá
mara Nacional de las Indus
trias Azucarera y Alcoholera
CNIIA no es fácil porque

los precios son bajos en el
exterior y EU está limitado

Con todo y estas contra
dicciones dicho volumen lo
importó una firma llamada
ED FMA socio mayorita
rio de Grupo Sáenz

En Luisiana EU hubo
sobrantes que se pudieron
ofrecer a menores precios
que los de México por lo
que económicamente pare
ce que fixe más viable

Ni modo negocio es
negocio

capitanes reforma txim
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En lo que representa lo que en el béisbol implica un strike
es decir abanicar al aire sin la pelota la Comisión Federal
de Competencia Económica tiró la toalla en un proceso en que
había llegado ya a la tercera base Estamos hablando de ausencia
de competencia en el mercado de carga ferroviaria
Abierta la indignación en septiembre

de 2016 a petición de una represen
tación deusuarios en marzo del año

siguiente la instancia había señalado la exis
tencia de indicios que conformaban el es
cenario

Sólo que a la hora de la verdad resultó que
siempre no La exposición de motivos alude
a que no había información suficiente

La pesquiza con el número DC 002 2016
apuntaba a las empresas Kansas City Sout
hern de México FerrocarrilMexicano cono
cida como Ferromex y el Ferrocarril del Va
lle de México

La acusación concreta apuntaba a presun
tos arreglospara equilibrar sus tarifas enma
teria de interconexión derecho de paso y de
arrastre con cargo a los usuarios

Al momento de abrir la indagación la Co
fece señalaba que desde la privatización de
los troncales en que se dividió para efectos
de privatización a los Ferrocarriles Naciona
les deMéxico las tarifas se habían incremen
tado 8 3 veces

El reto era demostrar que los incrementos
se consensuaban para evitar ventajas entre
los competidores

La paradoja del caso es que años antes las
empresas en el banquillo se habían acusado
mutuamente de imponer tarifas abusivas en
los tres segmentos es decir cuando la ruta de
una empresa pasa por la vía del competidor

El ruido empezó en 2015 cuando la Cáma
ra Nacional de las Industrias del Hierro y el
Acero acusó a las empresas Ferromex y Fe
rrosur ambas propiedades del Grupo Méxi
code Germán LarreayKansas CitySouthern
de aplicartarifas elevadas en sucondición de
duopolio

En el marco se envío una iniciativa al Con
greso para modificar la regulación ferrovia

ria a efecto de abrir a la competencia
Aprobada éstapor la Cámara de Diputados

naufragóenel Senado enmediodeunaguerra
de desplegados y del activismo de un ejército
de cabilderos quienes alegaronque el título de
concesión por 30 años otorgado bajo el régi
men zedillista les confería exclusividad

La vigencia se agota en 2022
La baraja de modificaciones abría la po

sibilidad de que empresas siderúrgicas ce
menteras y minerastuvieran opción decrear
supropia firmaferrocarrileraatítulo de per
misionarias en uso de las vías concesiona

das por la Secretaria de Comunicaciones y
Transportes

La exposición de motivos hablaba de que
el tendido de vías no había crecido desde la
época de Porfirio Díaz

Juntos Kansas City y las firmas de Larrea
controlan 72 3 de las vías férreas del
país

En su diagnóstico inicial la Cofece plan
teaba que la falta competencia se traduce en
un sistema ferroviario insuficiente altas ta
rifas no asociadas a la oferta de un servicio
efectivo y eficiente

La indagación había molestado a la Secre
taría de Comunicaciones y Transportes
quien en aquellas fechas había creado una
AgenciaReguladoradeTransporteFerrovia
rio cuyo objetivo justo era poner orden en
forma integral en el sistema para evitarprác
ticas anticompetitivas

Las balas eran de salva Usted perdone

Balance general La fracción parlamenta
ria del PAN en el Senado acaba de plantear
un punto de acuerdo para solicitar a la Se
cretaría de la Función Pública indagar po
sibles colusiones entré funcionarios públi
cos y empresas en el marco de la denuncia
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del Instituto Mexicano para la Competitivi
dad de que 70 de los contratos públicos se
entregan por adquisición directa

El texto plantea la posibilidad de desvíos
o uso indebido de recursos públicos

En la exposición de motivos se habla que
de 2012 al 2017 la Comisión Federal de Elec
tricidad otorgo contratos por adquisición di
recta por un monto de424 mil 506 millones
de pesos 19 del total

De acuerdo a la Ley de Adquisiciones sólo
es viable la adjudicación directa cuando se
trata de condiciones de seguridad nacional
de emergencia por catástrofes naturales o
cuando sólo exista una firma capaz de cum
plir el contrato

Todos los contratos otorgados a la cons
tructora brasileña Odebrecht fueron por ad
judicación directa

Sigue ladanza De acuerdo a la Concanaco
la denuncia planteada contra su presidente
Enrique Solana Sentíes y miembros de su
directiva por presuntos desvíos de fondos
públicos otorgados por el Instituto Nacional
del Emprendedor ya fue solventada

De ser así se colocaría en entredicho el
juez de la causa dada la consistencia de las
pruebas planteadas a las que se agregaron
nuevos elementos en una investigación de
Televisa

Ala usanza délos gobernadores rapaces el
organismo empresarial habría creado em
presas fachada o fantasma para desviar los
recursos

Lacúpulamercantil celebra el próximo22
finalmente su asamblea general ordinaria
en la que se elegirá indirectamente al sus
tituto de Solana

Limpieza Ante el caudal de denuncias que
se han hecho públicas sobre posibles favo
ritismos componendas tráfico de influen

cias y simulaciones por parte de las empre
sas que ofrecen servicios de limpieza en di
ferentes instancias oficiales la Secretaría de
la Función Publica está armando una serie
de expedientes

El escenario llega justo cuando el Instituto
Mexicano para Competitividad denunció en
su documento de índice de Riesgos de Co
rrupción en el Sistema Mexicano de Con
trataciones Públicas que 70 de los con
tratos se otorgan por adjudicación directa

El escenario podría incluir a las firmas que
operan servicios de fumigación y a jardine
ría

Arroz Gourmet
En apoyo a los productores de arroz de Jo

jutla Morelos que resultaron afectados por
los temblores del 7 y 19 de septiembre se está
haciendo campaña para posicionar el cereal
como el gourmet de México

Aunque en el país se consume un millón
150 mil toneladas al año el arroz que se pro
duce en Morelos alcanza una cuota de sólo
1 pese a ser el único con Denominación de
Origen

Esta se emitió en 2012
En Jojutla existen 700 familias que pro

ducen el cereal

Los molinos de la zona certifican su pro
ducto terminado

Grandes riesgos Quien acaba de ser palo
meada para trabajar en el mercado mexica
no es la compañía suiza de seguros Swiss Re
Solutions cuya novedad será ofrecer pólizas
a instancias públicas yprivadas contragran
des riesgos

Estamos hablando de incendios respon
sabilidad civil carga e ingenieríay construc
ción

La firma opera en más de 20 países

albertobarrancochavarriaO gmail com

 CP.  2018.03.12



Pág: 5

Lapasarela de los candidatos a la pre
sidencia de México con la iniciativa
privada IP ya inició y comenzó a di

bujarlos de cuerpo entero La última sema
na José Antonio Meade Ricardo Anaya
y Andrés Manuel López Obrador presen
taron sus propuestas ante representantes de
cadenas de autoservicio y departamentales
ANTAD desarrolladores inmobiliarios
ADI y banqueros ABM El aplausómetro
favoreció al candidato de la coalición
PRI PVEM Panal seguido por el del
PAN PRD MCyal final quedóel abanderado
de la alianza Morena PT Panal

Los empresarios dicen en público que
no tienen candidato favorito que trabaja
rán con quien resulte ganador el 1 de julio
pero sí lo tienen es JoséAntonio Meade
Son políticamente correctos porque así lo
dictan las normas pero en privado la ma
yoría asegura que el candidato de la coa
liciónPRI PVEM Panal es quien daría ma
yor certeza a sus inversiones en el país Los
hombres de negocios pese a que han sido
vapuleados por la violencia la inseguri
dad la extorsión la corrupción y la impu
nidad apuestan al representante del esta
blishment porque la política económica de
los últimos 25 años los ha hecho más ri
cos y a los pobres más pobres

Según Oxfam México está dentro del 25
de los países con mayores niveles de desi
gualdad en el mundo y es el más desigual de
los que conforman la Organización para la
Cooperación de Desarrollo Económicos
OCDE El 1 de la población mexicana po

see 43 de toda la riqueza
El discurso de Meade ante las tres cúpulas

empresariales estuvo basado en el Estado de
derecho con acento en el tema de corrup
ción la autonomía de los ministerios públi
cos la seguridad y la mejora regulatoria para
incentivar la inversión La ejecución de po
líticas públicas en estos cuatro ejes derivará
en un incremento de los ingresos de los me
xicanos y una mejor calidad de vida según el
candidato de alianza que encabeza el PRI

Las propuestas para combatir la corrup
ción tienen quever con la ley de extinción de
dominio para hacer más sencillo recuperar
lo robado si el funcionarioopersonaencues
tión no pueden explicar el origen de su pa
trimonio En segundo término cortar el
cordón umbilical del control de la corrup
ción del Ejecutivo y respetar la autonomía
de los ministerios públicos y finalmente re
forzar la evaluación efectiva de la evolución

patrimonial de los servidores públicos
Lo que sigue dejando un mal sabor deboca

a los empresarios es quenohafijadounapos
tura clara contra la corrupción que ha exhi
bido al PRIyalgobierno del presidente Enri
que Peña Nieto para el cual trabajó en tres
secretarías de Estado El discurso de Meade
no terminadeconvencerentanto nomarque
distancia de los escándalos que han perse
guido a la administración federal actual

Ricardo Anaya por su parte ha sido el
candidato que más propuestas nuevas ha
puesto sobre la mesa en sus distintas par
ticipaciones con empresarios aunque a
mi parecer no lo ha hecho en los foros co
rrectos Da la impresión de que el llamado
joven maravilla quiere presentarse co

mo el más disruptivo y conectar con los
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millennials muchos de ellos tendrán la
oportunidad devotarpor primeravez ha
blando de Netflix Tesla Silicon Valley y
cómo la revolución tecnológica ha trans
formado todo lo que nos rodea

El problema de Anaya es que lo planteó
en un foro en el que sus anfitriones los
banqueros querían escuchar más sobre
sus propuestas para acelerar el crecimien
to económico fortalecer el Estado de de
recho y ayudar a extender los servicios fi
nancieros amás mexicanos Sibien es cier
to que la tecnología es uno de los drivers
de la banca y muestra de ello es la recién
promulgada ley fintech la coyuntura exi
gía más claridad en sus propuestas de po
lítica económica y financiera

A los afiliados de la ANTAD les prometió
disminuir las regulaciones incentivar el co
mercio y dar certeza de largo plazo sobre las
políticas públicas que van a regir al sector
Asimismo como lo haríadespués con los de
sarrolladores inmobiliarios ofreció crear un
ombudsman empresarial que defienda las
inversiones Se posicionó sobre el tema de la
corrupción y la seguridad Todo esto en me
dio de las acusaciones de lavado dinero que
han ocupado buena parte de su agenda en
las últimas semanas

Y finalmente Andrés Manuel López
Obrador quien pese a ser el candidato pun
tero en las encuestas sigue sin conectar con
los empresarios principalmente por sus pro
puestas radicales en torno acambiarde lugar
el proyecto del nuevo aeropuerto internacio
nal de México revisar los contratos petro
leros que se han Otorgado en la actual ad
ministracióny las interrogantes sobre su po
lítica económica

AMLO les dijo a los banqueros que no va
a expropiar empresas que mantendrá la au
tonomía del Banco de México y dará certeza
jurídica a las inversiones nacionales y ex
tranjeras El candidato debió saber que bue
na parte de sus anfitriones en la Convención
Bancaria están financiando el nuevo aero
puerto y a las empresas que ganaron con
tratos en las rondas petroleras

Ysobre todo debe saber que la amenazade
soltar al tigre del cual él es domador y ge

nerar un estallido social si no gana las elec
ciones es en realidad el mayor peligro para
los empresarios los inversionistas y la eco
nomía del país

Twitter MarioMal

Correo mario maldonado padilla gmail com
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México SA
I TPP qué fue del original I Recortan dos terceras partes I Trump el burro y sus orejas

Carlos Fernández Vega

Del plan original casi dos terceras
partes simplemente terminaron en
el bote de basura pues tras la ta

jante negativa apenas tres días después
de su toma de posesión de Donald
Trump el Acuerdo Transpacífico de Coo
peración Económica TPP por sus siglas
en inglés y negociado en su origen por
cuatro países y firmado por 12 en febre
ro de 2016 canceló lo que de forma por
demás alegre fue calificado de la octava
maravilla en tiempos de la globalidad
Negociado en lo oscurito por el gobierno
peñanietista el TPP promovido por el
gobierno de Obama como parte de sus in
tereses geoestratégico en contra de Chi
na terminó por ser propagandística
mente hablando como uno de los
grandes logros de la actual administra

ción por mucho que unos pocos meses
después se cancelara cuando menos la
parte que a todas las naciones participan
tes les interesaba por cortesía del esqui
zoide de la Casa Blanca

Doce países dieron cuerpo al TPP pero
con la salida de Estados Unidos los 11
restantes quedaron colgadas de la brocha
y meses después anunciaron la llegada
del nuevo mecanismo bajo el muy cre
ativo nombre de Tratado Integral y Pro
gresista de Asociación Transpacífico
CPTPP por sus siglas en inglés es de

cir lo mismo pero sin Estados Unidos ni
su mercado en el cual todos los partici
pantes tenían los ojos puestos
Pero ahora el gobierno peñanietista
quiere presentar el nuevo acuerdo
como su plan B ante el crítico ambien
te en torno al Tratado de Libre comercio
de América del Norte TLCAN El Cen
tro de Estudios Sociales y de Opinión Pú
blica Cesop de la Cámara de Diputado
analiza el tema y le da contexto del que
se toman los siguientes pasajes

Ante el panorama adverso debido a la
renegociación del TLCAN el TPP puede
ser una opción para las exportaciones
mexicanas además de ser una forma de
presionar en el estira y afloja del acuerdo
comercial con Estados Unidos y Canadá

Según el Centro de Estudios China Mé
xico de la UNAM que ha investigado la
relación trilateral Estados Unidos China
México el intercambio comercial entre

México y Estados Unidos cayó de 81 por
ciento en la década de los 90 a 63 por
ciento en 2016 a un año de que el man
datario republicano Trump emitiera un
discurso proteccionista desde la campaña

En contraste el comercio de México con
China se elevó de menos uno a 10 por
ciento en 2016 El gigante asiático se ha
convertido en el segundo socio comercial
de nuestro país en el mundo desde 2003
Muchas de las críticas al TPP giran alre
dedor de los tribunales supranacionales
privados que se encuentran estipulados
en el capítulo 28 ya que en éstos preva
lecerán los derechos de las trasnacionales
más que el interés público la protección
ambiental la salud la educación y la es
tabilidad financiera entre otros Debe
mos poner atención para no perder la so
beranía nacional

Otro factor que conviene tener en cuen
ta es que no debemos dejar de lado el de
recho de los pueblos indígenas y de los
campesinos sobre los recursos genéticos
y el conocimiento tradicional que son la
base de nuestra cultura

Es necesario subrayar la manera de
realizar las negociaciones ya que no fue
ron transparentes y se llevaron a cabo en
absoluto silencio La opinión pública
supo del tratado por unas filtraciones
efectuadas por Wikileaks
Una crítica metodológica de la negocia
ción es la presunta falta de transparencia
las diversas etapas del progreso del
acuerdo no se hacen públicas y los con
gresistas de los países miembro que de
berán aprobarlo es difícil que puedan ac
ceder a ellas

Además a los líderes políticos involu
crados en las negociaciones se les acusó
de haber seguido los intereses de las
grandes compañías y no de la población
de los países involucrados En particu
lar se criticó la cláusula que habría per
mitido a las empresas extranjeras cues
tionar las decisiones del gobierno al
solicitar el juicio de los comités de arbi
traje internacionales

Joseph Stiglitz premio Nobel de Eco
nomía argumenta que el acuerdo dará
como resultado garantías reducidas y una
falta de protección a los derechos del
consumidor El objetivo del acuerdo sería
eliminar los obstáculos al libre comercio
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Según Stiglitz los obstáculos al libre co
mercio son las normas para la protección
del medio ambiente la salud los consu
midores y los trabajadores
Entre las críticas más importantes se en
cuentran las relacionadas con el mundo de
las medicinas y los alimentos ya que han
sido objeto durante mucho tiempo de una
diseminación de enfermedades generali
zada y extendida que podría aumentar
con la desregulación que producirá el TPP
Muchas organizaciones de la sociedad
civil de los países pertenecientes al tratado
han decidido coordinarse a mediante las
redes nacionales o internacionales con el
objetivo de informar y concienciar al pú
blico sobre los posibles impactos del TPP

Además varios economistas que utilizan
diferentes modelos econométricos creen
que el TPP podría conducir a una disminu

ción salarial así como a un aumento del
desempleo y la desorganización social
una lectura contraria a la presentada por el
gobierno mexicano según la cual el TPP
podría conducir a una disminución del
desempleo y a un aumento de la inversión
Según el gobierno peñanietista el TPP
tiene cuatro características principales la
primera es que mejora el acceso a merca
dos pues elimina o reduce las barreras
arancelarias en seis países y profundiza
los beneficios que se tenían con cinco na
ciones con las cuales ya se había firmado
un tratado el segundo es que aborda nue
vos desafíos comerciales ya que pro
mueve la innovación la productividad y
la competitividad

En el tercer punto ratifica un comercio
incluyente ya que incorpora nuevos ele
mentos para que las economías de cual

quier nivel de desarrollo y empresas de
todo tamaño particularmente las Pymes
se beneficien del comercio en el cuarto y
último punto sostiene que el tratado es una
plataforma para la integración regional
porque busca potenciar el encadenamiento
productivo y que otras economías even
tualmente se integren Otro de los temas
con una fuerte oposición es el relativo a
las reglas de propiedad intelectual parti
cularmente en el ámbito de Internet

He allí una muestra de lo que el gobier
no de EPN califica de plan B para en
frentar las consecuencias por la termina
ción del TLCAN

Las ribanadas del rastel
Estás loco cuestionó el orate enco

lerizado mientras se vanagloriaba de su
muro de la ignominia Algo así como el
burro hablando de orejas

IFT AHORRO MULTIMILLONARIO EN TELECOMUNICACIONES

Entre 2015 y 2017 los usuarios de servicios de telecomunicaciones dejaron de pagar 133 mil 700
millones de pesos debido a la eliminación del cobro de larga distancia nacional y los efectos de
la aplicación de tarifas asimétricas de interconexión aseguró el Instituto Federal de Telecomuni
caciones IFT En conjunto estos ahorros representan casi 10 por ciento de los ingresos totales
del sector en 2016 La cifra equivale a casi el total de las exportaciones mexicanas de las indus
trias de madera papel productos metálicos maquinaria y equipo para la agricultura y ganadería
durante 2017 Con información de Miriam Posada García Foto Roberto García Ortiz

cfvrnexico sa hotmail com Twitter cafevega
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Dinero
i AMLO y banqueros ofreció más de lo que esperaban

I Slim hará viviendas en Madrid I Los clavados de Mancera
Enrique Galván Ochoa

Si los asistentes a la Convención
Bancaria de Acapulco pudieran
elegir el próximo presidente éste
seria José Antonio Meade Se

llevó el aplausómetro Pero aunque
poderosos económicamente los finan
cieros sólo representan un pequeño
número de votos Así que esperaron al
último expositor del programa Andrés
Manuel López Obrador y aunque su
aplauso fue discreto lo trataron con
respeto AMLO llegó con una inten
ción de votos de 42 por ciento el doble
de Meade según el Barómetro Electo
ral Bloomberg Los señores banqueros
no están peleados con su dinero En la
víspera el presidente de la Asociación
de Bancos Marcos Martínez Gavica
lo había dicho de este modo la banca

trabaja para el país y no importa si el

partido político del presidente sea de
izquierda o derecha Por otro lado
AMLO llegó con una oferta que exce
día las expectativas Sacó de la manga
una carta que no esperaban no habrá
aumento de impuestos en su sexenio
Cerrando la tubería de la corrupción
habrá dinero suficiente para finan
ciar acciones de gobierno que de otro
modo tendrían que pagar los ciudada
nos Cuál es el balance del esperado
encuentro banqueros AMLO Obvia
mente el candidato para la mayo
ría sigue siendo Meade Lo conocen
bien lo han tratado mucho a lo largo
de su extensa carrera pública Pero
pasada la reunión estarán reflexio
nando cómo se moverán y seguirán
ganando dinero con un gobierno
de izquierda Qué sigue Un duro
encuentro por el segundo lugar entre
Meade y Anaya Federico Arrióla dio
a conocer ayer una encuesta realizada
en Facebook que coloca a Meade arriba
de Anaya Y en el caso de AMLO ideal
mente hacer lo que decía Cassius Cíay
cuando llevas tanta ventaja rounds de
sombra Sus contrincantes esperan que
haga o hable de más para acabarlo Y
que Tatiana siga fajándose como lo está
haciendo

Viviendas en Madrid

Realia inmobiliaria controlada por
Carlos Slim se ha hecho con un suelo

en Alcalá de Henares Madrid propie
dad del Ministerio de Defensa y con
una edificabilidad de 44 mil 755 me
tros cuadrados por un importe de 27 5
millones de euros informa el diario
financiero hispano Expansión Se trata
de la primera adquisición de terrenos
que realiza la compañía desde que el
empresario mexicano tomó su control
con la que se suma así a la oleada de
inversiones que las compañías del ramo
están realizando en suelo ante la reacti
vación del sector agrega Así la com
pañía destinará esta superficie a aco
meter una de sus primeras tres nuevas
promociones de viviendas Las otras
dos que levantarán sobre la cartera de
suelos con la que ya cuenta la empresa
se localizan en Sabadell Barcelona y
en Palma de Mallorca

Clavados
Al menos los acuáticos no le salen
bien El jefe de Gobierno Miguel Ángel
Mancera había anunciado en Twitter
Avenida Reforma se convierte en una

plataforma de clavados el próximo 11
de marzo en el que clavadistas saltarán
desde 27 metros de altura Este evento
en la #CápitalDelDeporte es gratuito
#mm Se trataba de recordar el ani
versario de los Juegos Olímpicos de
México Desde el primer momento me
nudearon las críticas porque la capital
padece angustiante falta de agua de la
cual es responsable en buena parte el
gobierno local porque ha fomentado
la construcción de edificios de oficinas
y departamentos sin considerar que
no hay para todos Algo falló en el
suministro de la improvisada fosa que
los clavados tuvieron que suspenderse
el evento se aplazó para el próximo
domingo Escribió Lynn Fainchtein
lynnfainchtein en la red Cosas que
sólo orates Se desperdiciaron 150 mil
litros de agua que fueron directo a la
coladera y no al Bosque de Chapulte
pec como se tenía planeado

Ombudsman social

Asunto esperando turno

Oído por ahí
PRI Oye PGR qué onda con lo de
Anaya cuándo estará Ya me urge
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aclara eso

PGR Espera que andamos con lo de
Duarte lo de la ex priísta Elba Esther
y viendo que en EU ya pidieron a
otros dos priístas más por lavado y
narcotráfico

PRI Eso no es importante lo impor
tante es lo que yo te pido apúrate
Cristian Moníoya Facebook

R Tranquilo Cristian Hay que res
petar turno Tengo entendido que a
Anaya le tocó la ficha 5 mil 800 Ya
mérito

Twiterati

Se incorporan a la pelea presidencial
un Bronco un Jaguar y una Margarita

Parece propuesta de la Semarnat
Paula Sofia paiiletta sofia

Más
Qué sucede con las nuevas reglas de

Consar Pasé casi una hora llenando
formas contestando preguntas y colo
cando mis huellas digitales Pero fal
taba una supuesta confirmación Res
puesta se rechazó mi trámite Seguri
dad o burocracia

Paco Gil Díaz frangildiazl

Investigadores del IPN logran desarro
llar un candidato independiente a partir
de fibra de nopal

InfantaSinalefa

Twitter y Facebook galvanochoa galvanechoa gmail cooi
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Detonaran al fin las ZEE el ferrocarril del sureste
Desde hace dos anos la SCT recupero

el tren Chiapas Mayab en medio de un
extraño pleito con Viabilis Holding una

firma de Pedro Topete y su ex esposa Guada
lupe Gallego quienes se quedaron con este
ferrocarril que en 1999 fue concesionado a la
ferroviaria estadunidense Genesee Wyoming

Son mil 500 kilómetros de vías en losque circula
el famoso Bestia el tren que más migrantes de
Centroamérica transporta Siempre fue muy
caro mantenerlo tanto por robos de vías como
por inclemencias del tiempo en una zona donde
las lluvias se llevan parte de la infraestructura
También ha sido la única operación ferroviaria en
México que perdió volumen de carga de manera
sostenida en la última década mientras que las
demás empresas como Ferromex o KCSM han
crecido doble dígito Hoy esta línea la opera el
Ferrocarril del istmo de Tehuantepec FIT del
propio gobierno federal

Lo cierto es que el proyecto de las Zonas
Económicas Especiales ZEE podría darle una
nueva oportunidad y sobre todo negocio para
mover carga en esta zona del sureste

Hoy este tren está en nivel 3 y hay que llevarlo
a nivel 5 es decir que necesitará de muchísima
inversión primero del Estado mexicano para
luego poder licitarlo y que se convierta en
infraestructura útil a las ZEE decía hace unos
días Gerardo Gutiérrez Candiani titular de la
Autoridad Federal para el Desarrollo de las ZEE

El mes pasado la SCT modifico el titulo de
asignación del FIT para unir en una sola empresa
ese ramal Chiapas Mayab junto con el de Istmo
de Tehuantepec Con este cambio también
se suma otro tramo el de Vía Oaxaca que
operaba Ferrosur desde Puebla a Oaxaca

Deberá venir un concesionario especializado
en líneas cortas bajo condiciones muy espe
ciales ya que esa línea requiere mantenimiento

intensivo y equipos especiales y debido a que
es un mercado que se requiere desarrollar
nuevamente comenta Gabriel Rodríguez
especialista en temas ferroviarios

Por qué otra empresa fuera de los operado
res actuales Porque las mayores ferroviarias
del país como Ferromex y Ferrosur de Grupo
México o KCSM estarían impedidas por cues
tiones de competencia Según las fuentes del
sector la licitación de este nuevo combo sería
antes de que termine la administración actual
como espaldarazo extra al proyecto de las ZEE

En total será un nuevo bloque ferroviario
donde los tres tramos consolidados Chiapas
Mayab FIT y Línea Oaxaca suman unos 2 mil
226 kms de vías en una de las zonas menos
rentables hoy pero que deberá demostrar
que con la puesta en marcha de las ZEE puede
volverse más atractivo a pesar de la inseguridad
y la mala fama M
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5 Por fin cambian
El próximo 22 de marzo se
realizará la asamblea ge
neral de la Confederación
de Cámaras Nacionales de
Comercio Servicios y Turismo
Concanaco Servytur en la

que se elegirá a su nuevo re
presentante en un contexto
donde el actual líder se en

cuentra en un grave conflicto
por supuestos desvíos de
recursos y que atraerá a los
demandantes para hacer más
que un acto de presencia
Veremos si se resuelven los
problemas internos o se
agrandan

Relevo en Alfa
A partir del 31 de marzo
Ramón A Leal dejará la
dirección de finanzas de Alfa
luego de que la Comisión
Nacional Bancaria y de
Valores multara al ejecutivo
por realizar operaciones con
información privilegiada

y aunque se concluyó que la
conducta no era grave se
retiró en respeto a los intere
ses y valores de la compañía
En su lugar entrará Alvaro
Fernández

Nueva dirigencia
Jaime Jaime Delgado titu

lar de la Cámara Nacional del
Autotransporte de Pasaje y
Turismo Canapat asumió la
presidencia del Consejo Mexi
cano del Transporte CMET
en sustitución de Rogelio
Montemayor de la Canacar
Los retos que enfrentará
son los alarmantes signos
de delincuencia que han
escalado en el país los cuales
se han traducido en robos e

incendios de unidades ade
más de la falta de incentivos
económicos y fiscales para
renovar las flotas de las com
pañías del sector en todos los
ámbitos

M Fui y gas
G500 el grupo gasolinera
anunció que firmó una alianza
con la Federación Mexicana
de Fútbol para ser el combus
tible oficial El acuerdo incluye
el patrocinio de las seleccio
nes nacionales masculinas en
todas sus categorías durante
los próximos cinco años Con
esta alianza la empresa ten
drá la posibilidad de ofrecer
a sus nuevos clientes eventos
y promociones con el equipo
de fútbol y sus jugadores
además de apoyarlos para la
próxima justa mundialista a
desarrollarse en Rusia

 CP.  2018.03.12



Pág: 13

López Obrador
el perdedor de la
pasarela en la ABM

banqueros no logró más que asustarlos al reconocer que no
seguirá adelante con las obras del Nuevo Aeropuerto In
ternacional de la Ciudad de México cuando muchos de los
bancos presentes han otorgado créditos para su construc
ción Insistió en su propuesta de construir dos nuevas pistas
en Santa Lucía y mantener abierto el actual AICM lo que
no es técnicamente viable Dijo que respetará los actuales
contratos del NAICM pero los trasladaría a Santa Lucía lo
que es absurdo ilegal y demuestra que no conoce el avance
de las obras

En cuanto a la Reforma Energética dijo que frenará nue
vos contratos y revisará los firmados para decidir cuáles son
los buenos y cuáles los malos

Pero quizá lo que más preocupó fueron sus declaracio
nes en la sesión de preguntas y respuestas cuando dijo que
en caso dé que pierda y haya fraude se irá a su rancho en
Palenque Chiapas pero ya no detendrá al tigre lo que
evidentemente fue interpretado como una advertencia o
amenaza de lo que según él pasará si no resulta ganador en
las elecciones porque se siente muy seguro por estar arriba
de las encuestas

GUAJARDO QUE DEFIENDAN
AT T Y EXXON EL CAPÍTUL011
El otro gran tema de
la Convención Banca
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ria tue el TLCAN con
la conferencia del se
cretario de Economía
Ildefonso Guajardo
justo después de que
Donald Trump no in
cluyó ni a México ni a
Canadá en la imposi
ción de aranceles de
25 al acero y 10 al
aluminio con una ex
clusión temporal sujeta
al avance en las negociaciones del acuerdo comercial

Guajardo reconoció que la propuesta de México en uno
de los temas más polémicos el de resolución de controver
sias es que desaparezca el capítulo 11 con Estados Unidos
y sólo dejarlo con Canadá El capítulo 11 protege a las em
presas porque les permite llevar a un arbitraje nacional a un
gobierno nacional y lo que les preocupa a muchas empresas
de Estados Unidos que están invirtiendo en México es que
pasaría si se elimina el capítulo 11 y gana López Obrador

Y fue más allá al decir que deben ser las grandes em
presas como AT T y Exxon las que tienen que defender el
capítulo 11 ante el Senado y el gobierno de Estados Unidos
porque él dijo no va a gastar sus fichas de negociación
y no podrían presentar un arbitraje contra su gobierno en
tribunales internacionales

Guajardo aseguró que tampoco defenderá México el ca
pítulo 20 sobre los arbitrajes de Estado a Estado y en cuanto
al capítulo 19 que regula controversias comerciales hay un
compromiso de que si uno de los tres países pone salva
guardas globales contra todo el mundo quedan excluidos
los miembros del TLCAN

En cuanto a las reglas de origen Guajardo se manifestó
a favor de elevarlas aunque se enoje Eduardo Solís presi

dente de la Asociación Mexicana de la IndustriaAutomotriz
pero no hasta el 82 5 como pretende Trump y un mayor
periodo de transición a los dos años que quiere Trump por
que los modelos 2019 ya están en producción

Aún con esas concesiones a Estados Unidos Guajardo
agregó y no hay que olvidar que es optimista que hay un
6090 de probabilidades de que las negociaciones concluyan
exitosamente y confió que en la próxima Ronda se cierren
otros siete capítulos para un total de 13 de un universo de
30 en total

MARCOS MARTÍNEZ LAS
BROMAS DE PEÑA NIETO
El Premio Naranja Dulce es para Marcos Martínez presi
dente de laABM porque en la Convención Bancaria logró el
objetivo de que los banqueros salieran con mayor claridad
sobre lo que realmente piensan los candidatos presidencia
les y porque fue el marco de la promulgación de la Ley Fin
tech Marcos Martínez fue objeto de bromas por parte del
presidente Peña Nieto en la cena con el Comité Directivo de
la ABM por lo largo de su discurso en la ceremonia inaugu
ral y porque tuvo que volver a empezar a leerlo porque se
traspapelaron los papeles
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La empresa de exploración de petróleo y gas Geo
park que encabeza James Park no quita el dedo
del renglón por lo que insistirá en su entrada a Mé
xico aunque a mejores precios Esta compañía con

fuerte presencia en Latinoamérica ha participado en va
rias rondas De acuerdo con sus ejecutivos otras han ofre
cido más dinero para invertir en el país y que hay lugares
que se sobrecalientan por personas que llegan a hacer
ofertas muy altas A pesar de ello esperan que con el tiem
po las cosas se normalicen y eso les permita poder incur
sionar pero aprecios que consideren adecuados Y aunque
el gobierno podría ser de otro color los directivos creen
que los cambios en materia energética permanecerán

Aeroméxico que dirige Andrés Conesa es
trenó este fin de semana su nuevo Boeing 737
MAX Luego de ser inspeccionado por la Di
rección General de Aeronáutica Civil que lleva

Miguel Peláez Lira el equipo cubrió la ruta México Mon
terrey por lo que los pasajeros ya pudieron probar la expe
riencia que brinda este nuevo avión El segundo B737 MAX
de la compañía llegará en abril y hasta donde se sabe el
tercero estará en México en junio mientras que los otros
dos de cinco en total durante este año estarán disponibles
en el segundo semestre Se espera que además de Monte
rrey este primer equipo vuele a destinos internacionales
como Nueva York Lima y Bogotá

El virus de influenza aviar AH7N3 de alta
patogenicidad vuelve a hacer presencia
en e País Servicio Nacional de Sani
dad Inocuidad y Calidad Agroalimenta

ria Senasica que lleva Enrique Sánchez Cruz notificó a
la Organización Mundial de Sanidad Animal del hallazgo
en un predio rural y otro de traspatio mismos que fueron
despoblados de manera inmediata para evitar la disemi
nación del virus Aunque el suceso no se dio en granjas co
merciales la Unión Nacional de Avicultores a cargo de
César Quesada Macías debe mantenerse alerta ya que
en Los Altos de Jalisco donde surgió el problema hace seis
años aún circula el virus que causó pérdidas al sector

SAP Ariba que preside Barry Padgett a
escala mundial ve un gran potencial en
América Latina y por eso está enfocando
sus esfuerzos en atraer las empresas de

la región a su plataforma tecnológica especializada en los
procesos de compra Muestra de ello es que acaba de fir
mar un contrato con la empresa de comercio electrónico
Mercado Libre que en México dirige Ignacio Caride Esta
empresa de origen argentino comenzó a implementar la
plataforma de SAP Ariba hace tres semanas para hacer
más eficientes sus procesos de compra y ofrecer valor a sus
clientes El proceso será regional y gradual comenzarán
en Argentina Brasil y el resto de la región incluido México
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Acapulco Gro El nivel de aplausos que
recibe un candidato a la Presidencia de

República en su presentación enla Con
vención Bancaria cuando menos del

año 2000 a la fecha no se alinea estadísticamen

te con el resultado electoral pero revela mucho de
la empatia que banqueros e inversionistas tienen
hacia tal o cual plan de gobierno como esta vez
los de José Antonio Meade Ricardo Anaya y An
drés Manuel López Obrador

Es claro que los integrantes de la ABM
según el aplausómetro se volcaron hacia
Meade una didáctica presentación sobre el
Estado de Derecho como muro de carga ma
croeconómico del país que podemos aspirar
y del riesgo de apuestas divisionistas como
las que arruinaron Corea del Norte Alemania
o Venezuela Pero con todo y el gran sentido
del humor de su esposa JuanaCuevas o de la
sanción que él pueda recibir si falla como pre
sidente quedó corto en los temas para los
no convencidos como la desigualdad del in
greso o cómo detener al hampa Tiene ganado
el corazón de los banqueros pero aún debe
ganar el corazón de los demás

Baile con Peluca Es grande la cali
dad de Ricardo Anaya como tribuno
con claridad presentó un ideal como

programa de gobierno pero ante la ABM
que encabeza Marco Martínez el candidato
aliancista no pudo romper el marco que le
han impuesto los señalamientos que no im
putaciones legales aún acerca de presunto
avado de dinero Su imagen presidenciable

está circunscrita en la respuesta contra la
PGR enfrascado en demostrar su inocencia
ante la presunta asociación con el oscuro
personaje que resulta ManuelBarreño Vaya
su disertación entorno al carácter disruptivo
del avance tecnológico y la economía que en
2024 reducirá drásticamente el consumo de
gasolina o la relevancia del ingreso básico
para reordenar gasto público y mercado la
boral empero fue opacadapor el énfasis que
el propio candidato hizo acerca del lavado de
dinero que se le atribuye pese a que como el
mismo dijo la prueba en cargo por ahora es
usar peluca en una boda de hace 13 años

El Tigre de Macuspana Si alguien
esperó que Andrés Manuel López
Obrador moderaría su discurso ante

los banqueros como hizo ante desarrollado
res inmobiliarios y comerciantes se quedó
con las ganas El momento que ganó mayores

palmas con banqueros fue al enfatizar que su
programa es acabar con la corrupción con
que agregará 500 mil millones de pesos de
pesos al presupuesto para así acabar con la
pobreza Pero dejó dudas y temores al asegu
rar que directamente él supervisará qué con
tratos petroleros sonválidos o no al igual que
llevará el control de una nuevaGuardia Nació

nal así como que cancelará el proyecto del
NAICM y que si hay fraude electoral en julio
él no detendrá al tigre social que se desatará
Es un chantaje que si no gana habrá madra
zos me dice un connotado y muy ecuánime
banquero que quiere tomarse en serio la pro
mesa de López que de ganar no rasguñará al
sector financiero Autozarpazo

Azteca en la ola La profecía de que In
ternet derribaríaa la TVabiertaes mera

suposición pues conforme a Nielsen
Ibope en el primer bimestre de 2018 subió casi
5 ia audiencia televisiva haciendo énfasis en
lamagnitudcon queTVAztecaatrae laatención
demülennialsygeneración Z Latelevisora que
comanda Benjamín Salinas Sada mediante
nuevashistoriasyasimilacióndemultiplatafor
mas tecnológicas elevó el consumo televisivo
diario de 38 enjóvenes de hasta 30 años y de
29 en población hasta los 38 años Más descu
bre el joven por diablo que por joven

mflores37fflyahoo es
Twitter fflmfloresarellano
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L IGUAL QUE sucedió con
Gigante de Ángel Losada
en su momento en un
conflicto idéntico con
la alemana SAP resulta
que la controversia que
libra la española Grupo

Dominion y su filial mexicana con
dicha multinacional líder en software
empresarial ya llegó a su casa matriz en
Europa

Y es que como le adelante Dominion
Digital que comanda Juan Antonio Coñi
ya inició también acciones judiciales
contra SAP en el ámbito civil para

que esta última le reembolse unos 10
millones de dólares que se pagaron en
licencias para un negocio que nunca
fructificó

Los recursos de Grupo Dominion se
promovieron ante el Juzgado Trigésimo
Primero de lo civil en la CDMX mismo
que ya decretó un requerimiento formal
de ese pago a SAP por concepto de las
licencias involucradas

El reembolso se ordena
tanto a SAP México como a

SAP AG en Alemania a cargo
de Bill McDermott para lo
que ya se desahoga una
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carta rogatoria dirigida a la
autoridad central alemana
con residencia en Berlín

Este lío ya se había
escenificado en un primer
round por la vía penal puesto que
Dominion acusó a SAP de fraude Si bien

en esa indagatoria se demostró que la
acusada no ofreció información verídica

del nuevo negocio al final se determinó
la inexistencia del delito

De ahí que Dominion como nos lo
anticipó a principios de año el propio
Goñ y su director financiero y legal Mikel
Uñarte optara por la vía civil Para ello
contrató al abogado mexicano Gerardo
Ramírez Ornelas

Una vez que se
agote el plazo para
que se realice el pago
que se requiere Grupo
Dominion también

procederá a demandar
a SAP México a cargo
de Desmond Mullarkey
el pago por los daños
y perjuicios de la
controversia

Fue a principios
del 2013 cuando

SAP promovió ante
Dominion el desarrollo

de una plataforma de gestión para
bancos pequeños y medianos con la cual
mejoraría la eficacia de sus sistemas de
cómputo Obviamente se echaría mano
de licencias de uso de SAP

La promoción fue realizada por
el entonces director comercial de

SAP México y CA Yon Medina con el
soporte de información estadística que
presuponía un negocio potencial muy
atractivo

Fue enero de 2014 cuando

Dominion pagó a SAP los
10 millones de dólares que
se reclaman para el uso de
licencias indispensables para
echar a andar el negocio

Al final la realidad superó
los pronósticos favorables
que había dado SAP por
lo que Dominion optó por contratar a
un tercero para evaluar el tamaño del

mercado potencial
En este caso fue AFH Consultores y

Asociados de José Domingo Figueroa y
Esteban Figueroa Palacios El dictamen
técnico de esta firma corroboró que el
estudio de mercado de SAP contenía
información falsa

Hubo esfuerzos de negociación que
fracasaron Hasta se planteó que lo
pagado en licencias se descontará de lo
que la casa matriz de Dominion paga a
SAP por sus servicios cada año pero la
firma alemana rechazó la idea

De ahí el camino mercantil que ya se
hizo efectivo y las acciones ya decretadas
por el juzgado que seguramente serán
combativas por SAP en un asunto que va
para largo

MÁS ALLÁ DE que el jueves pasado EU
formalizó que impondrá aranceles a
sus importaciones de acero y aluminio

con excepción de México y Canadá
esto en un plazo no mayor de 30 días
la medida traerá reacomodos a los

flujos globales de ambos productos
CANACERO que preside Guillermo Vogel
no renunciará a exigir a ECONOMIA
de Ildefonso Guajardo medidas de
protección ampliadas para pertrecharse
del posible embate de aquellos países
con los que México no tiene tratados
comerciales Una fuente vinculada así

lo corroboró Obviamente habrá que
esperar puesto que vienen también
reacciones comerciales de China y la
UE El jueves ECONOMIA impuso cuotas
compensatorias al tubo de acero al
carbono procedente de China El castigo
que ya entró en vigor fue a razón de entre
35 y 61 centavos de dólar por kilogramo
dado que se corroboraron acciones de
dumping

Y EN TORNO a las negociaciones que
hay entre el rubro minero y el gobierno
de Zacatecas a cargo de Alejandro
Tello resulta que ya está en la mesa un
planteamiento para buscar figuras de
cobro alternas en vez del controvertido
Impuesto Estatal de Responsabilidad
Ambiental que se implemento a

 CP.  2018.03.12



Pág: 19

principios de año De esta manera firmas
como Frisco de Carlos Slim Helú Peñoles
de Alberto Bailleres Gold Corp de David
Garofalo apoyarían a la entidad sin que
haya un gravamen que pueda crear un
riesgoso precedente en otros estados
contra esa alicaída industria Se espera
tener algo en claro antes del fallo de una
controversia constitucional que llegó a
la SCJN que preside Luis María Aguilar
y cuyo derrotero es impredecible Las
negociaciones entre mineros y Zacatecas
se han dado al más alto nivel También se

beneficiarían Grupo Modelo de Mauricio
Leyva y la firma fabricante de cerámica
Cesantoni que lleva Yaco Reimers

EL DESPACHO MIJARES Angoitia Cortés
y Fuentes acaba de aceptar la integración
del litigante especializado Everardo J
Espino Guerrero quien durante años se
forjó una excelente reputación al frente
de su propia firma Su nueva casa tiene
a su vez 24 años de historia con Pablo

Mijares Francisco Fuentes y Jaime Cortés
Rocha al mando de un nutrido grupo de
expertos Se lo transmito al costo

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

AGUILAR DD
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II jos totalmente abiertos manos en la frente
O en señal de descrédito palabras altiso

nantes pronunciadas con horror por lo
que acababan de escuchar

Así reaccionaron los banqueros elvier
nes al haber oído aAndrés Manuel López
Obrador en la Convención Bancaria

Un participante de los empresarios más importantes
del país me dijo que qué bueno que AMLO mostró quien
realmente es frente a esta audiencia y que deberían in
vitarlo con frecuencia a otros foros similares a fin de que
quienes han sido seducidos por su discurso vean quién
es en realidad

Los banqueros tienen razones de sobra para estar ho
rrorizados

Entre otras cosas AMLO aseguro que l procederá a
la cancelación del nuevo aeropuerto y reasignará todo ese
esfuerzo de construcción para la adecuación de las dos
pistas de Santa Lucía 2 asumirá él personalísimamen
te el control de la seguridad del país como comandante
supremo de las Fuerzas Armadas a diario desde Palacio
Nacional a las 6 00 a m 3 no responde por las fuerzas
sociales que se desaten si pierde la elección y no le gusta

el resultado la cita del tigre
suelto 4 pedirá el concurso
de los bancos para dar créditos
a los sectores vulnerables de

la población a gente humilde
que sí paga 5 hará una amplia
política social de duplicación de
la pensión a los adultos mayores
y programas de aprendices

para los ninis Ombligo de fuera desparpajado casi
desafiante AMLO se presentó ante los banqueros como
el Mesías tropical que muchos no creían que fuera real

En los pasillos un banquero le dice a su colega que lo
tendrá difícil para responder por todos los créditos que
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otorgó a las empresas que actualmente construyen el
nuevo aeropuerto Te lo vas a tener que tragar se mofa
y explica que los comités de crédito y las reglas con las que
se otorgaron dichos créditos tienen candados específicos
que no pueden ser violentados

En otras palabras no se puede llevar el recurso de la
construcción actual hacia otra construcción diferente a

la que se comprometió el financiamiento
Nos está avisando que deja las cosas listas para que

surja una revolución me dice otro asistente
Un alto funcionario público se acerca y me dice que son

inviables todas y cada una de las propuestas que López
Obrador planteó

Lo peor es que todavía les dijo a los banqueros que con
ellos no se va a meter revelando con esa frase la palanca
de poder que gozará tener

No cabía en los banqueros el estupor de lo que acababan
de oír Algunos señalaron que es urgente sumar fuerzas
en torno al segundo lugar sea quien sea y que a como dé
lugar hay que detener a AMLO

SHCP PREFONDEARÍA
El subsecretario Miguel Messmacher dice que si las
condiciones están dadas no descartaría prefondear desde
2018 los requerimientos financieros del gobierno de 2019

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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